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0 Paro general en Almadén
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El lerna de la manifestación será "La exigencia de industrialización de Almadén y su comarca”

Para pedir la reindustrialización de la zona

PSOE y UGT convocan un paro 
general en Almadén y su comarca
El PSOE y la UGT de los pueblos de la comarca de Almadén, 

así como el comité de empresa de Minas de Almadén y 
Anayanes S.A., han convocado un paro general para pedir 
la reindustrialización de la zona, y que tendrá lugar el próximo 
día 11 de diciembre. La decisión fue tomada por los ayun
tamientos de la comarca en sendos plenos extraordinarios. 
La convocatoria de este paro general ha sido criticada por 
el PP, que considera que “el PSOE no es el más indicado 
para reclamar una situación que ha sido provocada por él 
mismo”.

Según el PP, “no se 
debe jugar en un 
estado democrático 
con la buena 
voluntad de las 
gentes”

Se ha pedido'a 
todos los 
ayuntamientos su 
colaboración, así 
como a todas las 
fuerzas políticas

(Pág. 8)
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Ramón Fernández Espinosa.

El PEN no será 
un obstáculo 
para la nueva 
central térmica 
de Puertollano

El Plan Energético Nacional, 
cuya redacción aún no ha sido 
aprobada, “no supondrá ningún 
obstáculo para la instalación de 
una nueva central térmica en 
Puertollano” según manifestó el 
alcalde de la localidad, Ramón 
Fernández Espinosa.

De confirmarse la aprobación 
del proyecto, se realizará una 
inversión de 87.500 millones de 
pesetas y se consolidarán 1.500 
puestos de trabajo, afirmó el 
primer edil.

(Pág. 10)
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fi F además
El Gobierno 
socialista ha 

favorecido la crisis 
moral, según 

manifestaron los 
obispos españoles 

(Pág. 19)

El Rey de España 
pide ayuda a la 
Virgen de 
Guadalupe para 
perfeccionar la 
democracia

(Pág. 22)

El presidente del 
Gobierno Felipe 

González suspende 
su visita oficial de 
dos días al Reino 

Unido
(Pág. 20)

El PSOE y el 
Partido Popular 
presentarán sendas 
mociones de 
censura contra 
Hormaechea

(Pág. 23)
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CIUDAD REAL
(Abrimos sábados por la tarde)

La primera 
ministra
M. Thatcher 
anuncia su 
dimisión

La primera ministra británi
ca, Margaret Thatcher, se rindió 
ayer ante lo inevitable y anunció 
que renunciará a la jefatura del 
Gobierno, una vez que se haya 
elegido un nuevo líder del Par
tido Conservador.

En una reunión con el Gabi
nete, ayer por la mañana, That
cher anunció a sus ministros 
que había llegado a la conclu
sión de que la unidad del par
tido y sus perspectivas en las 
próximas elecciones se verían 
favorecidas si renunciaba.

(Pág. 27)
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Firma invitada

Una sentencia histórica para Euskadi

L
a Audiencia de Bilbao ha con
denado a graves penas a nueve 
guardias civiles por un delito de 

torturas y otros conexos; la víctima de 
estos excesos es el padre de un etarra, 
quien, en 1981, fue sometido a toda 
clase de maltratos. La sentencia incluye, 
además de las penas de prisión, penas 
de inhabilitación de más de seis años 
para todos los implicados en el asunto, 
por lo que los nueve guardias civiles 
serán expulsados del cuerpo en cuanto 
la sentencia adquiera firmeza.

Una vez más, el poder judicial ha 
enmendado la plana al ministerio fiscal 
e, indirectamente, al poder ejecutivo: 
la fiscalía del Estado había acusado 
exclusivamente a dos de los condena
dos» y el tribunal ha podido dictar su 
amplia sentencia gracias a que existía 
acusación particular. Infortunadamente, 
Txema Montero ha tenido razón al afir
mar que la actitud del fiscal es sus
ceptible de una lectura alarmante: pue
de dar la sensación de que la sociedad 
queda indefensa contra ciertos delitos 
si no actúa la acusación particular, por
que los fiscales defienden antes al Esta
do que a la ciudadanía.

Lo más relevante de esta dura sen
tencia es que el tribunal condena a 
siete de los inculpados a inhabilitación 
especial no por el delito de torturas 
en sí mismo sino por prevaricación. 
Eran funcionarios que tuvieron cono
cimiento de los hechos deleznables y 
no pusieron de su parte oposición a 
que se cometieran. Quiere decirse que, 
a juicio sensato de los juzgadores, no 
puede seguir siendo funcionario policial 
quien, conociendo un caso de torturas, 
no las denuncie e impida.

Las consideraciones que hace el euro
diputado de Herri Batasuna Txema 
Montero tienen sentido: el ministerio 
fiscal no ha encontrado todavía un enca
je adecuado en nuestro sistema juris
diccional, seguramente porque no se 
ha potenciado su independencia del 
poder ejecutivo. Sin embargo, dicho sis
tema se ha demostrado eficaz, puesto 
que, en este caso paradigmático, y a 
pesar de los obstáculos, ha rendido fru
tos elocuentes. Quienes, desde posicio
nes de un nacionalismo radical y vio
lento, han pretendido descalificar al 
Estado acusándole de parcial y de inca
paz de reprimir sus propios excesos tie
nen ahora la prueba elocuente de lo 
contrario. Nuestro Estado de Derecho 
ha expulsado de su seno a los fun
cionarios infieles, a los policías que se 
extralimitaban en su función, a quienes.

ANTONIO PAPELL

El tribunal sentenciador ha denunciado en su extensa sen
tencia las graves dificultades que ha encontrado en su 
labor, la situación caótica de la comandancia de la guardia 
civil de Bilbao y la nula colaboración oficial que se le 
ha prestado

como en otras épocas oscuras, han 
recurrido a la tortura o la han encu
bierto.

El tribunal sentenciador ha denun
ciado en su extensa sentencia las graves 
dificultades que ha encontrado en su 
labor, la situación caótica de la coman
dancia de la guardia civil de Bilbao 
—que ha definido como “una casa de 
la Troya rediviva”— y la nula cola
boración oficial que se le ha prestado. 
Es evidente que el ministerio del Inte
rior debe dar explicaciones políticas de 
lo sucedido, al tiempo que aporta garan
tías de que semejante resistencia cor
porativista no se reiterará.

Sea como sea, lo cierto es que se 
ha disipado uno de los principales argu-

mentos políticos de los etarras y de 
sus epígonos políticos. El Estado no 
tiene patente de corso en ningún sen
tido, sino al contrario: por contraste 
con la actitud de quienes matan a san
gre fría y por la espalda, la sociedad 
democrática tiene medios eficaces para 
condenar y expulsar de su seno a quie
nes incumplen las normas que deino- 
cráticamente nos hemos dado los espa
ñoles. No hay una “violencia de Estado” 
que pueda contraponerse a la violencia 
terrorista. Si el terrorismo es la pura 
sinrazón, las instituciones de la demo
cracia han demostrado ser fieles a la 
razón del Derecho. Esta es la gran lec
ción de la histórica sentencia, que con 
valentía han emitido los jueces de 
Bilbao.

C.D.2022
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A
ngel María Isidro 
Andrade Blázquez 
es un ciudarrealeño 

que nace en 1866 y muere 
en 1932. Una gran parte de 
su obra pictórica, llena, junto 
a otros, las dependencias, 
salas y pasillos del plació de 
la Diputación provincial. Su 
qbra se ha colgado con mimo 
y elegancia para hacerle 
honor al pintor ilustre, con 
medallas en Roma, París, 
Londres, Buenos Aires y 
Madrid; becario de la Dipu
tación para Roma y Floren
cia; “pintor del mundo tan
gible, mundo que casi nunca 
estará, físicamente, presente 
cuando ejecute su obra, por 
lo que este ojo deberá habi
tar, además, en la memoria” 
Así dice alguno de sus bió
grafos.

Angel Andrade, siendo un 
maestro inigualable de la pin
tura, no es ya nada segura
mente que, abierta su tumba 
del cementerio de la ciudad, 
sería solo un poco de polvo 
gris o, a lo sumo, un montón 
de huesos mondados por el 
gusano que no puede con la 
calavera. Pero Andrade, que 
es ya, nada, polvo de barco 
vencido, y restos de algún 
ángel mediador, ha querido 
que nadie le reconozca en el 
Camposanto, echándole el 
tiempo un borrón a la losa 
de su tumba. No hay quien 
la reconozca, pues los ñon
gos, el moho de la’piedra, 
la lluvia y el viento _le_han_ 
dado una pátima de olvido. 
No lo hemos visto personal
mente, pero dicen que no 
figura ni el nombre del famo
so Angel María Isidro, que 
tuvo el gesto de donar gran 
parte de su obra a la Ins
titución más representativa 
de la provincia. No se si 
habría alguna respuesta a 
éste generoso gesto por el 
órgano provincial, pero si no, 
valdría la pena que la ciudad 
y la provincia, reconociesen 
el talento y el arte de este 
pintor que es una gloria y 
han dado, con sus pinceles, 
honor a los suyos y a su 
tierra.

En este Camposanto hay 
muchas glorias enterradas, 
pues, por ley de vida, no 
resistieron a su tiempo y en 
muchas, queda su eco apa
gado sobre la ciudad y sus

a

4'

1

1

5v
Angel Andrade

JOSE GONZALEZ LARA

gentes; y en la glosa de las 
tumbas, cruces, sarcófagos, 
estatuas, forjas, etc.. Sobre la 
de Andrade no hay nada, sólo 
el musgo y el moho y un 
relicario de besos antiguos de 
algunos artistas, como mi 
amigo don-Jerónimo López 
Salazar; qne"íbá~ de’vez en 
vez a visitar su calavera de 
plomo y barro y bajo la losa 
muda que cierra un mundo 
de olvidos y secretos.

Y digo que Andrade goza 
de una soledad caliente. No 
es un contrasentido porque 
el pintor no es un genio en 
abstracto ni vulgar y siempre 
atesoró sus paisajes en el 
alma, por eso entiendo que 
su soledad en este Campo
santo ciudarrealeño, es 
caliente y lo confirman los 
colores de sus óleos, que 
parecen estar frescos, como 
el ayer pasado y como un 
hoy aterciopelado con los 
naranjas, verdes y violáceos. 
Y este Andrade colosal que 
dibujó los yesos, molduras y 
candelabros del palacio pro
vincial, se quedó sin la mor
taja de su creación, para que 

la ciudad y la provincia desa
mortizara sus bellos encantos 
de ciudad pequeña y noble 
y al mismo tiempo humilde, 
como su paisaje de encinas, 
olivos y rastrojeras.

Pero ¿para qué le ha ser
vido a Angel María Isidro su 
soledad caliente?. Yo creo 
que para el gozo de la nada, 
¡qué disparate!. Gozo de la 
nada. Y uno creía que la nada 
era una abundancia filosófica 
y cuando ha visto la losa de 
la tumba del pintor famoso, 
se ha dado cuenta que la 
nada es el polvo y el olvido. 
Nada hay escrito sobre la 
gran losa que cierra la tumba; 
no está su nombre; el que 
hay tallado no es el suyo; su 
franciscanismo ¿llegó a tan
to?. Y es que sabría donde 
estaba el valor de la humil
dad, eso que los hombres de 
su época estimaban como 
adorno de la bondad para ini
ciar una gran empresa.

Sigue viviendo, entre noso
tros, el espíritu de Andrade; 
allí lo tenemos en el palacio 
provincial, pleno de interés 
y de belleza. Ahora, lo que 

debiera hacer la Institución 
es darle en el Camposanto 
de esta ciudad que a veces 
sabe lo que hace, un lugar 
digno a su nada.

Al menos que se escriba 
su nombre sobre la losa, sin 
quitarle el moho y los hongos 
que es como un alabastro del 
tiempo pasado y al que los 
gorriones le han picoteado 
para que se despertase de su 
sueño.

Y no le ponga lujos a su 
nada, que la muerte se ríe 
de los fastos y luego deja a 
cada cual su lágrima.

Pero la Diputación debe 
ordenar que Andrade tenga 
nombre esculpido sobre la 
losa, pues a este ciudarrea
leño no lo consagró ni la peri
cia, ni la amistad de nadie, 
sino su propia obra, esa que 
tan bellamente se guarda y 
se enseña sobre las paredes 
de terciopelo de la amistad 
del palacio que es medio sím
bolo y medio casón para que 
se ampare la tierra de la que 
se ha dicho tantas cosas, y 
seguirán diciendo por siem
pre de los siempres.

Angel María Isidro 
Andrade Blázquez es 
un ciudarrealeño que 
nace en 1866 y muere 
en 1932. Una gran 
parte de su obra 
pictórica, llena las 
dependencias, salas y 
pasillos del palacio de 
la Diputación

Y digo que
Andrade goza de 
una soledad caliente. 
No es un 
contrasentido porque 
el pintor no es un 
genio en abstracto ni 
vulgar y siempre 
atesoró sus paisajes 
en el alma
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^B Arcalaus el encantador

O
chenta y seis días y 
noches ha pasado la 
marinería española 

pendiente del hilo frágil de 
la guerra. La Coordinadora 
de Padres de reclutas se ha 
quedado boquiabierta cuando 
les han comunicado la nove
dad: permisos de quince días, 
pero en dos tumos. Quiere 
esto decir que tras casi el cen
tenar de días de navegación 
la mitad de los hombres vuel
ven al cuartel, en una política 
rústica que propiciará todavía 
más el desinterés que la gente 
joven proyecta hacia el Ejér
cito.

La guerra del Golfo ha 
vuelto a demostrar cómo las 
demoras pueden fortalecer la 
estadía del agresor y cómo 
la política interna de los Esta
dos deviene decisiva. Tengo 
para mí que las dificultades 
por las que atraviesa la señora 
Thatcher y el progresivo des
censo en popularidad del pre
sidente americano, serán 
determinantes para que el 
conflicto se desencadene. No 
estamos -desde luego- en la 
hipótesis de una actuación 
contundente y de horas, antes 
bien en una guerra que los 
estrategas cifran de aproxima
damente veinte días. En esta 
tesitura, adormecida la soli
daridad de los habitantes de 
los Estados, lo que parecía 
una guerra asumida y justi
ficada, puede trocar en un 
soliviantamiento de las con
ciencias, poco interesadas en

/

La guerra se nacionaliza
los discursos que antaño escu
chaban con puro convenci
miento.

Las autoridades de Kuwait 
han desarrollado una peculiar 
campaña propagandística, 
donde aparece una mujer 
ocultándose y dando las gra
cias por la solidaridad inter
nacional. La campaña es inte
ligente, por cuanto aúna el 
rigorismo del Islam -la mujer 
cubierta- con la persecución, 
pero también implica ese has
tío que se produce tras los 
86 días pasados -por ejem
plo- de la Cazadora y Des
cubierta.

RAMON BELLO SERRANO

Thomas Carlyle dijo que 
toda batalla es un malen
tendido.

La Coordinadora de padres 
-ya es triste que hayan de 
coordinarse frente al olvido 
gubernamental- deja pasar el 
turno escalonado, que ya les 
tiene en casa para partir el 
turrón, al tiempo que los 
otros, los de relevo, viajan a 
oscuras a un conflicto que no 
ha podido acotarse de manera 
clara e inequívoca,

Lovecraft escribió que Poe 
había comprendido la base 
psicológica del atractivo del 
horror, de ahí su consagra

En una palabra; se 
ha pasado de la 
internacionalización 
del conflicto al 
nacionalismo de 
dos Estados que 
hacen política 
interna sopesando 
la guerra

ción, Bien mirado, la arenga 
militar en caso de guerra, no 
podría acercar esa base psi
cológica que, a la hora de 
tomar las armas, se traduce 
en un mensaje de gloria para 
el soldado. Altos mandos 
militares han confirmado -co
mo es natural- que envueltos 
en manifestaciones bélicas 
dispararían sin más, innece
sario sería reproducir el peno
so incidente solicitando órde
nes que se escuchaban en los 
radiotaxis.

La Conferencia de París ha 
hecho viejos los libros de his
toria, Pero la tensión del Gol

fo Pérsico traduce una si 
tomática heterodoxa: i"' 
Estados Unidos y Gran Bre^ 
taña abanderan las posiciones 
más duras. Thatcher -forzada 
a una segunda vuelta y suje^ 
a moción de censura- visión 
lo que hoy es Europa, h 
potencia alemana y el reafir 
marse de Francia. Gran Bre^ 
taña ha quedado reducida a 
uñ segúndo plano y su desdén 
por la Comunidad Europea 
-eso lo sabe muy bien 
Michael Heseltine- no hace 
más que empequeñecería. 
Bush 4o anda pasando mai 
con problemas presupuesta
rios, pérdida de popularidad 
y el ingente gasto militar.

Es muy probable que la 
guerra del Golfo Pérsico -su 
precipitación- necesite de la 
ayuda inglesa para sortear el 
estancamiento de hecho y de 
derecho (resoluciones de las 
Naciones Unidas) frente a la 
dividida comunidad interna
cional.

En una palabra: se ha pasa
do de la internacionalización 
del conflicto al nacionalismo 
de dos Estados que hacen 
política interna sopesando la 
guerra.

En estas circunstancias no 
parece de recibo el abandono 
que padece la tropa por parte 
de la administración y -me
nos aún- la capitidisminución 
del Parlamento al que don 
Felipe González ofrece míni
mas explicaciones.
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La Cope.
Al frente de la información y a la cabeza 

de la credibilidad.
Una voz viva e independiente.
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La Asociación Cabañeros convocó ayer a todos los grupos políticos y ecologistas

Constituida la Plataforma para la iniciativa 
legislativa popular contra las nucleares

Durante la reunión se acordó elegir un coordinador provincial para la recogida de fínnas

£0 la tarde de ayer quedó constituida la Plataforma 
provincial para la iniciativa legislativa popular contra 
las centrales nucleares que será la responsable en Ciudad 
Real de realizar la recogida de firmas para llevar a 
debate la Propuesta de Ley contra las nucleares, ya 
aceptada por la Mesa de las Cortes.

M.ARAUS

La Asociación Ecologista 
Cabañeros convocó ayer en 
Ciudad Real a todas las orga
nizaciones políticas y ecologis
tas de la provincia para llevar 
a efecto la constitución de la 
Plataforma Provincial para la 
iniciativa legislativa popular 
contra las centrales nucleares. 
A lo largo de la reunión, que 
tuvo lugar a última hora de 
la tarde en el salón de actos 
de los antiguos sindicatos, se 
nombró un coordinador pro
vincial responsable de la reco
gida de firmas para elevar al 
parlamento la Propuesta de 
Ley contra las nucleares.

Esta iniciativa, de carácter 
nacional, surgió de los grupos 
anti-nucleares de Cataluña, y 
ya ha sido puesta en marcha 
en otros puntos de la geografía 
española. Agustín Pérez, res
ponsable de Medio Ambiente 
de Izquierda Unida comentaba 
ayer que “Ciudad Real no 
hace sino sumarse a una ini
ciativa nacional, aunque, en 
este caso, con un poco de 
retraso”. La Plataforma recién 

constituida intentará nombrar 
fedatarios en todas las comar
cas que se encargen de auten
tificar todos los pliegos de fir
mas recogidas. En total habrán 
de conseguirse 500.000 firmas 
para que la Propuesta de Ley 
sea llevada a debate parlamen
tario, sin la supervisión y 
autentificación de un fedatario 
las firmas no tienen ningún 
valor ante el parlamento y no 
son aceptadas.

La Propuesta de Ley ya ha 
sido presentada y aceptada por 
la Mesa de las Cortes y esta
blece en su artículo primero 
que “se renuncia a la produc
ción e importación de electri
cidad de origen nuclear de ori
gen nuclear en todo el terri
torio del Estado español” para 
ello se estipula que no se ini
ciará la construcción de nin
guna nueva central nuclear y 
se renuncia a obtener electri
cidad de las que ya existen. 
En la Propuesta se dispone 
que el Gobierno presentará en 
un plazo máximo de seis meses 
un plan de cierre y desman
telamiento urgente de todas 
las centrales nucleares, comen-

1

Políticos y ecologistas quieren acabar con Ias centrales nucleares.

zando por las de la primera 
generación. Zorita y Garoña, 
para continuar con las res
tantes.

En la misma Propuesta se 
establece que “queda prohibi
da la importación, exportación 
y tránsito de sustancias y equi
pos de generación de electri
cidad de origen nuclear, tanto 
si han sido producidas en este. 

como en terceros Estados. 
También se estipula que se 
cree una Comisión de Segui
miento para el control del 
cierre de las centrales nuclea
res, en la que estarán repre
sentadas entidades ecologistas 
y asociaciones ciudadanas. Por 
último el texto obliga a que 
al ser aprobada esta propuesta 
queden derogadas todas aque

llas disposiciones de igual o 
inferior rango que se opongan 
a lo dispuesto en la presente 
Ley. La Asociación Ecoligista 
Cabañeros inivitó a la reunión 
de ayer en Ciudad Real a 
todos los grupos políticos, 
incluso al PSOE, con repre
sentación en nuestra provincia, 
y a todas las asociaciones y 
entidas de carácter ecológico.

Duras críticas del sindicato a la gestión sanitaria

La dimisión de Barra, “una 
petición histórica”de UGT

L.T

El reponsanble provinciaL de 
sanidad en UGT, José Ruiz, 
afirmó ayer que la solicitud de 
dimisión del director del Insa- 
lud, Carlos Barra, “es una rei
vindicación histórica de UGT, 
pero no sólo por los problemas 
surgidos en los quirófanos de 
a Residencia Alarcos, sino por 
la trayectoria de su gestión” 
^uiz citó nunmerosas deficien
cias en la sanidad provincial 
para justificar esta ¿femanda, 
peco se refirió expresamente a 
*a falta de especialistas, las defi
cientes condiciones de trabajo 
y el “autoritarismo”de los car
ees intermedios.

Por su parte, Rafael Martí
nez, número uno de la candi- 
aiura de esta central para las 
eeciones que se celebrarán el 

próximo día 28, afirmó que 
Urra lleva a cabo un “com- 

^rtamiento leninista”en sus 
aciones con los trabajadores, 

ton ^^ Trayectoria como direc- 
del hospital de Manzanares 

In ’^^^f^cisable provincial del 
^md es ya suficiente para 

dimisión.
^^^*8®ciTes Ugetistas 

j ^con dg “electoralista”la 
ancia del Sindicato Médico 
^e la existencia de grietas 

en los quirófanos de la Resi
dencia y consideraron “temera- 
rio”que este sindicato no hubie
ra denunciado antes tales defi
ciencias.

Las elecciones sindicales en 
el sector sanitario se llevarán 
a cabo el día 28 y se elegirán 
21 delegados en la zona Ciudad 
Real-Puertollano y 19 en Val
depeñas-Alcázar, con la parti
cipación aproximada de 2.800 
trabajadores.

Ramón Ortega, máximo res
ponsable federal de atención 
primaria, explicó por su parte, 
que la central ha elaborado un 
plan estratégico sanitario en el 
que demanda al Gobierno que 
destine el 8 por ciento del pro
ducto interior bruto a gastos 
sanitarios, en lugar del cinco 
actual. Ortega se pronunció en 
favor de una sanidad pública 
y defendió la creación de redes 
sanitarias únicas en las comu
nidades autónomas.

Inversiones

Por otro lado, el senador del 
Partido Popular por Ciudad 
Real, Francisco Gil, difundió 
ayer un comunicado en el que 
asegura que los presupuestos 
del Estado para 1991 no supon
drán un aumento de las inver-

Rafael Martínez y Ramón Ortega, dirigentes de UGT.

■I
 

^^
0

siones reales del Insalud.
En la provincia, según este 

senador, no se invertirá nada 
en el apartado de programas 
de asistencia primaria, mientras 
que en asistencia especializada, 
la provincia recibirá 800 millo
nes para los hospitales de Alcá
zar'de San Juan y Puertollano. 
Gil asegura también que no está 
prevista ninguna dotación para 
el grupo de programas de 

dirección.
“Indudablemente, dice el 

parlamentario, tampoco hemos 
salido favorecidos los habitantes 
de la provincia con las inver
siones del Insalud.

Aparentemente tenemos 
buenos buenos servicios de asis
tencia sanitaria y, mira por don
de, aparte de grietas en los qui
rófanos, mala limpieza, aglome
raciones masivas de enfermos 

en pequeñas salas de espera ete, 
aparece el problema de evacua
ción extrema de los servicios 
de Pediatría y Tocoginecología 
del Hospital Nuestra Señora de 
Alarcos.

Niños en estado casi crítico 
que necesitaban asistencia res
piratoria se encuentran, al lle
gar al nuevo edificio, que no 
hay nada preparado” afirmó el 
senador.
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Se amplía la oferta de estudios de idiomas.

r
Es una iniciativa de la Dirección Provincial de Educación

En marcha el programa 
Lingua de idiomas

Para promover e¡ conocimiento de lenguas extranjeras en la CE

La Dirección Provincial de Educación de Ciudad Real 
pone en marcha en la provincia el Programa Lingua 
de enseñanza de lenguas, para fomentar el aprendiz^e 
de idiomas entre los paises miembros de la Comunidad 
Europea, mediante la concesión de becas y la enseñanza 
de lenguas en la formación superior y profesional.

Las Cajas de Ahorro votaron ayer

CC. OO pierde su mayoría 
en las elecciones de Renfe

LT

El Ministerio de Educación 
y Ciencia, a través de su direc
ción provincial, va a poner en 
marcha en Ciudad Real el pro
grama Lingua de idiomas para 
apoyar la enseñanza y el apren
dizaje de las lenguas menos uti
lizadas y menos enseñadas.

El objetivo principal del pro
grama consiste en asistir a los 
Estados miembros de la Comu
nidad Europea en la mejora 
de la enseñanza y aprendizaje 
de lenguas extranjeras, median
te la concesión de becas para 
respaldar los programas de 
movilidad y los proyectos inno
vadores en la información ini
cial y continua de profesores 
de lengua extranjera, en el 
aprendizaje de lenguas en la 
enseñanza superior y profesio
nal y en establecer unas estra
tegias para la formación lin
guística en la vida económica.

Lenguas que abarca

Las lenguas abarcadas por 
el Programa Lingua son el 
español, el danés, el alemán, 
el griego, el inglés, el francés, 
el irlandés (gaélico), el italiano. 

el luxemburgués, el holandés 
y el portugués, cuando se ense
ñan como lenguas extranjeras.

El programa Lingua facilita 
el apoyo de la Comunidad 
Europea en las siguientes 
áreas: formación continua de 
profesores y formadores de 
lenguas extranjeras en la ense
ñanza superior y, en especial, 
a respaldar la formación inicial 
de futuros profesores de len
guas extranjeras; formación en 
lenguas extranjeras en la vida 
económica; intercambios entre 
jóvenes que cursen estudios de 
carácter especializado, profe
sional y técnico; y otras medi
das complementarias.

Benefíciaríos del programa

Pueden benefíciarse de las 
ayudas del programa Lingua 
los Centros de Profesores 
(CEPS), Escuelas Universita
rias de Formación del Profe
sorado de EGB, Escuelas Ofi
ciales de Idiomas, Centros de 
Enseñanza Secundaria: Institu
tos de Bachillerato y Centros 
de Formación Profesional.

Para cualquier clase de acla
raciones o información los 
interesados e interesadas pue

den dirigirse a la Unidad de 
Programas Educativos de la 
Dirección Provincial del Minis
terio de Educación y Ciencia 
en Ciudad Real.

Este programa, promovido 
desde la Comunidad Europea, 
pretende hacer incidencia 
especial en aquellos idiomas 
que habitualmente tienen poca 
difusión, y que cuando un 
joven quiere seguir tiene más 
dificultados ya que su enseñan
za, sobre todo en el aspecto 
oficial, está muy poco difun
dida. A pesar de ello, el pro
yecto incluye también las len
guas más estudiadas en la 
actualidad entre los jóvenes y 
adultos, como pueden ser el 
inglés, el alemán y el francés.

Existen en el programa las 
lenguas más curiosas, como el 
gaélico, el luxemburgués, el 
holandés o el danés, que tam
bién podrán ser enseñadas en 
los centros beneficiados por 
este proyecto.

La inciativa europea persi
gue también la formación de 
profesores, que de este modo, 
sean preparados y se convier
tan en profesionales cualifica
dos para la enseñanza de los 
idiomas que figuran en el pro
grama Lingua. Este progaram 
también se pondrá en marcha 
en el resto de las provincias 
españolas, y en el resto de los 
paises que forman la Comu
nidad Europea, y en los que 
se enseñan también los idiomas 
que ofrece a los estudiantes el 
programa Lingua.

L.T

El sindicato Comisiones 
Obreras ha perdido la mayoría 
en el comité de empresa de 
Renfe, tras las elecciones sin
dicales celebradas durante ei 
pasado martes. Según ha infor
mado la propia central, el 
resultado de las votaciones ha 
otorgado quince delegados a 
UGT, lo que le concede la 
mayoría absoluta, mientras 
CC.OO ha conseguido 11 y el 
sindicato de maquinistas (Se- 
mat) los tres restantes. Comi
siones ha perdido un repre
sentante respecto a las elec
ciones de 1986, UGT ha gana
do tres y el Semat ha perdido 
dos. El nuevo sindicato mayo
ritario había criticado dura- 
mente la gestión de los dele
gados de CC.OO, que ha coin
cidido con un cuatrienio en el 
que se ha producido una nota
ble reducción de plantilla. La 
empresa pública de ferrocarri
les cuenta con poco más de 
un millar de trabajadores en 
la provincia.

Sin embargo, Comisionnes 
sigue conservando su mayoría 
en el comité nacional de la 
empresa, aunque con una lige
ra pérdida de delegados. Tras 
Repsol, Renfe es la segunda

Reformas en las viviendas 
municipales de San Antón

LT

Las viviendas municipales de 
San Antón están siendo some
tidas a una profunda reforma 
y rehabilitación gracias a la fir
ma de un convenio suscrito entre 
el Ayuntamiento y la consejería 
de Sanidad y Bienestar Social 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha que aporta 
unos doce millones para la eje
cución de estas obras.

Las obras se encuedran den
tro del Programa de Viviendas 
de la concejalía de Bienestar 
Social, por el cual se ofrece alo
jamiento gratuito a auqellas 
familias que carecen de recursos, 
con un nivel adquisitivo bajo. 
En los bloques de viviendas de 
San Antón en los números 22 
y 23 están alojadas actualmente 
32 familias que pertenecen a un 
colectivo de población más des
protegido.

Esta subvención de la Junta 
de • Comunidades se ha conse
guido a través del llamado Plan 
Especial de Barrios entre el 
Ayuntamiento y la Consejería de 
Sanidad. Las viviendas de San 
Antón en el barrio de Santiago 
de la capital son viviendas anti

empresa de la provincia 
número de trabajadores. "

Grandes empresas

Las elecciones han entrado 
en la segunda -quincena de este 
mes en la fase de las empresas 
e instituciones más represen- 
tativas de la provincia, aunque 
no necesarimanete en la elec. 
ción del mayor número de 
delegados, ya que cada empre- 
sa pequeña con un mínimo de 
seis trabajadores elige un 
representante. Ayer se celebra
ron las votaciones en las cajas 
de ahorro, sector que elegirá 
alrededor de 35 representan
tes.

Otras empresas importantes 
donde se ha celebrado ya la 
consulta son la Azucarera de 
Ciudad Real, donde ha obte
nido mayoría absoluta CC.OO, 
Construcciones Bolañegas y el 
personal laboral del Hospital 
Provincial Alarcos, con victoria 
en ambos casos de CC.OO.

Según este sindicato, alre
dedor de 20.000 trabajadores 
de la provincia han votado ya 
en estas elecciones, si bien 
gran parte de los delagados 
elegidos aún no han pasado 
por la Comisión Provincial de 
Elecciones, que debe supervi
sar aún alrededor de 600 actas. 

guas que necesitaban de estas 
profundas reformas de rehabi
litación tanto en pintura, insta
laciones y arreglos en general.

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real posee viviendas cedidas en 
precario en el barrio de San
tiago, en la barriada de la Pto 
de Toros, en la barriada del Pilar 
y en el barrio del Padre Ayala; 
las viviendas de este último 
barrio desaparecerán por la eje
cución de un importante pro
yecto urbanístico llevado a cabo 
desde el Ayuntamiento. Las 
familias que actualmente viven 
en la barriada del Padre Ayala 
serán realojadas en nuevas 
viviendas sociales que se cons
truirán en los terrenos situados 
en frente, al otro lado de la 
Ronda.

Este proyecto tendrá impor
tantes repercusiones tanto en e 
sentido urbanístico, como en e 
aspecto social, ya que de es a 
manera desaparecerá uno de 
barrios más humildes deja ci 
dad, y los habitantes de esw 
zona pasarán a ocupar un espa 
ció más nuevo y mejor ac 
dicionado que el que antes 
paban, en otra bariada comp 
tamente diferente de nu 
ciudad.

TRANSPORTE URGENTE
13004 CIUDAD REAL
Calatrava, 65
Tel. 22 46 66
Fax: 22 46 66

¡MANANA ES HOY!
13200 MANZANARES
Pol. Ind. de Manzanares, calle 14
Teis. 61 49 37/50
Fax: 61 49 38
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Se celebrarán en Ciudad Real del 26 de noviembre al 3 de diciembre

Grande Covián clausurará las I
Jornadas sobre Nutrición Infantil

Organizadas por la Delegación Municipal de Consunto

La Asociación de 
Amigos de la 
Capa celebra el 
domingo su 
patrón
__________________ LT

l¿ delegación de Consumo 
¿e¡ Ayuntamiento de Ciudad
Real organiza las I Jomadas 
sobre Nutrición Infantil que 
tendrán lugar en la capital 
¿el 26 de noviembre al 3 
de diciembre. La nota más 
destacada es la presencia del 
especialista profesor Grande 
Covián.

M. ARAUS

El próximo 26 de noviem
bre comienzan las I Jornadas 
sobre Nutrición Infantil de 
Ciudad Real, que organiza la 
concejalía de Consumo del 
Ayuntamiento de la capital. 
Este certamen se enmarca 
dentro la campaña que todas 
las navidades lleva a cabo la 
delegación municipal de con
sumo. El objetivo de las jor
nadas es dar a conocer a los 
ciudadanos conceptos básicos 
de nutrición y orientarlo en 
cuanto a los que es bueno o 
no para la alimentación 
correcta de los más pequeños.

Las jomadas se llevarán a 
cabo en dos áreas específicas, 
primero en los centros sociales 
de la capital con el objeto de 
dar a conocer el tema en todos 
los sectores sociales. En este 
sentido, los días 26, 27, 29 de 
noviembre y 3 de diciambre 
se darán charlas sobre nutri
ción infantil en los centros de 
los barrios de Los Angeles, 
La Granja, el Pilar y San Juan 
de Avila.

En otro aspecto, el 28 de
noviembre 
seminario

tendrá 
sobre

lugar un 
Nutrición

infantil, en el que se expon
drán una serie de ponencias 
dirigidas más concretamente a 
los profesionales de la sanidad 

Los forcados de Alcochete (Portugal) 
visitan mañana Ciudad Real

D.M.

® grupo de forcados del 
¡Aposento do Barrete Verde de 
* localidad postuguesa de 
mochete, visitarán Ciudad 
®«este fin de semana donde 
íntendrán una entrevista con 
alcalde de la ciudad, Lorenzo 

con la intención de ulti- 
^^ detalles para la devolución 

vpita que varios miembros 
Ayuntamiento de la capital 

^^^on a Alcochete el pasado 
^ ? de Agosto y en cuya visita 

hermanamiento cul- 
^utre ambas ciudades.

® aquella ocasión la dele- 
ion de Ciudad Real estaba 

por el alcalde a 
, 1 acompañaron su esposa, 
\a./^^''^jales Juan Carlos 
^ M^’ ^^^®®^ Romero y Car
tilla P^^ Camarena así como 
fació ^^®^®ptación de la Fede-

T •”"® Manchega y del 
K aurino de Ciudad Real, 

d^os celebrados en Alco-

La alimentación de los niños es fundamental en su posterior desarrollo

de la provincia. una alimentación completa no
El presupuesto de organi- es cara, sino que depende de 

zación de las Jomadas es de saber elegir los productos ade- 
750.000 pesetas, y la partici- ' cuados, asesorar sobre los ali-
pación de los interesados en 
asistir a cualquiera de las acti
vidades es completamente gra
tuita, aunque se ha establecido 
un cupo de cien plazas, que 
ya ha sido completamente 
cubierto.

La Coordinadora de Con
sumo del Ayuntamiento, Pilar 
Gómez del Valle, afirmó que 
las metas que persigue la orga
nización del seminario y las 
Jomadas sobre Nutrición son, 
informar sobree los conceptos 
básicos en nutrición, concien
ciar a los ciudadanos de que 

.chete, con motivo de sus fiestas 
y del hermanamiento cultural, 
tuvieron una importante y des
tacada participación de nuestra 
ciudad, cuya bandera se izó en 
la plaza principal de la localidad 
salinera y en los que destacó 
la actuación del cantaor Paco 
Valencia, el guitarrista Paco 
Carrión y el grupo flamenco de 
la peña “Paco Valencia”de la 
capital.

Durante estos dias habrá un 
acto de convivencia con el Club 
Taurino y la F.T.M. a quienes 
será presentada la nueva junta 
de gobierno del grupo del 
“Aposento” que sigue presi
diendo el gran aficionado José 
Caninhas.

El grupo de forcados visitó 
Ciudad Real hace dos años 
como devolución de la visita 
que un grupo de aficionados de 
Ciudad Real giró a tierras por
tuguesas iniciándose así esta 
amistad. 

mentos y la publicidad, que 
a veces es engañosa, y orientar 
sobre los que es bueno o no, 
y las enefermedades que pue
de conllevar una mala alimen
tación en los niños, como obe
sidad, diabetes q hipercoles- 
terolemias.

El colofón de las I Jomadas 
sobre Nutrición Infantil será 
la conferencia que expondrá 
el eminente endocrinólogo 
español, profesor Grande 
Covián, quien ha confirmado 
su asistencia para tratar el 
tema de “Necesidades nutri

El valor de Ius forcados.

< ^
tivas en la edad infantil” Esta 
ponencia tendrá lugar el 30 
de noviembre en el salón de 
actos de la Cámara de Comer
cio.

La concejalía de Consumo 
del Ayuntamiento pretende 
concienciar a los padres y edu
cadores de que una mala ali
mentación del niño puede 
repercutir en la capacidad de 
retención de los chavales 
durante la enseñanza y desem
bocar en enfermedades que a 
la larga pueden ser irrever
sibles como la obesidad.

Pilar Gómez del Valle indi
có que existen alimentos que 
son siempre perjudiciales para 
la dieta infantil.

El próximo domingo, la Aso
ciación de Amigos de la Capa 
de Ciudad Real se reúne para 
celebrar su patrón, San Martín. 
Durante la mañana la treintena 
de socios de esta agmpación 
asistirán a una misa en la cate
dral en honor de su patrón, para 
luego posar en la Plaza Mayor 
para la foto anual de todos los 
miembros con su indumentaria 
típica. La jomada terminará con 
una comida en un conocido res
taurante de la capital.

Este áño la celebración de 
los Amigos de la Capa ha debi
do posponerse de fecha, y tras
ladarse al 25 de noviembre, 
debido al buen tiempo que ha 
hecho hasta la fecha. Según 
Paco Muñoz, miembro de la 
Asociación, “hemos tenido que 
esperar porque ponerse la capa 
con el tiempo que ha hecho, 
no sólo era incómodo sino un 
poco ridículo”

La Asociación de Amigos de 
la Capa tiene más de quince 
años de antigüedad y según sus 
socios siempre estará abierta a 
admitir nuevos miembros entre 
sus filas.

El CDS solicita 
información 
sobre la parcela 
del Pilar esquina 
Montesa

LT

El grupo municipal centrista 
se ha dirigido al Equipo de 
Gobierno del Ayuntamiento 
para solicitar información sobre 
la parcela ubicada en la Plaza 
del Pilar esquina con la calle 
Montesa.

Según el texto dirigido al 
Gobierno Municipal en el Pleno 
correspondiente al mes de Octu
bre resultó aprobada la decla
ración de parcela no utilizable, 
así como su enajenación al pro
pietario del terreno colindante, 
con el único voto en contra del 
grupo municipal del CDS.

Vicente Gallego afirma que 
en aquellas fechas solicitó infor
mación verbalmente, relativa a 
propietarios y condiciones de la 
cesión efectuada en su día del 
Ayuntamiento, y se le contestó 
que la misma databa de muy 
antiguo sin aclarar los extremos 
de la citada consulta.

En la actualidad, el CDS ha 
vuelto a dirigirse al Ayuntamien
to para que se le proporcione 
respuesta sobre el nombre de 
los propietarios y fecha de la 
cesión, condiciones estipuladas 
por los cedentes en el documen
to público, y certificación acre
ditativa del cumplimiento estric
to de lo pactado por parte del 
Ayuntamiento.

El grupo centrista hace men
ción en su escrito a que todos 
los miembros de las Corpora
ciones Locales tienen derecho 
a todos los datos, antecedentes 
e información que obren en 
poder de los servicios de la Cor
poración y resulten necesarios.



PROVINCIAViernes, 23 de
Noviembre de 1990 er

B? El futuro de Almadén

El Partido Popular crítica duramente esta convocatoria

PSOE y UGT convocan un paro en Almadén 
para pedir su reindustrialización

La protesta se llevará a cabo el 11 de diciembre, incluyendo una manifestación

El Partido Socialista y UGT 
de Almadén convocaron 
ayer un paro general en la 
comarca para pedir la rein
dustrialización de la zona. 
La protesta, que se llevará 
a cabo el 11 de diciembre, 
incluirá una manifestación 
y la lectura de un comu
nicado conjunto.

Lucilo VILLAR

Ayer, día 22, a las 12 del 
mediodía, el Ayuntamiento de 
Almadén celebró un pleno 
extraordinario con un solo pun
to en el orden del día: el paro 
general que proyecta realizar 
Alrñadén y su comarca el próxi
mo día 11 de diciembre.

Este paro está convocado por 
las ejecutivas del PSOE y UGT 
de Almadén y Chillón, así como 
el comité de empresa de Minas 
de Almadén.

El lema a utilizar es “La exi
gencia de industrialización de 
Almadén y su comarca” El paro 
a realizar comenzará a las cero 
horas del día 11 y hasta las 24 
horas del mismo día celebrán
dose una manifestación general 
a las 12 horas que recorrerá las 
calles principales de Almadén 
leyéndose al final un manifiesto 
relativo al motivo de la con
vocatoria de paro, es decir la 
exigencia de industrialización 
de la zona y sin ningún motivo 
de otra índole, sólo con la única 
idea de concienciar a los pode
res del Estado y regionales de 
la situación extrema en que se

La manifestación se llevará a cabo por las calles de Almadén el 11 de diciembre.

Los convocantes 
celebrarán la 
protesta bajo el lenu 
“la exigencia de 
industrialización de 
Almadén y su 
comarca” El paro 
general y la 
manifestación están 
respaldados también! 
por el comité de ; 
empresa de Minas 
de Almadén y 
Arrayanes

encuentra esta comarca y el 
futuro que se avecina.

En el pleno realizado, que 
ha sido aprobado por unanimi
dad, se ha solicitado de todos 
los ayuntamientos de la comar
ca su colaboración, así como 
de las fuerzas políticas. Al 
cierre de esta edición todavía 
se estaban realizando plenos 
extraordinarios con este motivo 
en distintos ayuntamientos de 
la zona.

Por su parte, el Partido 
Popular difundió un comunica

do sobre esta convocatoria, en 
el que muestra su extrañeza por 
la misma y recuerda el proble
ma que tiene planteado la 
comarca con el almacenamiento 
de residuos industriales. “Hasta 
ahora, dice este comunicado 
que firma Javier Romero, 
miembro de la ejecutiva pro
vincial, todos estábamos con
vencidos que los responsables 
de la situación de Almadén era 
el Gobierno y, como deducción 
lógica, el Partido Socialista. Por 
lo visto todos, menos el PSOE,

en Almadén, que intenta con 
estos actos lavar la imagen 
nefasta que los altos responsa
bles de su partido se han gana
do a pulso en su pueblo” Rome
ro añade que el partido socia
lista “no es el más indicado para 
reclamar una situación que ha 
sido provocada por él mismo” 
Añade que esta convocatoria es 
una “trampa maniquea” “Al 
pueblo, sigue diciendo, lo que 
hay que hacer es darle la máxi
ma información posible para 
que pueda juzgar por sí mismo

lo que está ocurriendo en ca( 
momento”

Recientemente se ha celebr 
do una manifestación en Cii 
dad Real, convocada por 1 
Coordinadora Contra los Res 
dúos Tóxicos e Industriales, t 
la que se denunció este alra 
cenamiento y se solicitó qi 
fueran devueltos a sus pais 
de origen. La Coordinada 
defiende un desarrollo de la cii 
dad y comarca basado en 1 
creación de industrias agro) 
limentarias.

NUEVA DIRECCION 
RESTAURANTE ALMANZOR 
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A pesar de retirar el Plan Industrial
Asciende a 322 millones de pesetas

n

lenii

de

o

tan 
bien

as

;nca(

:elebri 
;n Cii 
por 1 
s Res 
iles,e 
; alm 
tó qi 

paia 
inadoi 
:lacii 

en 
agroi

B
\

Gec-Alsthon reafirma el
cierre de MACO SA

Debido a la escasa viabilidad de esta factoría

la empresa MACOSA de 
Alcázar de San Juan 
cerrará sus puertas el 
pióximo año, mientras el 
PP lanza críticas al alcal
de de la ciudad, Anastasio 
Upez Ramírez, “que no 
ha podido hacerse la foto 
de rigor impidiendo el 
cierre”.

Domi VILLAREJOS

La multinaciónal francesa 
Gec-Alsthon propietaria de la 
factoría MACOSA de Alcázar 
de San Juan, mantiene las 
perspectivas de cierre para la 
misma, a pesar de retirar el 
Plan Industrial previsto para 
los cuatro próximos años, en 
una reciente reunión mante
nida con los representantes 
sindicales de todas las empre
sas que abarca la firma.

Según informaron fuentes 
del comité de empresa de 
MACOSA Alcázar, la retira
da del plan industrial se pro
dujo en la reunión mantenida 
el día 20 en Madrid, entre 
representantes de la empresa 
y de los sindicatos UGT y 
CCOO, donde debía comen
zar a negociarse. Atribuyén
dose al retraso en la cartera 
de pedidos los motivos de la 
retirada.

Sin embargo, este retraso 
no afecta a la factoría de 
Alcázar, que terminará la 
entrega de vagones que se 
construyen en los primeros 
meses de 1991. Para esas 
fechas, febrero o marzo, 
MACOSA cerrará definitiva-

GRACIAS 
ESPIRITU^ 
SANTO

C.M.

Aprobados los presupuestos 
de la Cruz Roja regional

D.V.

MACOSA dejará de construir material ferroviario.

El comité regional de Cruz 
Roja en Castilla-La Mancha 
aprobó en Alcázar de San Juan 
el presupuesto ordinario para 
1991 que asciende a 322 millones 
de pesetas.

A esta cantidad hay que aña
dir, según dijo el presidente 
regional, Angel Ayensa, los con
venios que firma Cruz Roja con 
las diversas instituciones como 
el Ministerio de Asuntos Socia
les, Junta de Comunidades, dipu
taciones o ayuntamientos. Con
venios, en definitiva, que podrían 
elevar el presupuesto en 300 
millones más.

Angel Ayensa se refirió, al tér
mino de la reunión del Comité 
Regional, al crecimiento de Cruz

Roja en lo que se refiere a la 
prestación de servicios sociales, 
destacando, entre otros, dos pro
gramas en los que se incidirá 
especialmente el próxim’o ejer
cicio: Juventud y Tercera Edad.

Con respecto al primero se 
pondrá en marcha un programa 
de prevención del embarazo en 
adolescentes, de educación para 
la convivencia y una serie de 
talleres pre-laborales en la etapa 
post-escolar.

Para la tercera edad se inci
dirá en las ayudas a domicilio, 
transportes y animación de ocio 
y tiempo libre para este colec
tivo.

En la reunión celebrada en 
Alcázar se dió asimismo a cono
cer la maqueta de lo que será 
la sede de la Asamblea Local 
de Cruz Roja en esta localidad.

Inauguradas las obras de la 
red de agua

D.V. tuberías.

mente sus puertas al mante
ner la multinacional el crite
rio de que la factoría alca- 
zareña no es viable y su inten
ción de no acudir a ninguna 
subasta de material ferrovia
rio.

La Empresa insiste tam
bién en que el cierre no será 
traumático para los 79 tra
bajadores que aun quedan en 
Alcázar, pero los sindicatos 
no quieren ni oir hablar de 
indemnizaciones. En princi
pio su postura es la de exigir 
la permanencia de la factoría.

En ralación a este tema hay 
que añadir la opción del Par
tido Popular, reflejada en una 
nota de prensa, en la que 
lamenta el cierre de MACO
SA y en la que especifica que 
Alcázar deja perder así una 
empresa arraigada durante 
muchos años en el mismo 
corazón de la ciudad. “Quizás 
los nuevos aires restructurales 
de la empresa” continúa la 
nota, “obliguen a estos des
mantelamientos, pero el 
Ayuntamiento nada ha dicho 
a este respecto”

Las obras de la primera fase 
de sustitución de la red de abas
tecimiento de agua de Alcázar 
de San Juan fueron inaugura
das el pasado miércoles por el 
consejero de Política Territo
rial, Gregorio Sanz.

Para estas obras se han inver
tido un total de 285 millones 
de pesetas, y cabe destacar la 
eje- cución de un nuevo sondeo 
de 120 metros de profundidad, 
la renovación de, 9 kilómetros 
de conducción y la construcción 
de un depósito de 10.000 metros 
cúbicos de capacidad, junto a 
una torre de elevación para dar 
presión.

Con estas obras se palian, 
según Gregorio Sanz, los pro
blemas de caudal y se aminoran 
las pérdidas en la conducción, 
debido al mal estado de las

Convenio

En este sentido, el consejero 
anunció la próxima firma de 
un convenio entre el Ayunta
miento de Alcázar y la Con
sejería de Política Territorial, 
por el que dicho organismo 
aportará en tomo a 150 millo
nes de pesetas para la cons
trucción de la segunda fase del 
abastecimiento y para contri
buir a la ampliación de la depu
radora de agua con el fin dede- 
purar las aguas indus- triales 
de esta localidad.

En la financiación de las 
obras de ampliación de la depu
radora participará tanto la Jun
ta de Comunidades como las 
industrias que no cuentan con 
sistemas de depuración propios.

PAifimA

MODA HOMBRE-MUJER
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NOTA DE LA ALCALDIA
Por la presente nota, se recuerda por SEGUNDA VEZ, a todos los mozos 

flácidos en el año 1973, la obligación que tienen de personarse en el 
I^egociado de Reclutamiento y Reemplazo de este Excmo. Ayuntamiento, 

horas de oficinas, para proceder al alistamiento correspondiente al Reem
plazo de 1992, deben comparecer acompañados de la fotocopia del Docu
mento Nacional de Identidad, tanto por el anverso como por el reverso 
y separadas, así como el certificado de estudios para el que solicite Prórroga 
pera los mismos, también deben aportar informe médico para los que 
aleguen algún tipo de enfermedad, defecto Físico y Psíquicos.

El período de alistamiento termina el día 31 de Diciembre del presente 
año.

Ciudad Real, 2 de Noviembre de 1.990 
EL ALCALDE

Sorteo n**47 día 22 de Noviembre de 1990

COMBINACION GANADORA

NUMERO COMPLEMENTARIO

229

42

cu
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Energía

Para el alcalde de Puertollano, Ramón Fernán
dez Espinosa, el Plan Energético Nacional, “no 
supondrá ningún obstáculo para la instalación 
de una nueva central térmica en la localidad. 
Representantes de la Administración autonómi-

ca, del Ayuntamiento de Puertollano y de las 
industrias del INI, ENDESA y ENCASUR se

la central, aunque las negociaciones están ¡n^ 
avanzadas y hay que seguir t> abajando pm. 

reunieron en Toledo para presentar el proyecto que en el 92 estén comenzadas las obras'* 
- proyecto supondrá una inversión de 87.500 milla 

nes de pesetas.
de la nueva central. Fernández Espinosa declaró
que “no se puede deducir que Puertollano tendrá

El proyecto supone una inversión de 87.500 millones de pesetas

El PEN no supondrá un obstáculo para la 
construcción de la central térmica

En opinión del alcalde, no existe una opción mejor que la cuenca de Puertollano

Amaia GOICOECHEA

El Plan Energético Nacional 
(PEN), cuya nueva redacción no 
ha sido aprobada por el momen
to, “no supondrá ningún obs
táculo para la instalación de una 
nueva central térmica en Puer
tollano” según ha declarado el 
alcalde de la localidad, Ramón 
Fernández Espinosa.

Representantes de la Admi
nistración autonómica, del 
Ayuntamiento de Puertollano y 
de las industrias del INI, ENDE
SA y ENCASUR, se reunieron 
anteayer en Toledo para pre
sentar el proyecto y según el 
alcalde, “no se puede deducir 
que Puertollano tendrá la cen
tral, aunque las negociaciones 
están bastante avanzadas y hay 
que seguir trabajando para que 
en el 92 estén comenzadas las 
obras”

En opinión de Ramón Fer
nández, para el Instituto Nacio
nal de Industria “no hay ninguna 
opción mejor que la cuenca de 
Puertollano” El alcalde conside
ra que el proyecto sería muy 
beneficioso para el municipio y 
la comarca, ya que “supondría 
la consolidación de 1.500 puestos 
de trabajo” Según Fernández 
Espinosa, ENDESA podría 
cerrar sus puertas en un plazo 
de alrededor de diez años, lo 
que consideraría “imperdonable 
y lamentable”

La nueva central térmica 
supondría una inversión de 
87.500 millones de pesetas.'El 
alcalde ha afirmado que el pro
yecto se presentará ante la 
Comunidad Económica Europea 
para conseguir una subvención 
a fondo perdido del 30 por cien
to del valor total. No obstante, 
hay otros países como Dinamar
ca que también han presentado

■

í;’

El Plan Energético Nacional no supondrá un obstáculo para la construcción de una central térmica en Puertollano.

iniciativas de este tipo.

Ninguna oposición

El alcalde de Puertollano ha 
asegurado que el proyecto no 
cuenta con ninguna oposición 
por parte de ninguna adminis
tración, “ni nacional, ni auto
nómica, ni local” Según ha expli
cado el alcalde, la central tér
mica contaría, con tecnología de 
gasificación y un ciclo combi

nado entre gas y vapor. Además, 
la refrigeración no supondría un 
problema en la localidad ya que 
también se estudia la construc
ción de un pantano, y en cuanto 
al carbón, “Puertollano cuenta 
con una reserva de alrededor de 
100 millones de toneladas”que, 
de esta forma, se podrían apro
vechar racionalmente.

Ramón Fernández ha indica
do que ya se cuenta con “mu
chas empresas europeas, entre 

las que existen españolas, dis
puestas a participar en la finan
ciación del proyecto” que ten
dría una fase de construcción 
que se prolongaría desde 1992 
hasta 1996.

Además, la planta, según el 
proyecto, contará con una tec
nología punta que ofrece un 
gran rendimiento, de cerca del 
60 por cien, y una limpieza que 
supondría un impacto medioam
biental “prácticamente nulo”

El alcalde ha afirmado que 
la decisión de crear esta nueva 
central térmica en Puertollano 
se producirá “en febrero o antes 
de este mes”

Por otra parte, el ministro de 
Industria y Energía, Claudio 
Aranzadi, señaló hace unos días 
en el Senado que el futuro PlaJi 
Energético Nacional incluirá un 
plan de ahorro energético, con 
una política de precios realistas 
que repercuta en el consumidor.

Consumo

sí

A.G.

El director general de Consumo visitó las instalaciones de la OMIC.

\

Según el director general de Consumo de la Junta de Comunidades

La comarca contará con una
unidad móvil de la OMIC

La comarca de Puertollano 
contará próximamente con una 
unidad móvil de la OMIC, que 
se desplazará por los pueblos 
y zonas rurales, según anunció 
José Manuel López Hernández, 
director general de Consumo de 
la Junta de Comunidades, 
durante la visita que realizó 
ayer a los nuevos locales que 
la oficina posee en la localidad.

López Hernández explicó

que el dinero necesario para 
poder contar con la unidad 
móvil podría estar contemplado 
en el presupuesto de su depar
tamento para el año próximo.

Por su parte, el alcalde de 
Puertollano, Ramón Fernández 
Espinosa, aseguró que la OMIC 
contará en breve con más per
sonal, ya que en la actualidad 
todo el trabajo lo realizan dos 
personas.

La unidad móvil se despla
zará principalmente a zonas'

rurales y con pocos habitantes 
y su misión fundamental será 
la información. En la actuali
dad, las oficinas de información 
al consumidor de la región 
están realizando inspecciones 
informativas.

EI sistema consiste en infor
mar a las empresas y estable
cimientos sobre la legislación 
que deben cumplir y posterior
mente, pasado un plazo de 
tiempo, realizar una inspección.
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En caso de que continúen las extracciones de agua

María Jesús Sánchez asegura que Las Tablas 
se van a convertir en un desierto

**En el Cigüela, se hacen captaciones ilegales de agua para lagunas particulares^

María Jesús Sánchez Soler, directora del Parque Natural 
¿e Las Tablas de Daimiel, ha asegurado que, de no 
henar la extracción de agua, “ésto se va a convertir 
en UD desierto^ También afírmó que la situación del 
parque se ha agravado durante los últimos años, debido 
a las sequías.

Jesús NAVARRO

EI Parque Nacional de las 
Tablas de Daimiel fue tema 
de debate dentro de las II Jor
nadas de Ecología que se vie
nen desarrollando en Tome- 
Üoso. Después de presenciar 
un video sobre el parque, 
María Jesús Sánchez Soler, 
directora del Parque Nacional, 
fue relatando los serios pro
blemas con los que aún se 
cuentan. María Jesús Sánchez 
decía que cuando se declaró 
a Las Tablas de Daimiel, Par
que Nacional, ya surgía con 
una gran herida, que era toda 
esa serie de obras de cana
lización y del drenaje que se 
hace en gran parte de la zona 
manchega en base a la Ley 
de Canalización y Desecación 
de las márgenes pantanosas 
del río Cigüela, • Zóncara, 
Riansares y Guadiana.

“En aquella época, se cam
bia de mentalidad, puesto que 
años antes y durante un cierto 
tiempo las zonas húmedas y 
los humedales se consideraban 
como unos lugares peligrosos, 
infectos, insanos, focos de 

enfermedades, pañudismo, y 
que lo mejor que se podía 
hacer con ellas era desearías 
y sí se podían poner cultivos 
mejor”

También exponía que, con 
el desarrollo de las investiga
ciones, se vió que los hume
dales son zonas de una gran 
importancia, entre otros aspec
tos, para la supervivencia de 
las aves emigratorias en sus 
grandes viajes, a través de los 
distintos continentes, siendo 
necesario para la supervivencia 
de esa fauna.

Desecación

A pesar de la declaración 
del Parque Nacional, alrede
dor de 1.812 hectáreas, en el 
1.973, se continúan desecando 
zonas de la parte baja y alta 
de las aguas. Según la direc
tora del Parque, la situación 
se agrava con unos años de 
sequía importantes, con los 
grandes aportes del Parque 
que eran el río Guadiana, 
Cigüela y Acuífero 23. El Gua
diana se canaliza; en el Cigüe
la, en la zona de Villafranca
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Las Tablas de Daimiel, a debate en las 11 Jornadas de Ecología.

y Quero, se hacen captaciones 
ilegales de agua, quedando 
retenida para lagunas particu
lares, y por otro lado, la extre
ma sequía y luego la sobreex
plotación del acuífero 23.

“Se estima que la recarga 
media del acuífero son 335 
hectómetros cúbicos en situa
ciones de años hidrológicos 
normales. En la década de los 

años 70, la superficie de rega
díos va mejorando con la tec
nología. Entre los años 74 y 
83, según el último estudio del 
Servicio Geológico de Obras 
Públicas, las superficies en 
regadío pasaron de 30.000 a 
130.000 hectáreas conllevando 
a una extracción de agua de 
unos 240 hectómeros cúbicos 
en los años 74; a unos 650

en el 87, por lo que si la recar
ga media del acuífero es del 
orden de 335 hectómetros 
cúbicos, en los últimos datos 
se extrae el doble que recibe 
el acuífero“: “Para que el Par
que Nacional volviera a recu
perar su aspecto -matizabaten- 
drían que ponerse medidas en 
la sobreexplotación del acuí
fero 23.

El director del centro explicó el traba jo que se realiza

Los jóvenes agricultores 
alemanes visitaron el CCEV

Jesús NAVARRRO

Un grupo de jóvenes agri
cultores alemanes llegaron en 
la mañana de ayer jueves al 
centro de Capacitación y Expe- 
rimentación Vitivinícola 
(CCEV) de Tomelloso. Fueron 
recibidos por el director del 
Centro, Félix Yañez, el cual fue 
explicando el trabajo *que se 
realiza. Hoy viernes, visitarán 
•^ cooperativas Virgen de las 
Viñas y Vinícola de Tomelloso, 
para más tarde realizar una cata 

vinos comentada por Salva
dor Jareño, presidente del Con
ejo Roblador “La Mancha” 

objetivo primordial del 
oCEV es la promoción y mejo- 

riel sector vitivinícola, con 
fd que desarrolla una línea de 
'd''estigación, capacitación de 
d^cultores y formación profe- 
^ual. El centro está dotado 

o residencia para alumnado, 
oratorios, aulas, bodegas 

(^úmental e industrial, así 
®ouna finca propia con una 
^rficie de setenta hectáreas, 

^r^ualmente se tienen en 
inv • cuatro proyectos de 

?sbgación sobre Viticultura 
meo de Enología. En los pri-

''®®os un estudio de 22 
dntes de vid, 14 recomen- 
^ en la región y ocho 

extranjeras, por el que se realiza 
el seguimiento de sus produc
ciones y la calidad de sus vinos. 
En el apartado dedicado a la 
Viticultura, se estudia la fer
tilización óptima de la variante 
“airén” los sistemas de poda en 
cinco variedades y la selección 
de los viñedos “airén”y “cen- 
cibel”. En cuanto a los proyec
tos de En- logia, está el rela
cionado con el seguimiento de 
la maduración de las variedades 
“airén” “cencibel”y “garnacha” 
para determinar cuál es él 
momento mejor para la .vendi
mia, la elaboración de vinos 
espumosos con variedades 
regionales, un estudio sobre la 
crianza de vinos en madera de 
roble, la elaboración de brandis 
y la selección de levaduras 
autóctonas.

Formación profesional

En el centro se imparten tres 
cursos académicos, donde se 
obtienen los títulos de Técnico 
Especialista en Viticultura y 
Enotecnia, siendo reguladas 
estas enseñanzas por el Minis
terio de Educación y Ciencia, 
aunque se depende de la Con
sejería de Agricultura.

Los alumnos disponen de 
unas instalaciones perfectas.
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Los jóvenes agricultores alemanes visitaron la localidad de Tomelloso.

con laboratorios y bodegas, 
donde aprenden el manejo de 
éstos. El CCEV programa acti
vidades de promoción de los 
vinos, con catas didácticas. En 
breve estas actividades se com- 
plementerán con el proyecto de 
exponer permanentemente en 
el centro todos los vinos de la 
región, con lo que los visitantes 
tendrán acceso a una amplia 
información sobre los vinos de

Castilla-La Mancha, en la que 
se incluirá la reseña del clima 
y el suelo donde se criaron las 
uvas o la tecnología que se 
empleó en la elaboración.

La visita de los jóvenes agri
cultores alemanes pertenecien
tes a la Federación Agraria de 
Jóvenes Agricultores (FDL-J), 
se enmarca dentro de los inter
cambios periódicos que la orga
nización ASAJA viene mante

niendo con los países comuni
tarios. En una pequeña alocu
ción expresaron que en Alema
nia se vienen recogiendo, por 
término medio, unos 15.000 
kilos de uva por hectárea, 
pagándose a 300 pesetas el 
libro. A lo largo del día de ayer 
fueron comprobando las depen
dencias del CCEV, y quedaron 
sorprendidos por los laborato
rios existentes.
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Reforma ea el CDS

El CDS afirma que so partido ha conseguido los dos objetivos planteados de cara a las próximas elecciones. PAUL WHITE

^1
*

Pretenden configurar un nuevo comité local ‘'ágil y dinámico'’

La gestora provincial del CDS asegura que se ha 
logrado la reorganización del partido

De cara a los próximos comicios municipales de mayo

Diego Gómez-Albertf miembro de gestora provincial del 
CDS y concejal en el Ayuntamiento de Valdepeñas, ba 
afirmado que los dos objetivos perseguidos por el partido 
para las próximas elecciones se ban conseguido. El más 
urgente era la dinamización y optimización del partido,

EUsa LADERAS

Los dos objetivos prioritarios 
que la recién constituida gestora 
provincial del CDS perseguía en 
la última reunión de trabajo se 
han cumplido, según manifesta
ba Diego Gómez-Albert, miem
bro de la citada gestora y único 
concejal centrista con represen
tación en el Ayuntamiento de 
Valdepeñas, sobre todo el refe
rido a la dinaminazión y opti
mización del partido de cara a 
los próximos comicios munici
pales.

Con la nueva gestora, se faci
litará cualquier iniciativa que 
nazca en el seno de los distintos 
comités locales, siendo impor
tante la repercusión de este 
hecho en Valdepeñas, desblo
queándose definitivamente la 
situación que difícilmente sos
tenía hace escasas fechas y que 
en parte se debía a que el comité 
local siempre ha contado dentro 
del provincial con identidad pro
pia al haber afiliados con una 
antiguedad y personalidad nota
ble, lo que en ciertas ocasiones 
derivada en encontronazos. 
Prueba de ello, es el agravio que 
algunos miembros sostenían con 
el antiguo presidente provincial, 
hecho que únicamente ha con
tribuido a “una pérdida ineficaz 
de tiempo”

Nuevo comité

La configuración de un nuevo 
comité local ágil y dinámico, 
como el que siempre ha existido, 
es el objetivo prioritario que esta 
formación política persigue, ade
más de la celebración de una 
asamblea en la que se pueda 
explicar a los afiliados cuantas 
trabas han tenido que salvarse, 
así como la excesiva burocrati
zación de los pasos a seguir para 
poder celebraría o bien crear un 
nuevo y necesario comité para 
suplir las fisuras provocadas por 

algunos miembros que, en su 
día, como Jesús Martín (ahora 
militante del PSOE) dedicaron 
abandonar el partido.

Para Gómez-Albert, por otro 
lado, cualquier partido que se 
precie de organizado, debería 
haber, si no configurado la lista, 
si las directrices a seguir de cara 
a los próximos comicios muni
cipales, aunque reconocía asi
mismo que la agrupación local 
del CDS no lo ha podido hacer 
“no por culpa del comité”sino 
por el propio sistema, derivado 
de la situación anteriormente 
relatada.

La actividad se volverá a rea
nudar nuevamente la próxima 
semana con el ánimo de crear 
una gestora que funcione hasta 
que los afiliados decidan cele
brar asamblea.

Doctores tiene la iglesia y el 
dirigente centrista no tiene 
ganas de ser uno de ellos, por 
ahora dice que no tiene inten
ción de cambiar ni de partido 
ni de forma de pensar, “otra 
cosa es que los partidos giren 
hacía mis ideales”

Aunque hay una apatía gene
ralizada para componer una lis
ta, no sólo en el CDS sino en 
cualquier otra formación polí
tica, los “palillos se siguen tocan- 
do”y algunos de ellos, parece 
ser, están dando buen resultado 
permitiendo que el CDS, según 
manifestaba, tenga dentro de 
escasas fechas, configurada una 
lista bastante representativa de 
sus ideales y dispuesta a trabajar 
por Valdepeñas.

La nueva gestora provincial 
del CDS forma parte del plan 
de reorganización del partido a 
nivel nacional, de cara a los 
próximos comicios municipales. 
El partido centrista en Ciudad 
Real pretende activar su mili
tancia y llegar a todas las comar
cas de la provincia, para darse 
a conocer y conocer la proble
mática de los ciudadanos.

IU entiende que se debe provocar un debate nacional sobre el servicio militar.

M
i
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Abad: ‘‘el Ejército, tal y como 
está concebido, es inútiP’

“El Ejército, tal y como está 
concebido en estos momentos es 
inútil y no sirve para nada” 
según manifestó a LA TRIBU
NA el coordionador de áreas de 
Izquierda Unida en Valdepeñas, 
Esteban Abad Rubio, quien 
señaló además que su formación 
política defiende un modelo de 
Ejército básicamente defensivo, 
no ofensivo, entendiendo que en 
las circunstancias actuales se 
puede cubrir mejor con unas 
fuerzas armadas que no sobre
pasaran los 80 ó 90.000 números.

Desde este marco, señaló 
Abad Rubio, I.U. entiende que 
se debe provocar o facilitar un 
gran debate nacional sobre la 
eficacia del servicio militar en 

su actual concepción, ya que el 
rechazo al servicio obligatorio, 
tal y como se plantea en la 
actualidad, es un tema de gran 
calado social y que tiene una 
gran repercusión.

“No se puede hurtar a la 
sociedad española un debate de 
este calibre” por lo que habría 
que favorecer la celebración de 
un referéndum sobre el carácter 
obligatorio o no del servicio 
militar y, por lo tanto, sobre el 
carácter profesional o no del 
Ejercito,

La situación de algunos jóve
nes en nuestro país es en algunos 
casos lamentable, al dárseles 
como única salida la cárcel a 
todos aquellos objetores de con
ciencia que se declaren insumi
sos, motivo por el que I.U. está 

a favor de una “nueva ley 
objeción de conciencia Q^®’ 5 
el momento actual, 
la situación de cuantos jove 
que no quieren realizar wp 
tación social sustitutoria q 
según manifestaba tiene ^^ 
carácter penalizador soW 
servicio militar, con mas i r 
y desplazándolos. , jgLa coalición Izquierda»® 
presentará pata ^¡*1
insumisos que estaii en pe ^^ 
de tramitación de juicio 
ya están procesados Y A**®^ 
a la espera de que se r ^^ 
dicho juicio, algunas 
parlamentarias para ^^^|^ 
conseguir la suspensión 
de los mismos hasta Q“®. . |a 
te sobre el servicio mig, 
sociedad española ac 
tema.
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En la localidad se destinan 1.200 hectáreas a este cultivo

desciende un 30 por ciento la 
cosecha de maíz en Daimiel

Los agricultores se quejan de la política de productos sustitutivos

¿¿ cosecha de maíz en Daimiel será este año un 30 
ciento menor que la pasada temporada, a pesar de 

^ae este cultivo está muy

NOGALERA

La cosecha de maíz en Dai- 
giiel se ha desarrollado este año 
con buen tiempo, ya que sólo 
se han registrado unos pocos 
(lías lluviosos a finales de octu- 
Ige y la misma se encuentra 
prácticamente finalizada. Los 
secadores de maíz han mani
festado que en la presente cam
paña, la producción se reducirá 
en un 30 por ciento, sobre lo 
habitual en la zona de Daimiel, 
(]ue dedica a este cultivo unas 
1200 hectáreas. La producción 
inedia por hectárea en esta zona 
se estima en tomo a los diez 
o doce mil kilogramos.

El gran problema con el que 
se enfrenta el agricultor es el 
bajo precio del maíz, que se 
mantiene desde hace diez años, 
frente al coste de la vida, que 
se incrementa día a día. Los 
costos de producción no han 
dejado de aumentar en abonos, 
en semillas, que aunque se prac
tica de forma mecanizada, se 
han encarecido muy por encima 
del resto de los productos. La 
mano de obra y la escarda han 
ido aumentando, así como los 
tratamientos fitosanitarios. Por 
otro lado, la afloración de cau
dales de agua y extracción se 
hace cada día más difícil y cos
tosa, no sólo por su mayor pro
fundidad, sino por el incremen
to de los carburantes, que atra
viesan hoy uno de los peores 
momentos.

Precios estables

Frente a lo anterior, alegan 
los productores, el maíz siempre 
113 estado, al menos durante los 
<liez últimos años, a 25 ó 26 
pesetas, salvo en 1988, en que 
so precio se incrementó hasta 
31 pesetas. El pasado año, sin 
embargo, descendió a 24 pesé
is y este año, hasta el 20 de 
noviembre, se ha vendido a 26 
posetas. Por tanto, en la pre
sente campaña, los precios han 
^gnido la línea tradicional que 
‘'on mantenido durante muchos 
3ños. Según los agricultores, el 
Recio del maíz debería superar 
® 30 pesetas.

El sector opina que todo ésto 
debe a la política de intro- 

occión de productos sustituti- 
del maíz en las fábricas de 

piensos y al maíz que cruza de 
¿nneia. Otros productos como 

mandioca, procedente de 
^"andia, y la soja de EE.UU., 

con el maíz importado, 
an amedrentando al agricul- 

f> que se siente cada j^ía rnás 
ganado, ruinoso y con menos 

lastí^ P^^^ seguir trabajando 

len^d ^^g^'^'° ^^ Daimiel ha 
^: ^'^ los últimos años, un 

P^os se ha 
^^ 2.000 hectáreas en 

El ár^ ^^'^ on la actualidad, 
del ^^ regadío supone más 

P^^ ciento de la super-

■ Ca expansión del área

arraigado en la localidad.

regable en Daimiel, como en 
el resto de la región, ha sido 
el único desarrollo obtenido. 
Este, en las últimas décadas, ha 
conllevado una profunda trans
formación del paisaje agrario y 
de las técnicas de cultivo. De

las típicas huertas del entorno 
del casco urbano, se ha pasado 
a las grandes extensiones del 
resto del término municipal y 
a sus respectivos sondeos equi
pados con bombas preparadas 
para elevar importantes canti
dades de agua para el regadío 
extensivo del maíz, la remola
cha y el viñedo.

La cosecha de maíz ha finalizado este año.

Al ritmo
del basket

Todos los sábados a 
partir de las 6 de la tarde 
se pide 'Tiempo Vivo" 
en la COPE. El ritmo de 
tu música preferida 
para que,a continuación,
vivas en directo el gran baile de los gigantes. 
TIEMPO DE JUEGO BALONCESTO.
Un equipo de altura capitaneados por el 
ala-pivot de la información deportiva 
AGUSTIN CASTELLOTE. Las magistrales

asistencias de la gran revelación de esta 
temporada JUAN PABLO ORDUÑEZ. 
Y la magia americana de la NBA conducida 
por el espectacular MIGUELANGEL PANIAGUA.

Sintoniza con la COPE.
Entran todas.RAIMO FOMILAR

COPE

TIEMPO DE JUEGO 
BALONCESTO 

SÁBADOS A R™R DE LAS 17 HORAS

Q
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La Banda Municipal recupera la música en La Solana. Andrés Uriel, un hombre providencial.

Fue nombrado ‘‘Sembrador del año”enla última Semana de la Zarzuela

I

W
.

Teatro Principal.

La Solana: Andrés Uriel Vinuesa, el 
milagro de una magnífica banda

La banda de 
música de 
Almagro celebró 
el día de Santa 
Cecilia

Eugenio RAMOS

Hay fechas que no pueden pasar desapercibidas, la 
fecha de Santa Cecilia es buena ocasión para airear 
la extraordinaria labor de la Agrupación Musical de 
la localidad, ahora Banda Municipal, creada y dirigida 
por un hombre providencial, Andrés Uriel Vinuesa.

A. GARCÍA-CERVIGÓN

Andrés Uriel ha hecho 
posible el “milagro”de la 
música en la década de los 
ochenta, ahora felizmente 
consolidada para el futuro.

En marzo del año 1980 ini
ciaba con pie firme en el hori
zonte musical, la maravillosa 
aventura de crear y poner en 
marcha una Agrupación 
Musical. Andrés Uriel, lleva 
las notas del pentagrama en 
sus venas desde su más tierna 
infancia, “comencé a estudiar 
las primeras hojas del método 
Eslava a los diez años, para 
a los doce ya sacar alguna 
melodía con el flautín, depués 
toqué la flauta para terminar 
con el saxo”

Siempre tiene un recuerdo 
especial para el maestro 
Motos, del que habla en sus 
manifestaciones con enorme

En el cruce de la carretera Torríjos-Piedrabuena

Porzuna: el MOPU deniega la 
instalación de un semáforo

LT

La negativa del Ministerio 
de Obras Públicas y Urbanis
mo (MOPU) a conceder la 
autorización pertinente para la 
instalación de un semáforo en 
el cruce de la carretera de 
Torrijos a Piedrabuena, en el 
término municipal de Porzuna, 
agrava el peligro de accidentes 
que se vienen produciendo en 
la zona, con el consiguiente 
perjuicio para los 400 alumnos 
del Colegio Nuestra Señora

^*Comencé a estudiar las primeras hojas del método Eslava a los diez años”

respeto y admiración “fue de 
esos hombres que dejaron 
posos y escuela en nuestra 
sociedad con nota de sobre
saliente” El maestro de la 
batuta, jubilado de la cons
trucción, apenas tiene tiempo 
para el ocio y vive ahora 
intensamente enfrascado en el 
mundo musical, además de 
dirigir la B.M.M., comparte 
con un compañero de sus pri
meros años, Joaquín Romero 
de Avila, la tarea a dúo de 
llevar alegría en cuantas vela
das son solicitados, “hacemos 
y abarcamos todos los palos, 
igual tocamos para una boda 
que para un bautizo, fiestas 
de barrio y en los hogares de 
pensionistas saben de nuestra 
pequeña orquesta, nuestra 
próxima salida será a Campo 
de Criptana”

En la pasada Semana 
Regional de la Zarzuela fue 

del Rosario, enclavado en sus 
inmediaciones. Y cuando ade
más, el Ayuntamiento tiene 
presupuestados, desde hace 
varios meses, 3 millones de 
pesetas para su instalación, 
según informó el alcalde. Can
delario Rojas Sánchez.

Por otra parte, el próximo 
mes de diciembre darán 
comienzo las obras de pavi
mentación de unas doce calles 
de esta localidad, para las cua
les se han presupuestado alre
dedor de quince millones de 

nombrado “Sembrador del 
Año” al cumplir por esas 
fechas sus bodas de oro con 
la música; se premiaba así su 
dedicación como de una Ins
titución orgullo de los sola
neros, a la que no le ha rega
teado esfuerzos, sacrificios y 
generosidad a uno de los hitos 
culturales de los que hacen 
época. En la conversación 
saca a relucir sus dos grandes 
pasiones referidas en más de 
una ocasión, “la música y aho
ra mis nietos”

En la planta baja del Ayun
tamiento, donde se halla ins
talada la Academia de Músi
ca, se le puede encontrar 
todas las tardes de seis a ocho, 
tenemos casi treinta educan
dos que es la cantera para 
incrementar posteriormente 
la banda, que cuenta ahora 
con cincuenta y cinco músi
cos.

Ha compaginado las clases 
de enseñanza con la adapta
ción musical de la zarzuela 
“Los Gavilanes“ como ya ade
lantó LA TRIBUNA hace 
unos días, para la VIII Sema

pesetas. “Y tenemos pendien
te, para esta misma semana” 
añadió Candelario Rojas, “la 
contratación de la empresa 
adjudicataria de las obras para 
la captación de aguas, cuyo 
coste supera los 81 millones 
de pesetas”

Por otra parte, se han efec
tuado ya las obras de capta
ción de aguas en dos aldeas 
dependientes de Porzuna, con
cretamente las conocidas 
como El Citolero y Las Tíño- 
sillas. 

na Regional de la Zarzuela.
El concierto anual que 

ofrece la Banda Municipal en 
honor a Santa Cecilia, se cele
brará mañana sábado, día 24 
en el salón de actos de la 
Casa de la Cultura.

Se iniciará con un pasodo
ble, seguido de la danza de 
Tuksin para finalizar la pri
mera parte con la suit de “El 
lago de los cisnes” El paso- 
doble “La torre del oro” abri
rá la segunda parte, que con
tará con un fragmento de zar
zuela, fantasía de “La taber
nera del puerto” para concluir 
con el Himno a La Solana 
de Emilio Cano y Vicente 
Delgado.

Después del concierto, ten
drá lugar un homenaje al 
compositor solanero Tomás 
Barrera por parte de la Aso
ciación de Amigos de la 
Zarzuela.

En la placa con su nombre 
colocada en la calle de Don 
Jorge, se colocará una corona 
de flores, mientras sonarán 
compases de “Las granadinas” 
perteneciente a su zarzuela 
“Emigrantes”

Obras de pavimentación.

UL.

Santa Cecilia, patrona de los 
músicos, fue celebrada por loí 
músicos de Almagro. El día 21 
víspera de la festividad de k 
Santa, la Imagen fue trasladads 
desde la Ermita de San Blai 
hasta la Iglesia de San Bar 
tolomé, donde después, el dk 
22 se celebró la solemne fun
ción religiosa, oficiada por e 
párroco, Isidro Martín Con
suegra.

A este acto asistieron, ente 
otros, el alcalde de la ciudad 
Luis López Condés,‘ acompa 
ñado de diversas autoridades 
como el teniente jefe de k 
Guardia Civil, el sargento jefe 
de la Policía Local, y repre 
sentantes de diversos estamen 
tos, que acudieron a cumpli
mentar a la Banda de Música 
en ese día festivo de su Patro
na.

Una vez terminada la solem
ne función religiosa, la comi
tiva se trasladó a la Hospedería 
de Almagro, donde fueron 
obsequiados con un vino de 
honor, ofrecido precisamente 
en homenaje a los músico 
veteranos, y donde la Banda 
de Música de Almagro deleito 

ra los asistentes con varías 
interpretaciones.

Una vez terminados estos 
actos, y ya por la tarde, se cele 
bró una misa en memoria o 
los músicos difuntos.

Estos actos en honor de San 
ta Cecilia, ya vienen siendo tra 
dicionales en Almagro, y^'’ 
tanto la Iglesia de San 3 
tolomé como poco después 
Hospedería de Almagro, P 
sentaban una gran 
público, que como cada an 
viene acompañando a los m 
eos en esta fecha tan tradid 
nal como es Santa 
patrona. En este año había P 
visto^pomo en otras 9f^* 
anteriores, la celebración 
concierto, que iba a e^ai 
partido por la Banda de 
y por la Coral Polifónica 
den deCalatrava”yque ha^ 
do que ser trasladado 
día 24, al coincidir con 
actuaciones en el Tea ro 
cipal, dentro de la orga . 
del VII Encuentro de 
Española.
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En la localidad de Villahennosa

Una mujer de 68 años aparece 
ahorcada en una reja __________ 2________________

Tráfíco de ^‘hachís^^ en Valdepeñas

Uo saicidio ha conmovido en las últimas horas a la loca- 
adid de Villahermosa, donde apareció ahorcada en la 
^ de una ventana de su casa una anciana de 68 años. 
£n Valdepeñas fueron detenidos dos personas por presunto 
tráfíco de ^^hachís^^

Diego del MORAL

Una mujer de 68 años, 
Ramona Rodríguez Mayor
domo, apareció muerta en 
su casa, colgada de una 
cuerda por el cuello y pen
diendo de la reja de una 
ventana.

Todos los indicios apun
tan a un suicidio que fué 
descubierto a las ocho y 
inedia de la tarde del miér
coles.

Tráfíco de ^*bachís”

Funcionarios de Policía 
de Valdepeñas, detuvieron 
en la tarde del miércoles a 
A.D.L. de 23 años y a 
J.O.M. de 26 años, a quienes 
se les ocuparon 25 gramos 
de “hachís” presumiblemen
te, para traficar con ellos, 
según reconocieron los dete
nidos en los interrogatorios 
policiales.

Ambos detenidos pasaron 
a disposición judicial.

Coche incendiado en la 
N-IV

En la noche del miércoles 
resultó totalmente destruido 
por un incendio fortuito un 
vehículo Citroen CX cuando 
circulaba por la carretera

Un ciclista 
herido grave en 
accidente de 
circulación cerca 
de Miguelturra

D.M.

Sobre las nueve y cuarto de 
h noche del pasado miércoles, 
®“ el punto kilométrico 2,700 
® la carretera C-415, término 
•municipal de Miguelturra, un 
^nsmo que iba conducido por 
“ LS., de 23 años y que portaba 

matrícula de Ciudad Real, 
W48-L, alcanzó a la bicicleta 
que montaba E.C.G., de 49 
2nos de edad, quien, como con- 
secuiencia del golpe, resultó con 
endas de pronóstico grave.
El conductor del coche no 

5ainó daño alguno.
Nos informan, tanto el sub- 

^ctor de Tráfico de la Guardia 
*''>1 como la Policía Local, que, 
^0 consecuencias de la apa- 

ríon de tas nieblas, se están 
^gistrando en las carreteras de 
''esua provincia y en el inte- 
°f de las poblaciones múltiples 
■siones y alcances por falta 

‘^«visibilidad.

N-IV en el kilómetro 151 
entre las localidades de 
Villarta de San Juan y Lla

ÍA

1

Estarás como en

de casa.

o»
  ̂ 1 l o

%
%

¥

Sigue a tu equipo con 

la COPE.

para que veas me|or 

lo que escuchas.

lINi

nos del Caudillo.
Al observar humo en el 

coche, se llamaron a los ser
vicios del 006 quienes des
plazaron al lugar un coche 
de bomberos; pero que dada 
la intensidad del incendio no 
pudieron evitar, a su llegada, 
que el vehículo quedase 
totalmente destruido.
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Lonja Agropecuaria 
para La Mancha

Semana n" 47- Cotizaciones del día 22-11-90
PRECIOS INDICATIVOS ALBACETE

OVINO Ptas./Rg. Diferencia 
Corderos hasta 10 kg 520-530 -70
Corderos de de 10 a 15 kg. 
(media de 12,5 a 13)  500-510 -40
Corderos de 15,5 a 19 kg........................ 425-435 -40
Corderos de 19,5 a 23 kg........................390-400 -35
Corderos de 23,5 a 28 kg....................... 355-365 -30
Corderos de 28,5 a 32 kg..................... .290-300 -20
Corderos de 32,5 a 38 kg....................... 240-250 -30
Oveja gorda................................................. 50-60 -5
Lana..............................................................

CEREALES
Cebada Beka para cervecería................. sc
Cebadas para cervecería...........................23,95 +0,20
Cebadas-pienso de más de 62 Kg/hl.......23,40-23,60 +0,20
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg/hl.......... 22,90-23,20 +0,20
Trigos duros................................................ 28,50 =
Trigos blandos: 
De fuerza (Rinconada, Yécora, Cajeme, etc.) 27 =
Extensibles: 
Chamorro 30,75 =
Aragón............................................................28,25 =
Panificables (Astral, Capitol, Sevillano).......26,50 =
Forrajeros (Pané, Anza, etc.)........................26 +0,25
Avena..............................................................21 =
Centeno..........................................................22,75-23 +0,25
Triticales......................................................... 23,75 =
Maíz secadero................................................ 27,50-27,70 +0,25

LEGUMINOSAS
Yeros............................................................................................sc
Veza.............................................................................................sc
Lentejas........................................................................................sc
Heno de Alfalfa.........................................................................sc

España debe defender la producción de maíz.

Entrará más de un millón de toneladas
PORCINO
Selecto.............................................................. 165
Normal............................................................. 160
Graso................................................................ 155
Lechón normal hasta 18 kg.........................190

CONEJOS
Conejo joven de 1,800 a 2,200 kg...... 350-360 +10
Conejo desvieje.................................... 70 =

El precio del maíz subió entre 
50 céntimos y 1 peseta

Información de precios. Teléfono: 215910 (Contestador) Estados Unidos amenaza con represalias

UNION FENOSA, S.A.

Estamos mejorando el servicio eléctrico ende . 
la provincia de Ciudad Real, y para ello nos 
vemos obligados a interrumpir provisionalmen
te el suministro el día 25 para conexionar nue
vas instalaciones y/o efectuar labores de man
tenimiento en las existentes. Se verán afectadas 
las siguientes poblaciones:

- De 8 a 10.- C.T. “LUZ” en Ciudad Real 
(Reformas en la Red de B.T.)
- De 8 a 12.- C.T. “JACINTO” en Ciudad 

Real (Reformas en Red de B.T.)
Estas interrupciones cuentan con la auto

rización de la Delegación Provincial de Industria 
y Turismo de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha. Rogamos disculpen las 
molestias que les pueda ocasionar.

Las líneas se consideran en tersión, por si 
los trabajos terminasen antes de la hora indi
cada, en cuyo caso se repondrá de inmediato 
el suministro.

El precio del maíz ha subido durante los últimos días 
entre 50 céntimos y 1 peseta según se desprende de los 
datos facilitados por las distintas lonjas. Ello se ha debido 
a las noticias procedentes de Bruselas sobre las adju
dicaciones de 1.250.000 toneladas de maíz que debe entrar 
en España procedente de países terceros.

César LUMBRERAS

Ayer se debía celebrar en 
Bruselas una nueva adjudica
ción en aplicación de la nor
mativa prevista para este año, 
pero a la hora de cerrar esta 
información todavía no se cono
cían los resultados de la misma. 
Sin embargo, tampoco reviste 
mucha importancia ya que en 
las dos primeras adjudicaciones 
se ha distribuido la mayor parte 
del maíz quedando tan sólo 
para esta última, poco más de 
100.000 toneladas.

Tal y como ya informó este 
periódico el pasado viernes, en 
la adjudicación que tuvo lugar 
en el primer Comité de Gestión 
de ese mes de noviembre se 
otorgaron 784.000 toneladas de 
maíz aproximadamente que fue
ron a parar prácticamente a las 
manos de una sola empresa 
quedando así muy concentrada 
la oferta. En la segunda .adju
dicación se entregaron 382.000 
toneladas de maíz con lo que 

AGRADECIMIENTO
La esposa, hijos y hermanos y demás familia de 

DON FRANCISCO GARCIA JIMENEZ 
Fallecido el pasado día 13, en Ciudad Real, ante las 
numerosas muestras de condolencia que están reci
biendo y la imposibilidad de contestar personalmente 
a todas y cada una de ellas, aprovechan este medio 
para hacerlo. Comunican que la fecha de la misa que 
se celebrará por el eterno descanso de su alma será 
comunicada oportunamente.

casi se cubría el cupo.
La reacción ante estas noti

cias en el mercado interior no 
se hizo esperar y se registraron 
subidas a pesar de coincidir con 
la salida al mercado del maíz 
de producción nacional. En 
algunos medios se estima que 
este incremento de los precios 
podría arrastrar también a las 
cotizaciones de los otros cerea
les.

Mientras tanto representan
tes de las Administraciones de 
Estados Unidos y de la Comu
nidad Europea han celebrado 
reuniones con vistas a la prórro
ga del acuerdo cerealista que 
finaliza este año por el que 
España debía importar,^ millo
nes • de toneladas de maíz y 
300.000 de sorgo. Los Estados 
Unidos insisten que debe 
prorrogarse aunque se negocien 
las cantidades. La CE se opone 
a que continúe llegando maíz 
procedente de terceros países 
en condiciones preferenciales.

En el marco de estos encuen

tros la delegación de Estados 
Unidos ha amenazado con 
represalias de carácter comer
cial y ha hecho pública una lista 
con las mercancías que se 
verían afectadas. Por su parte 
la Comisión Europea está dis
puesta asimismo a adoptar 
medidas de contrarepresalia 
contra las importaciones nor
teamericanas.

Este va a ser uno de los 
temas que se van a debatir 
durante las próximas semanas 
de forma paralela a las nego
ciaciones del GATT.

GRACIAS 
SANTA 
CLARA

A.M.S.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo: Tú que me 
aclaras todo, que iluminas 
todos los caminos pam 
que yo alcance mi ideal. 
Tú que me das el don divi
no de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de 
mi vida estás conmigo. / 
quiero, en este corto dia
logo, agradecerte por todo 
y confirmar una vez mas 
que nunca más quiero 
separarme de Ti por mayor 
que sea la ilusión matenai. 
Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos 
en la gracia perpetua. Gra
cias por tu misericordia 
para conmigo y los mios^ 
Agradecimiento por 1°’ 
favores recibidos.
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Los gastos 
agrícolas de la CE 
ge mantendrán 
dentro de los 
límites

C.L.

Bruselas también tratará el comienzo de la campaña de aceite de oliva

El Consejo de Ministros de Agricultura 
estudiará el sector de materias grasas

La ayuda al consumo de aceite, de 40 ecus por cada 100 kilos

A pesar del descenso que se 
ha registrado en la cotización 
del dólar y del aumento de los 
excedentes en los sectores lác
teo y vacuno los gastos agrícolas 
de la Comunidad Europea (CE) 
se mantendrán dentro de los 
límites previstos para 1990 que 
ascienden a 26.452 millones de 
ecus, de acuerdo con los datos 
del último informe hecho públi
co por la Comisión Europea 
sobre los gastos del FEOGA 
Garantía. Al final del ejercicio 
los técnicos del órgano ejecu
tivo y burocrático de la CE 
esperan un ahorro aproximado 
de 1.2000 millones de ecus. Una 
parte del mismo se reportará 
al presupuesto de 1991 con el 
fin de financiar algunos gastos 
que se han retrasado como con
secuencia de la intensificación 
de los controles en Italia, así 
como el programa de arranque 
de viñedos, que a partir de aho
ra conerá totalmente a cargo 
del FEOGA Garantía.

Los sectores en los que se 
ha gastado hasta ahora menos 
de lo presupuestado inicialmen
te son el de los cereales, el azú
car y la remolacha, materias 
grasas, vino, huevos y aves. Por 
el contrario, se ha aurnentado 
el nivel de los gastos presupues
tados inicialmente en el sector 
de las proteaginosas.

La situación en el sector de las materias grasas y la 
decisión sobre el comienzo de la campaña de aceite de 
oliva que debería haber entrado en vigor el pasado día 
1, pero que se aplazó hasta el día 25 serán algunas de 
las cuestiones que se aborden a partir del lunes.

César LUMBRERAS

La Comisión Europea ha 
propuesto que la ayuda al con
sumo de aceite de oliva se fije 
en España en 40 ecus por cada 
100 kilos, una cifra superior a 
la prevista pero inferior a la 
que ha solicitado la delegación 
española que es de 49 ecus. Los 
ministros de Agricultura de la 
CE que se reúnen a partir del 
lunes en Bruselas tienen ante 
sí el reto de llegar a un acuerdo 
en este punto, una de las modi
ficaciones más importantes que 
hay que realizar en la normativa 
del sector de materias grasas 
como consecuencia del final del 
período de stand-gtill en Espa
ña y el comienzo de una nueva 
fase del período transitorio. Por 
este motivo la Comisión Euro
pea presentó antes del verano 
una serie de propuestas dirigi
das a elaborar la nueva regla
mentación.

Mediante ellas se trata de 
evitar que el consumo de aceite 
de oliva disminuya como con
secuencia de la caída que debe

ría producirse en los precios al 
consumo de los aceites de 
semillas.

De ahí la introducción de la 
ayuda al consumo, que ya se 
aplica en los otros países miem
bros de la Comunidad, en Espa
ña. Mediante este instrumento 
los precios al consumidor debe
rían bajar también, mientras 
que las cotizaciones a los pro
ductos continuarán aumentan
do ya que todavía están más 
bajas en España.

Los ministros de Agricultura 
de la CE tienen previsto abor
dar también a partir del lunes 
las reformas que ha propuesto 
la Comisión Europea en la 
OCM de azúcar y que afectan 
por lo tanto al cultivo de la 
remolacha de vital importancia 
para amplias zonas de Castilla 
y León y Andalucía occidental, 
sobre todo.

Los puntos más importantes 
de las propuestas de la Comi
sión son el mantenimiento del 
sistema de cuotas vigente 
actualmente y que el nivel de 
éstas sea el que rige actualmen-

Problemas con el aceite de oliva.

te. Cuando se hicieron públicos 
estos documentos los fabrican
tes españoles se apresuraron a 
solicitar que España es el único 
país que tiene un consumo más 
alto que su cuota de produc
ción. Si finalmente se aprueba 
la propuesta de la Comisión la 
fijación de cuotas será por

empresas, igual que hasta aho
ra. Asimismo se deberá man
tener el. sistema de autofinan
ciación que se puso en marcha 
en esta OCM durante la cam
paña 1986-87. La citada pro
puesta contempla también la 
posibilidad de fijar precios 
regionalizados.

‘‘Viva la Gente”

O
tr

an
to

a

t

“VIVA LA GENTE”
Oe 12 h. a 16 h.

Frecuencia 96‘2 FM C. Real 
89‘2 FM Puertollano

*****

Si a ti te importa 
el socavón de tu calle, 
a nosotros también.
Si te interesa mucho 
la pequeña noticia.te 
la contamos tal cual 
es. Si te divierten tus 
f iestas, estaremos 
en ellas. Y si te alegra 
el gol de tu equipo 
local,lo gritaremos 
fuerte para que se 
oiga en todo el país. 
“Viva la Gente” es 
un micrófono abierto. 
Abierto para que 
digas lo que piensas 
y para contarte tus 
cosas más cercanas. 

RADIO

antenas

Somoscomosomos.
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La CE dará 
ayudas a los 
pequeños 
productores de 
cereales

LT

EI Ministerio de Agricultura 
meídante una orden ministerial 
ha regulado la concesión de 
ayudas comunitarias a los 
pequeños agricultores españoles 
que cultuven en sus tierras 
cereales menores como alfor
fón, mijo y alpiste. Estas sub
venciones, concedidas por pri
mera vez por la Comunidad 
Europea, fueron aprobadas en 
el marco de una serie de medi
das vinculadas al acuerdo de 
precios para la campaña 
1990-1991. En cocnreto estas 
ayudas, que tiene nuna cuantía 
de 7.500 pesetas por hectárea, 
está dirigida fundamentalmente 
a pequeños productores de 
cereales menores, hasta el lími
te de 10 hectáreas por explo
tación; en el caso de que se 
realicen las labores de cultivo 
normales, se justifique adecua
damente la superficie sembrada 
y la producción obtenida.

El ministerio pretende con 
esta medida incrementar en 
algunas zonas y recuperar en 
otras, cultivos con un buen nivel 
de demanda actual en el mer
cado de la alimentación de ani
males domésticos. En este sen
tido las mayores zonas produc
toras de nuestro país se encuen
tran en la comunidad andaluza 
y Extremadura, si bien también 
son aptas Castilla-La Macha, 
Castilla y León, Aragón y 
Cataluña.

La emisora 
Onda Cero 
ampliará su 
información 
regional
______ LT

La cadena de emisoras Rato 
Castilla-La Mancha, que pasará 
a denominarse a partir del 
próximo lunes Onda Cero, tiene 
prevista la ampliación de su 
oferta informativa regional, 
según ha señalado su director 
Andrés León León. Este afirmó 
que con ello se pretende 
ampliar la programación infor
mativa, ofrecer una mayor can
tidad de noticias y en última 
instancia que la política general 
de la emisora sea conseguir una 
Onda Cero que sea más escu
chada que oida.

En cuanto a la emisión diaria 
Onda Cero ofercerá tres infor
mativos regionales, el primero 
a las 7,30, el segundo a las 13,30 
y el último a las 19,30 de la 
tarde, todos ellos dirigidos y 
pesentados por el periodista 
Miguel Angel Pérez Lucas. 
También contará con un maga
zine en el que se tratarán asun
tos locales y una oferta en la 
que se incluyen tertulias diarias 
sobre temas de actualidad.

Onda Cero tiene actualmente 
en nuestra comunidad autóno
ma un total de nueve emisoras 
de las que dos emiten en onda 
media y siete en frecuencia 
modulada.

Bono tendrá que responder a las preguntas del Grupo Popular sobre la encuesta encargada al CIS.

Durante él año 1989, por un valor superior a cuatro millones de pesetas

El PP preguntará a Bono si 
contrató servicios del CIS

Según el PP cuenta con un documento oficial en ei que consta este proyecto

El Grupo Popular solicitará la comparecencia del pre
sidente del Gobierno regional, José Bono, con el fin 
de que explique si la Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha contrató los servicios del Centro de 
Investigaciones Sociológicas, CIS, durante el año 1989 
por un valor superior a cuatro millones de pesetas.

LT

Según declaraciones del 
presidente del Grupo Popular 
en las Cortes regionales, José 
Rieta, al término de la Comi
sión de Asuntos Generales 
celebrada el pasado martes, 
su grupo cuenta con un docu
mento oficial en le que consta 
el proyecto de contratación 
del Centro de Investigaciones 
Sociológicas, CIS, durante el 
año 1989 por un valor que 
supera los cuatro millones de 
pesetas. Asimismo, Rieta ha 
señalado que el PP quiere 
saber si se contrató una 
encuesta con este, centro y 
cuales fueron los objetivos de 
la misma.

Por su parte, el secretario 
general de la Presidencia de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, José

Según el secretario de la unión regional, José María Díaz Ropero

CC.OO cuenta con el 50% de
los delegados en la región

LT

El 50,6% de los delegados 
que ya han sido elegidos en los 
diferentes centros de trabajo de 
la comunidad autónoma caste
llano-manchega en las eleccio
nes sindicales pertenecen a 
Comisiones Obreras, con 2.883 
representantes, según ha seña
lado el secretario de la unión 
regional de esta central sindical, 
José María Diaz Ropero.

Según CC.OO, con datos de 
16 de noviembre UGT ha logra
do el 43% de los delegados con

Narváez ha afirmado que res
pecto a este tema en los pro
gramas de los dos últimos dos 
años no consta ninguna ope
ración contable con este cen
tro. En la misma línea el dipu
tado popular, Jesús Cobacho, 
ha manifestado al respresen- 
tante del Gobierno regional 
que “aunque no se haya lle
gado a pagar la cantidad refe
rida al CIS, queremos que se 
explique si se llegaron a con
tratar servicios con esta ins
titución”. Por su parte el 
secretario de la Presidencia 
ha reiterado a los represen
tantes populares que en el 
programa de esta sección no 
existe ninguna contratación 
con el CIS y valoró positi
vamente el grado de cumpli
miento de los programas con
tenidos en la sección presu
puestaria 111, referidos a la 

un total de 2.494, mientras que 
los obtenidos por los indepen
dientes representan el 6,3%. 
Diaz Ropero ha indicado que 
esta tónica de resultados se 
mantendrá hasta el próximo 15 
de diciembre, fecha en la que 
concluirán las elecciones sindi
cales en todo el territorio espa
ñol. Por otra parte, el repre
sentante de Comisiones Obre
ras ha destacado como notas 
más importantes la gran expan
sión de los procesos electorales 
en un mayor número de empre
sas que en el año 1986, la con

Presidencia de la Junta 
durante 1989 y 1990, indican
do que se han rebasado las 
previsiones iniciales.

En este apartado Rieta 
solicitó el desglose de varios 
capítulo incluidos en los pro
gramas del Fondo de Acción 
Social que también son com
petencia de la Presidencia de 
la Junta de Comunidades. 
Tanto el presidente de la 
comisión, Anastasio López 
como el portavoz del Grupo 
Socialista, Mariano Mansilla, 
inidicaron al representante 
del Partido Popular que este 
tipo de información ya había 
sido facilitada en la anterior 
comisión de presupuestos así 
como que se ajustase al orden 
del día que se estaba tra
tando.

A la citada Comisión de 
Asuntos Generales asistieron 
además de los citados repre
sentantes popular y socialista 
los parlamentarios delTSOE, - 
José Tomás, Luis Herrera, 
Domicio Molla y Agustín 
Giménez, el popular Francis
co Cañizares y el diputado del 
Grupo Mixto, Francisco Ruiz. 

solidación de los sindicatos de 
clase y en general el aumento 
de los representantes en el caso 
concreto de este sindicato.

Respecto a los últimos comi
cios sindicales del año 1986, 
CC.OO obtuvo 1.999 delegados 
en Castilla-La Mancha, lo que 
supuso el 38,7% de los algo más 
de 5.000 elegidos, mientras que 
Unión General de Trabajadores 
registró 2.404, lo que representó 
el 46,6 por ciento frente al 16,6 
por ciento de otras centrales 
que obtuvieron 754 represen
tantes.

La catedral de 
Toledo no tiene 
problemas 
estructurales 
graves

-------------------- -U
La catedral de Toledo k 

presenta problemas estmeta 
les graves a la hora de acometer 
su restauración, sino una gran 
cantidad de ellos de tipo 
creto, según han afirmado 
arquitectos que dirigen en h 
actualidad la conservación del 
templo, los hermanos Igancin 
y Manuel de las Casas.

Entre los problemas puntua, 
les, según han precisado en una 
intervención en el coloquio 
internacional sobre “La conser
vación del patrimonio catedra
licio” que tiene lugar en 
Madrid, que el problema de la 
evacuación de las aguas ha oca
sionado graves deterioros en el 
templo toledano. En concreto 
la humedad ha arruinado las 
pinturas góticas y renacentistas 
de la Capilla del Tenorio de 
la catedral primada y ha ocas- 
dionado la pérdida de otras en 
la Capilla de San Pedro.

Otras de las actuaciones que 
se llevarán a cabo en la catedral 
toledana consisten en sacara! 
descubierto todos los elementos 
que quedaron ocultos por las 
cubiertas que se construyeron 
en diferentes épocas para pro
teger el edificio. No se puede 
hablar, asimismo, del mal de 
la piedra, según M. de las Casas, 
que ha afirmado que presenta 
el evenjecimiento natural de los 
edificios de su tiempo y carac
terísticas.

Seminario sobre 
publicidad y 
política en la 
UIMP de 
Cuenca

IT

Ayer fue inaugurada en la 
sede de la Universidad Inter
nacional Menédez Pelayo de 
Cuenca un seminario sobre 
“Política y publicidad” en el que 
se debatirán las líneas generales 
de la comunicación política y 
sus armas estratégicas. En el 
seminario, que se prolongara 
hasta mañana, participaran 
expertos en la comunicación y 
representantes políticos que 
analizarán las relacioné en e 
la publicidad y la política, a 
confluencia de intereses y $ 
subordinación.

Para la última sesión y ac _ 
de clausura está prevista la as 
tencia de la directora de 
servicios informativos de 
María Antonia 
sejero delegado de 
Juan Luis Cebrián y d P^ 
dente de la agencia inadnie 
de publicidad “El Viso .

Asimismo, P^^^'^'^Luos 
representantes de los P 
políticos de la Oposición 
Juan Berga de IU, 
tel del CDS y R<xW ¿^^ 
del Partido Popular, adeii^. 
responsables del área dc 
mación y propaganda d 
tido Comunista 
cesco Riccio y Bruno
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^ Documento de los obispos

¡;¡ documento de la Iglesia española sobre la 
crisis de la moral en la sociedad de boy no 
¿eja títere con cabeza. A lo largo de más de 
cuarenta páginas, aborda de forma crítica los 
Actores que ban llevado a este deterioro moral,

en una lista en la que no faltan las menciones 
a ‘‘la explotación sistemática del escandalo^^ por 
parte de algunos medios de comunicación o a 
“fenómenos tan poco edificantes^^ como el trans
fuguismo o el tráfico de influencias, sin olvidar,

“la desmesurada exaltación del dinero”, la tri
vialización en tomo a la sexualidad humana, 
la falta de respeto a la vida, reflejado en el 
tema del aborto, o el tráfico ilegal de estu
pefacientes.

Para la Conferencia Episcopal ''la propaganda oficial es frecuentemente antirreligiosa y silenciadora o rídicuUzadora de Jo católico

Los obispos culpan a la Administración de 
propiciar y extender la crisis de la moral
“La ejemplaridad de los políticos es fundamental y totalmente exigible para que el conjunto del cuerpo social se regenere”

MADRID. (Fax-Press).- “La 
instrucción Pastoral sobre la 
conciencia cristiana ante la 
actual situación moral de nues
tra sociedad” hace hincapié en 
la que considera la causa fun
damental de este deterioro 
moral: “el olvido personal y 
colectivo de Dios, fundamento 
último de todo criterio de 
moralidad”.

Este duro documento, titu
lado “La verdad os hará libres”, 
critica también, como ya hiciera 
Suquía en el discurso inagural 
de la Asamblea Plenaria, el diri
gismo cultural y moral practi
cado por el gobierno socialista 
y favorecido “desde algunos 
medios de comunicación, prin
cipalmente de naturaleza esta
tal”, que constituye “no sólo un 
abuso del poder, sino que, ade
más, contribuye de manera muy 
eficaz a imponer concepciones 
de la vida inspiradas en el 
agnosticismo, el materialismo y 
el pennisivismo social”.

La descripción del deterioro 
moral de la sociedad parte de 
la premisa de que “nos halla
mos ante una sociedad moral- 
mente enferma”, donde está 
extendida la “doble moral”, un 
clima de “tolerancia y permi
sividad totales”, el principio de 
que “el fm justifica los medios”, 
o el destierro de la moral al 
ámbito privado.

Causas concretas
Los obispos piden la participación política de los católicos y se lamentan de la falta de líderes cnstianos.
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Entre las causas concretas 
que han llevado a esta situación, 
los obispos comienzan denun
ciando “la propaganda ideoló
gica, “oficial” o de la cultura 
en el poder, frecuentemente 
antirreligiosa y silenciadora o 
ridiculizadora de “lo católico”.

El segundo lugar es para los 
medios de comunicación, a los 
que reconocen el desmpeño de 

papel beneficioso en orden 
a conseguir una sociedad poli
ticamente libre y moralmente 
^a, pero que a veces no res
ponden a estas exigencias éti- 

“la explotación sistemática 
oel escándalo por parte de algu
nos, la violación de la intimidad 

las personas, la conversión 
001 rumor no verificado en noti- 

o el halago sumiso e inte
nsado a los poderes” han pro
piciado, según los obispos, una 
situación de deterioro moral, 
avoreciendo además con las 

*ttosas redondas “el escepticis
mo ante la verdad y la deses
peranza de encontrar un cami
no hacia ella”.

En el ámbito de la vida públi- 
01 documento aborda de for- 

a escueta “fenómenos tan 
P^o edificantes” como el 

ransfugismo”, el tráfico de inl- 
encías, la sospecha y la ver
sación de prácticas de corrup-

Este duro documento critica también, como ya hiciera Suquía en 
el discurso inaugural de la Asamblea Plenaria, el dirigismo cultural 
y moral practicado por el gobierno socialista y favorecido “desde 
algunos medios de comunicación, principalmente de naturaleza estatal”

ción, el mal uso del gasto públi
co o la discriminación por razo
nes ideológicas.

A esto hay que añadir “una 
desmesurada exaltación del 
dinero”. En este contexto, la 
iglesia denuncia algunas reca
lificaciones “interesadas” de 
terrenos, los negocios abusivos 
y fraudulentos derivados de 
tales recalificaciones o la espe
culación en el campo de la 
vivienda, “favorecida por oscu
ros intereses desde diversas ins
tancias a costa de los más débi
les”, sin olvidar el blanqueo del 
dinero negro o el narcotráfico.

El éxito fulgurante

“Nuestra sociedad está ele
vando a rango de “módelos” 
a hombre y mujeres cuya única 
acreditación parece ser el éxito 
fulgurante en el ámbito de la 
riqueza y del lujo. Se ofrecen 
a la opinión pública como pro
totipos a quienes el azar, la 

suerte o el poder han elevado 
al “éxito” social.

Tras abordar el ámbito de 
la sexualidad, matrimonio y 
familia, cuestiones sobre las que 
la Conferencia Episcopal se ha 
pronunciado últimamente, y 
mencionar factores intraeclesia- 
les que también contribuyen a 
la “desmoralización”, como la 
falta de formación moral en los 
católicos españoles, no acordes 
con los cambios de los tiempos, 
los obispos lanzan una serie de 
recomendaciones de cara a 
paliar la crisis moral de la 
sociedad.

Los políticos

Para los obispos, es funda
mental “la ejemplaridad de los 
políticos” para que el conjunto 
del cuerpo social se regenere.

“Por esto una operación de 
saneamiento, de transparenccia, 
es imprescindible para la 
recomposición del tejido moral 

de nuestra sociedad”.
“Para superar el peligroso 

desencanto de nuestros conciu
dadanos respecto a la política 
y a los políticos es necesario 
el liderazgo moral de quienes 
han sabido integrar, en dura
dera identificación, lo que son 
y lo que representan, lo que 
proponen, lo que piensan y lo 
que dicen y hacen. Son estas 
las personas que cuentan con 
verdadera autoridad, estén o no 
en el ejercicio del poder”, seña
la el documento.

En este contexto, los obispos 
muestran su preocupación por 
la falta de líderes cristianos.

Los obispos piden “la par
ticipación política de los cris
tianos”, ya que “la no belige
rancia de la Iglesia consistente 
en no identificarse con ningún 
partido político como exponen
te cabal del Evangelio no debe 
confundirse con la indiferen
cia”.

Regeneración 
de un pueblo

Los obispos españoles 
consideran que en Espa
ña existe actualmente una 
“cultura en el poder, fre
cuentemente antirreligio
sa y silenciadora o ridi
culizadora de lo católico” 
y hacen en un documento 
publicado ayer una “apre
miante llamada” a la “re
generación moral de 
nuestro pueblo”.

Los obispos, reunidos 
en la LIII Asamblea Ple
naria de la Conferencia 
Episcopal, hicieron públi
co ayer la Instrucción “La 
verdad os hará libres”, 
donde se hace un análisis 
de la situación de España 
y se critica “la imposición 
de una concepción de la 
vida de signo laicista” y 
que sigue las líneas del 
discurso que el presidente 
de la CE realizó el pasado 
lunes en la apertura de 
la Asamblea. El docu
mento tiene una exten
sión de 43 páginas y se 
divide en cinco grandes 
apartados.
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Felipe González junto a Margaret Thatcher.

Debido a la decisión de Margaret Thatcher de presentar su dimisión

Felipe González suspende ^^sine die” su 
visita oficial de 2 días al Reino Unido

Los representantes políticos españoles opinan sobre la noticia de la dimisión de Thatcher

La'visita ofícial que el presidente del Gobierno, Felipe 
González tenía previsto realizar a Londres los próximos 
días 26 y 27 ha sido suspendida ^sine die”, confirmaron 
a Efe fuentes diplomáticas, ante el anuncio hecho ayer 
por Margaret Thatcher de presentar su dimisión.

MADRID. (Efe).- La can
celación del viaje de Gónzález 
al Reino Unido se debe a la 
decisión de la primera minis
tra británica, Margaret That
cher, de no presentarse a la 
segunda vuelta para la elec
ción del líder del partido con
servador, y de renunciar una 
vez que hubiera un nuevo 
líder.

El presidente del Gobierno 
español tenía previsto perma
necer dos días en la capital 
británica, aunque su programa 
concreto de actividades oficia
les aún no había sido difun
dido.

Cuatro detenidos por fraude 
fiscal del IVA en Gijón

GUON. (Efe).- La Brigada 
de Delitos Económicos de la 
Comisaría de Policía de Gijón 
ha detenido a cuatro personas 
como presuntas autoras de un 
firaude del IVA que podría 
alcanzar los 4.000 millones de 
pesetas, informaron a Efe fuen
tes policiales.

El método seguido por los 
presuntos defraudadores gijone
ses se asemeja al descubierto 
en Barcelona, si bien los dete
nidos en Gijón disponían de 
una imprenta, incautada por la 
policía, donde hacían sus pro

Por otra parte, el CDS no 
considera una mala noticia la 
dimisión de Margaret That
cher al frente del partido con
servador británico, dijo a Efe 
el diputado del CDS y por
tavoz de este partido, Antonio 
Fernández Teixidó. El porta
voz de este partido manifestó 
que, dado que el CDS es un 
partido que alienta la cons
trucción de la unidad europea, 
“cuantos menos obstáculos 
haya mejor”.

Sin embargo, Fernández 
Teixidó señaló el respeto de 
su partido por la figura de 
la todavía primera ministra 

pias facturas.
Las investigaciones de este 

fraude que, en principio, podría 
afectar a más de cuarenta 
empresarios gijoneses, se inicia
ron hace dos años aunque no 
se tuvo una constancia de la 
existencia del delito hasta hace 
apenas un mes, cuando los res
ponsables de la investigación de 
los delitos económicos de la 
Comisaría de Policía de Gijón 
solicitaron al juez órdenes de 
registro.

Por otra parte, el Ministerio 
Fiscal ha recurrido la decisión 

británica y dijo que su dimi
sión “es un gesto que la hon
ra”.

Para el CDS Thatcher ha 
sido víctima de su política 
europea, que ha desatado las 
críticas en la sociedad britá
nica, su partido y, finalmente, 
el Gobierno, además de pagar 
la impopularidad del “poli 
tax”, impuesto que dio lugar 
a duras críticas contra la pri
mera ministra y su gabinete.

El presidente del Partido 
Popular, José Maria Aznar, 
afirmó ayer que la primera 
ministra británica, Margaret 
Thatcher, ha marcado un hito 
en la historia de Europa.

“Se va a hablar de un antes 
y un después de Thatcher”, 
afirmó el líder popular, tras 
conocer la decisión de la pri
mera ministra británica de 
dimitir de su cargo cuando el 

del titular del Juzgado de Ins
trucción número 27 de Barce
lona, Emili Soler, de inhibirse 
de las actuaciones tramitadas 
por el denominado “fraude del 
IVA” en favor de la Audiencia 
Nacional.

Entre tanto, ayer se supo que 
Pedro Tarridas Gispert, uno de 
los dos detenidos ayer en Bar
celona en relación con el fraude 
del Impuesto sobre el Valor 
Añadido, es director general de 
la Editorial Planeta de Agostini 
SA, informaron a Efe fuentes 
policiales.

Partido Conservador haya 
designado a su sucesor.

El presidente de la Xunta 
de Galicia, Manuel Fraga, dijo 
ayer que el “vigoroso lideraz
go” de Margaret Thatcher ha 
supuesto una “renovación a 
fondo” del Partido Conserva
dor británico, pero ha dejado 
como “asignatura pendiente” 
una “buena asimilación del 
fenómeno europeo”.

Fraga, en visita oficial en 
Uruguay, difundió-esta decla
ración en Madrid a través del 
Gabinete de la Xunta.

Julio Anguita calificó ayer 
de “positivo” el anuncio de 
la primera ministra británica, 
Margaret Thatcher, de presen
tar su renuncia al liderazgo 
del partido conservador y 
pidió que se extienda este 
ejemplo en la política espa
ñola.

R. Soto, de la Audiencia Nacional.

Jon Idígoras.

Los diputados, a 
favor de 
conceder un 
suplicatorio 
contra Idígoras

MADRID. (Efe).- Los Gru
pos mayoritarios del Congreso 
consideran que no existe jus
tificación jurídica para que la 
Cámara rechace el suplicatorio 
solicitado por el Tribunal 
Supremo contra el parlamenta
rio de HB Jon Idígoras en rela
ción con su presunta implica
ción en un delito de injurias 
al Jefe del Estado.

El Supremo remitió anteayer 
al Congreso un escrito solici
tando la concesión del suplica
torio por los hechos acaecidos 
en la Casa de Juntas de Gernika 
en febrero de 1981 con motivo 
de la visita de los Reyes de 
España al País Vasco, a raíz 
de los cuales varios represen
tantes de HB, entre ellos Jon 
Idígoras, fueron acusados de un 
delito de injurias al Jefe del 
Estado.

Fuentes del PSOE y del PP 
en la Mesa del Congreso expli
caron a Efe que esta petición 
ha causado “sorpresa” en el 
órgano de gobierno de la Cáma
ra, ya que se trata de unos inci
dentes ocurridos hace nueve 
años, pero puntualizaron que su 
concesión no ofrece ningún tipo 
de duda, dado que el momento 
de la presunta comisión del 
delito carece de relevancia a 
efectos jurídicos.

En este sentido, el presidente 
de la Comisión del ^fatuto de 
los Diputados, Alvaro Cuesta, 
citó como ejemplo el suplica- 
torio autorizado por la Cámara 
contra el diputado de HB W 
Alcade Linares, supuestamen e 
implicado en un delito de co 
boración con la organizacio 
terrorista ETA con antenon 
a la adquisición de la condici 
parlamenítaria.

Cuesta agregó que la con 
sión de los suplicatorios 
debe medirse en términos 
oportunidad o inopormni 
política”, ya 9^0, seg^ 
interpretación estncta del 
mentó del Congreso, cons^ 
en levantar la inmunida 
lamentaría para que P**. ^. 
proseguir las actuaciones 
ciales. , nre-

Las fuentes consultada P^^ 
cisaron que en medios J 
de la Cámara se exp^ 
retraso por las 
custancias que han coy ^^ 
en el caso de los diputados 
HB.
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Durante su visita a Guadalupe y en el día que se cumplen 15 años de sistema democrático

Juan Carlos I pide ayuda a la Virgen 
para ‘‘perfeccionar” la democracia

UGT no 
descarta tener 
un “espía” en la 
dirección de 
CC.OO.

Su Majestad volvió a hacer hincapié en la necesidad de intervención de la región en la CE

'En la segunda jornada de 
estancia de los monarcas 
en las tierras de Extrema
dura, su Majestad Don 
Juan Carlos I de España 
volvió a hacer hincapié en 
la necesidad de interven
ción de la región en la 
Comunidad Económica 
Europea.

GUADALUPE 
(Fax-Press).- El pueblo 
extremeño dio una vez más 
grandes muestras de cariño 
a sus Reyes que visitaron el 
Monasterio de Yuste -don
de el secretario de Estado 
dijo que se iba a crear una 
fundación para el V Cente
nario- y Guadalupe —cuyo 
prior pidió a la comisión del 
V Centenario que no se 
siguiese marginando a Extre
madura en el proyecto-, en 
el día que se cumplían 15 
años, de la subida al Trono 
de Don Juan Carlos.

Cumpliendo en esta oca
sión con absoluta puntuali
dad el itinerario previsto, a 
las 10 de la mañana llegaban 
sus Majestades a la plaza 
Mayor de Cáceres, donde 
más de cinco mil personas 
ahí congregadas les dieron 
una muy cordial bienvenida. 
En el interior del municipio, 
el alcalde, Carlos Sánchez 
Polo, le hacía entrega a Don 
Juan Carlos de la medalla 
de Oro de la ciudad, y ase
guraba, que “los cacereños 
tenemos muy a gala que, 
palacios, avenidas y barria
das de nuestra ciudad lleven 
el apellido Moctezuma”.

El Rey, que calificó a los 
cacereños como “ejemplo de 
austeridad, templanza y buen

Los Rey» saludan al público desde

S *̂’'

el balcón Ayuntamiento de Mérida.

sentido de ciudadanos”, pidió 
a las instituciones “prudencia 
en sus decisiones, realismo en 
la visión de los problemas y 
vocación en el servicio”, y se 
ofreció a recoger las iniciativas 
que hicieron referencia, en 
especial en relación a los inte
reses extremeños en la Comu
nidad Europea.

Después de saludar desde 
el balcón del Ayuntamiento y 
de recoger la Reina los gritos 
de ¡Guapa, guapa!, que le 
envió la multitud, los monar
cas se trasladaron al complejo 
cultural San Francisco, donde 
tuvo lugar un acto académico, 
en el que el rector magnífico 
de la Universidad de Extre

madura, Antonio Sánchez 
Misiego, les nombró “Profe
sores de honor” .

Guadalupe

Con posterioridad se tras
ladaron a Yuste, en visita 
relámpago, y de allí a Gua
dalupe, donde todo el pueblo 
salió a recibirles, pues según 
contaban, llevaban varios días 
preparando el acontecimiento, 
engalanando los balcones de 
las casas con mantones y col
chas, y las fachadas con ban
deras nacionales y extremeñas.

Francisco Del Castillo Rei
nosa, alcalde de Guadalupe, 
presentó a los Reyes a los

miembros del municipio y el 
prior del monasterio hizo lo 
propio con los franciscanos 
que cuidan el mismo.

Los Reyes presidieron la 
sesión extraordinaria de la 
comisión regional del V Cen
tenario, en la sede del audi
torio de Guadalupe que anti
guamente fue una iglesia. 
Mientras el reverendo Padre 
Superior dijo que los extre
meños y Guadalupe “llevan 
impotentes su marginación en 
el proyecto del V Centenario”. 
Su Majestad cerró el acto 
pidiendo a la virgen de Gua
dalupe la ayuda para “perfec
cionar la democracia” dando 
por concluida su visita.

El PSOE considera inaceptables las 
condiciones del PNV para formar gobierno
MADRID. (Efe).- El secre

tario de organización del PSOE, 
Jose Maria Benegas, consideró 
ayer “inaceptables” los términos 
en los que el PNV ha planteado 
las negociaciones con su partido 
para acordar un Gobierno de 
coalición en el País Vasco, aun
que precisó que espera que se 
salven las “dificultades” existen
tes. En declaraciones efectuadas 
en los pasillos del Congreso de 
los Diputados, Benegas afirmó 
que el PNV “plantea problemas 
que no son competencia del 
PSE-PSOE, sino del Gobierno 
de la nación”, y añadió que “es 
muy difícil” aceptar la negocia
ción en esos términos. No obs
tante, el número tres del PSOE 
y presidente de los socialistas 
vascos manifestó que seguirán 
las conversaciones y que se pro
ducirán nuevas reuniones entre 
ambas formaciones políticas. “ 
Espero que sepamos salvar 
todas las dificultades que hay 
para formar un Gobierno de

coalición”, deseó el secretario 
de organización del PSOE. 
Benegas informó ayer en la pri
mera reunión de la Comisión 
Ejecutiva Federal de su partido, 
tras la celebración del XXXII 
Congreso, de las conversaciones 
que mantienen PSOE y PNV 
sobre el futuro gobierno en 
Euskadi. La Ejecutiva socialista 
tambien decidió ayer presentar 
una moción de censura contra 
el presidente de Cantabria, 
Juan Hormaechea, con el secre
tario general del PSOE cánta
bro, Jaime Blanco, como can
didato alternativo, iniciativa 
ésta dada a conocer ayer. En 
esa reunión la dirección del Par
tido Socialista valoró “muy 
positivamente” el desarrollo de 
su último Congreso Federal y 
aseguró que en esa cita se rati
ficó “la solidez y cohesión” del 
partido. La Comisión Ejecutiva 
decidió también las fechas de 
todos los Congresos regionales 
del PSOE.

I I

Ramón Jáuregui y Ardanza, codo a codo, eran otros tiempos.

MADRID. (Fax-Press).-!^ 
acontecimientos que están 
teniendo lugar durante estaúltJ 
ma semana parecen poner de 
manifiesto que entre los dos sin 
dicatos de clase se ha pasado 
de la guerra fría a una lucha 
enconada y abierta. Da fa 
impresión de que los resultados 
comienzan a poner nerviosos a 
ambas centrales sindicales 
Ambas centrales han comenza
do por dar a conocer nuevos 
hechos. Una circular remitida 
por el presidente del comité 
electoral confederal y secretario 
de Organización ugetista 
Antón Saracibar, deja entrever 
que su sindicato tiene un “es
pía” en la dirección de CC.00, 
al afirmar en la carta remitida 
a todas las uniones y federa
ciones de industria de UGTque 
“hemos tenido conocimiento de 
que el pasado sábado tuvo lugar 
en Madrid una reunión reser
vada de la dirección de CC.00 
para analizar la marcha de las 
elecciones sindicales”, a lo que 
añade que en dicha reunión, 
“los responsables de CC.00 
constataron unos resultados 
favorables a la UGT de 4.349 
delegados y un calendario elec
toral restante adverso para 
ellos”.

Ante estos resultados, Sara
cibar explica en su misiva que 
“la acumulación de empresas 
donde es mayoritaria la UGT 
en lo que resta de proceso elec
toral van ofrecer unos resulta
dos más desfavorables de aquí 
al final”.

Por su parte, el secretario de 
Organización de CC.00, José 
Maria de la Pana, no descarta 
la posibilidad de que exista ese 
“espía” y ha corífirmado que 
la citada reunión había tenido 
lugar, tal y como se dice en 
la carta el pasado sábado en 
Madrid así como los datos que 
figuran en la misma.

La única diferencia -según de 
la Parra- es que Saracibar no 
informa de los resultados que 
no están contabilizados por 
encontrarse pendientes de ser 
revisados por los Tribunal^. 
Ante esta constatación, de b 
Parra confirmó que sus sospe
chas se dirigen hacia “el sector 
carrillista del sindicato”, que 
encabeza Julián Ariza.

José María de la 
gura que Saracibar ha olvida o 
poner en la circular “los cérea 
de 6.000 delegados fraudulentos 
obtenidos por UGT,' y pf^ 
que las acusaciones de seguu 
CC.OO una estrategia basao 
en el fraude, “es una estrate^ 
que es la que están ,
ellos mismos”. En 1
representante de CC.00, ¡
cíbar “ha tergiversado los i
para intoxicar a los medios 
comunicación y presionar 
gente con mensajes antic 
siones”. _.

También se mostro co 
riado por el hecho de ‘I’’^j0 
estrategia sea conocida no 
por UGT sino también^ 
PSOE: “la filtración es 
gorda para no P^®’’^® f^nroj- 
afirmó el secretario de 
nización de CC.OO.
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j^nbas formaciones políticas no descartan alcanzar un acuerdo para desbancar al presidente cántabro

PSOE y PP presentan sendas mociones 
de censura contra Juan Hormaechea

José Luis Vallines y Jaime Blanco, del PP y PSOE respectivamente, son los candidatos alternativos

PSOE y PP presentarán sendas mociones de censura, 
coa un candidato por cada partido, para desbancar 
de la presidencia de Cantabria a Hormaechea, anun
ciaron ayer dirigentes de ambas formaciones políticas, 
quienes no descartaron alcanzar el consenso de la vota
ción de ambas mociones en el Parlamento cántabro.

MADRID. (Efe).- El can
didato alternativo del PSOE 
al actual presidente cántabro, 
Juan Hormechea, es el secre
tario general de los socialistas 
en esa comunidad, Jaime 
Blanco, mientras que el can
didato del PP será su principal 
dirigente en Cantabria, José 
Luis Vallines.

El PSOE comunicó ayer al 
PP su decisión de presentar 
su propio candidato a la pre
sidencia de Cantabria, en una 
reunión mantenida entre los 
dirigentes socialistas José 
María Benegas y Jaime Blan
co, con los del PP, Francisco 
Alvarez Cascos, secretario 
general de este partido, y José 
Luis Vallines, para abordar la 
situación en esa comunidad.

Está decisión del PSOE fue 
adoptada anteayer en la reu
nión de la Comisión Ejecutiva 
Federal que presidió Felipe 
González. Tanto el secretario 
general de los socialistas, Jai
me Blanco, como el secretario 
general del PP, Alvarez Cas
cos, coincidieron en sus decla
raciones en que la situación 
“está abierta al diálogo”, aun
que en la reunión mantenida 
no se alcanzó acuerdo alguno 
para consensuar una única 
moción de censura contra 
Hormaechea.

Ni el PSOE ni el PP con 
sus únicos votos pueden lograr 
que prospere la moción de 
censura contra el actual pre
sidente cántabro. En declara
ciones efectuadas en los pasi
llos del Congreso de los Dipu
tados tras la reunión, Blanco

Descubierto un fraude de 100 
millones al INEM en Manresa

Anguita quiere que IU ocupe 
el espacio dejado por el PSOE

Madrid. (Efe).- La Policía 
«a descubierto en la localidad 
barcelonesa de Manresa un 
fraude al Instituto Nacional de 
Empleo y a la Seguridad Social 
9ae podría superar los cien 
meones de pesetas, informaron 
^ Efe fuentes policiales.

A consecuencia de estos 
bichos fueron detenidos ayer el 
^Presario Joaquín Gallego 
Win y el empleado de una 
Osoria, que han sido puestos 

a disposición judicial acu- 
dos de falsedad documental 

y fraude.
las citadas fuentes 

Riciales, los detenidos daban 
dita a diversas personas

^^^ carecía de acti- 
.T pata, al poco tiempo, des- 

I^M ^ol¡ci^ar el paro al

^^^^ parte, la Guardia 
detuvo a María José López 

aseguró que la iniciativa adop
tada por el PSOE se funda
menta en “el deterioro polí
tico y social que está viviendo 
Cantabria y que ha llegado a 
límites insostenibles”.

“Se hace necesario cambiar 
el Gobierno para lograr la 
transparencia en la gestión y 
restaurar la credibilidad y la 
tranquilidad de los ciudadanos 
cántabros”, dijo Jaime Blanco 
quien agregó que la “indeci
sión y el fracaso del PP para 
materializar su moción” es lo 
que ha llevado a los socialistas 
a presentar una propia.

Blanco manifestó que se 
entrevistará con Vallines en 
Cantabria para tratar la nueva 
situación y expresó su posición 
“abierta al diálogo con otras 
fuerzas políticas” ante el curso 
futuro de los acontecimientos 
en la comunidad cántabra.

Clamor contra Hormaechea

Defendió Jaime Blanco un 
“gobierno de gestión” hasta 
las próximas elecciones auto
nómicas y añadió que “no será 
un gobierno socialista, pero 
tampoco de concentración”, y 
agregó que en dicho gobierno 
pueden entrar personas no 
adscritas a partidos políticos.

“Como todas las fuerzas 
políticas están en un clamor 
para retirar la confianza a 
Hormaechea, espero que 
nuestra moción sea secundada 
con los votos suficientes para 
llevar a efecto un gobierno 
que restaure la credibilidad y 
la transparencia”, subrayó Jai
me Blanco.

Camacho, jefa de administra
ción y contabilibidad de la 
empresa Proviquet Hispania, 
promotora de la factoría des
cubierta la pasada semana en 
Manresa, donde se fabricaban 
ilegalmente sustancias para 
engorde artificial de ganado 
vacuno. La documentación de 
la empresa, ubicada en Sant 
Feliu de LLobregat (Barcelo
na), había sido trasladada a 
Barcelona, pero la Guardia 
Civil consiguió encontraría en 
una vivienda situada en la calle 
Marqués de la Mina, junto a 
200 gramos de clenbuterol y 
frascos de sustancias que han 
de ser analizadas.

La Guardia Civil detuvo tam
bién hace unos dias al propie
tario de Proviquet, Francisco 
Colomo Sueiro, que se encuen
tra en las dependencias del ins
tituto armado en Manresa a la 
espera de que el juez decida.

Juan Hormaechea, presidente cántabro.

1

El secretario general del 
PP, Francisco Alvarez Cascos, 
afirmó que “en este momento 
el PP no considera viable la 
hipótesis de un candidato 
socialista como alternativa 
satisfactoria para favorecer el 
consenso de todos los grupos 
políticos”. No obstante, Alva
rez Cascos destacó que, “a 
pesar del desacuerdo” en el 
intento por presentar una 
moción de censura conjunta 
con garantías de prosperar 
entre su partido y el socialista, 
“nos parece positivo el cambio 
de actitud del PSOE porque 
significa que, con acuerdo o 
sin él cuando se produzcan las 
votaciones, queda claro que el 
PSOE manifiesta su propósito 
político de censurar a Hor
maechea”.

“El PP está abierto a acuer
dos constructivos para conse
guir que se puedan articular 
fórmulas para que una de las 
mociones prospere, resaltó 
Alvarez Cascos.

MADRID. (Efe).- El coor
dinador general de IU, Julio 
Anguita, dijo ayer que su for
mación va a ocupar el espacio 
que, a su juicio, ha dejado libre 
el PSOE después de su XXXII 
Congreso, para lo cual insistió 
en la necesidadad de elaborar 
propuestas de solución a los 
problemas económicos, sociales 
y políticos.

Durante una rueda de prensa 
para presentar la II Asamblea 
Federal que la coalición cele
brará este fin de semana en 
Madrid, Anguita afirmó que el 
crecimiento de IU se conseguirá 
“trabajando en alternativas y 
vehiculándolas a la sociedad. El 
problema está en saber si esta
mos dispuestos a aceptar lo que 
hay o a transformarlo”.

La estrategia política que 
quiere desarrollar IU se basa 
en el socialismo democrático, 
el cual, según Anguita, significa

Caprichos del 
gobernante

En opinión de los 
socialistas, los intereses 
generales de Cantabria 
como región han estado 
subordinados a una for
ma “caprichosa” de 
gobernar, caracterizada 
por la improvisación, la 
inseguridad jurídica y el 
incumplimiento sistemá
tico de la legalidad.

Para el PSOE, la 
alternativa a esta forma 
de gobierno, debe ser 
una política en cuyo 
centro se halle la soli
daridad, la armonía en 
las formas y el fortale
cimiento de las institu
ciones. La moción si es 
admitida a trámite no 
podrá ser llevada a Ple
no hasta cinco días. 

la superación del sistema capi
talista.

Para ello, y para fomentar el 
proyecto que supone IU, su 
líder aseguró que es preciso que 
no se construya “desde torres 
de marfil”, sino desde la socie
dad, “desplegándose en la 
calle”.

Esta opinión fue compartida 
por el secretario general del 
PASOC y miembro de la Pre
sidencia de IU, Alonso Puerta, 
quien dijo: “tenemos un com- 
pomiso político con la sociedad, 
a la que trasladamos un pro
grama de soluciones, para que 
no nos lleven a un ghetto”.

La preocupación por no 
conectar con la sociedad tam
bién fue expresada por Anguita, 
quien destacó que su formación 
da respuestas a problemas con
cretos, aunque a veces la sen
sación “es que estamos en la 
clandestinidad”.

Arzallus 
desmiente haber 
recibido algún 
mensaje de 
Felipe González

MADRID. (Fax-Press).- 
Xabier Arzallus, presidente del 
Partido Nacionalista Vasco, 
PNV, ha calificado de “espe
culación gratuita” las noticias 
que hablan de una carta que 
le habría dirigido Felipe Gon
zález, manifestándole su preo
cupación por las dificultades 
qqe atraviesan las negociaciones 
PNV-PSE/PSOE. Arzallus, en 
declaraciones a Radio Nacional 
de España, ha manifestado: 
“Yo no he recibido ningún 
mensaje. Eso es falso. No tiene 
ninguna base. No he recibido 
ningún mensaje ni de Felipe 
González ni de ningún dirigente 
socialista, ni explícito ni implí
cito, ni directo ni indirecto. Me 
imagino, además, que, en estos 
momentos, el Presidente del 
Gobierno con todos los temas 
de París no creo que esté para 
muchas más cosas. En todo 
caso, es absolutamente una 
especulación gratuita”.

Y ha añadido el presidente 
del PNV: “Respecto a que él 
desearía que continuara este 
esquema de gobierno, eso sí lo 
considero obvio y, por obvio, 
lo puede decir cualquiera”.

Durante su intervención en 
la tertulia “Escrito en el Aire”, 
Arzallus se ha referido a la evo
lución de las negociaciones, de 
las que ha dicho: “Creo que 
todavía están en un punto un 
tanto oscuro. No soy pesimista, 
pero tampoco soy optimista”.

Preguntado qué es lo que 
está en juego, Arzallus ha con
testado: “Está en juego un pro
grama de Gobierno que pueda 
realizarse con las garantías 
mínimas de cumplimiento”.

Sobre si, al final, acabará 
entendiéndose con el Partido 
Socialista de Euskadi, ha decla
rado a Radio Nacional: “De
searía entenderme. Creo que 
dada la situación, sería mejor”.

Relaciones con la Iglesia

AI filo de la actualidad, mar
cada por la aparición del docu
mento de los obispos sobre 
moralidad en la vida pública, 
Arzallus señaló a Radio Nacio
nal: “Me parece que, desde la 
óptica de la moral cristiana, tie
ne sus puntos de vista razona
bles, pero tampoco creo que el 
Episcopado español, la misión 
de la Iglesia oficial respecto a 
determinados temas, esté siem
pre a la altura de los tiempos. 
Por otra parte, me da la impre
sión que al actual socialismo en 
el poder le favorece esa dia
léctica con la Iglesia, porque 
es tal vez lo único que puede 
darle un cierto sentido de lo 
que ellos llaman “progresía”.

Ahora, parece que la progre
sía se perfila un poco en los 
condones, y otros aspectos de 
lo que debía ser un socialismo 
no aparecen precisamente con 
claridad”.

Requerida su opinión sobre 
esa plataforma política electoral 
que estaría propiciada por el 
cardenal Suquía y por el Nuncio 
de Su Santidad en España, 
Arzallus manifestó en la tertulia 
“Escrito en el Aire”: “No me 
extrañaría”
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La UCE pide la 
aprobación de 
una Ley de 
Arrendamientos 
Urbanos

MADRID. (Fax Press).- Los 
efectos que ha tenido el “De
creto Boyer” para la mayoría 
de los ciudadanos que buscan 
piso para alquilar o han arren
dado un piso a partir del 9 de 
mayo de 1.985, fecha en que 
dicho Decreto entró en vigor, 
están siendo caóticos. Con el 
Decreto Boyer, desapareció lo 
que hasta entonces era un dere
cho irrenunciable del inquilino: 
la prórroga del contrato, que 
sólo se podrá alquilar en el caso 
de que las partes así lo pacten, 
lógicamente impensabb que 
ocurra en las condiciones actua
les del mercado con una oferta 
limitadísima de viviendas en 
alquiler (11 por ciento parque 
inmobiliario), donde los precios 
se han disparado al compás del 
“boom” inmobiliario y la opor
tunidad de los propietarios de 
aprovechar estas circunstancias, 
no lo van a dejar pasar.

Los plazos de duración de 
estos contratos cada vez se van 
reduciendo más, según datos 
del MOPU, un 65 por ciento 
de los contratos posteriores al 
Decreto Boyer, tienen una 
duración igual o inferior a un 
año. Ante esta situación los 
inquilinos se ven obligados a 
soportar subidas incontroladas 
de renta cada vez que vencen 
sus contratos y a aceptar las 
condiciones que nuevamente 
imponga el arrendador, sin otra 
posibilidad que marcharse de la 
vivienda si no atiende a las peti
ciones del propietario.

Esta situación de desamparo 
e indefensión en que se encuen
tran los inquilinos en beneficio 
exclusivo de algunos propieta
rios, sin ningún beneficio para 
la sociedad, convive con otras 
situaciones también injustas e 
insostenibles en las que se 
encuentran algunos propietarios 
que tienen sus viviendas alqui
ladas de por vida.

Por eso la UCE no sólo pide 
la derogación del Decreto 
Boyer, sino que va más allá y 
urge a los poderes públicos la 
promulgación inmediata de una 
nueva Ley de Arrendamientos 
Urbanos que devuelva las 
garantías a los inquilinos y man
tenga el equilibrio entre los 
intereses de estos y los propie
tarios superando la situación 
actual que permite la coexis
tencia de distintas clases de 
arrendamientos donde los dere
chos y obligaciones de las partes 
se encuentran descompensados.

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^
1 dólar USA..................... ................. ..................... 93.810 94.044
1 ecu...................................................... ................... 130.766 131.094
1 marco alemán.................................. .....................63.379 63.537
1 franco francés.................................. ...................... 18.791 18.839
1 libra esterlina................................... ....................184.619 185.081
100 liras italianas............................... .......................8.437 8.459
100 francos belgas............................. ...................306.846 307.614
1 florín holandés................................ ..................... 56.195 56.335
1 corona danesa.................................. ...................... 16.502 16.544
1 libra irlandesa.................................. ................... 169.488 169.912
líK) escudos portugueses................... ..................... 72.140 72.320
100 dracmas griegas.......................... ......................61.753 61.907
1 dólar canadiense............................. ......................80.879 81.081
1 franco suizo...................................... ...................... 75.031 75.219
KX) yens japoneses............................ ......................73.758 73.942
1 corona sueca.................................... ....................... 16.914 16.956
1 corona noruega............................... .......................16.214 16.254
1 marco finlandés.............................. ...................... 26.371 26.437
100 chelines austríacos...................... .................... 901.072 903.328
1 dólar australiano............................ ......................72.060 72.240

La CEOE recomendará mantener la negociación salaría! de 1990 

Cuevas: ^^La amnistía fiscal 
es un problema político’’
La competitividad del sistema fiscal ao está a la altura de la CEE

El presidente de la Con
federación Española de 
Organizaciones Empresa
riales (CEOE) manifestó 
ayer, en el acto de pre
sentación de un acuerdo 
con la Asociación de Jóve
nes Empresarios, que “la 
decisión sobre la regula
rización del dinero negro 
es un problema absoluta
mente político’’.

Luis SACRISTAN

MADRID. (Fax Press).- La 
reforma del sistema tributa
rio, la exención de impuestos 
por la afloración de plusvalías 
destinadas a la inversión pro
ductiva, y fórmulas de regu
larización que puedan aplicar
se tanto a la financiación del 
Estado como la economía 
real, fueron las tres soluciones 
que propone CEOE para la 
regularización del “dinero 
negro”.

Por otra parte, respecto a 
la negociación salarial del año 
que viene. Cuevas afirmó que 
la mayoría de las empresas 
quieren un modelo flexible de 
salarios, al tiempo que la 
CEOE recomendará como 
primer principio la garantía 
del mantenimiento del poder 
adquisitivo de los trabajado
res. “La decisión que venga 
desde el Parlamento, no nos 
parecerá ni bien ni mal, sen
cillamente la acataremos” 
manifestó Cuevas respecto a 
la posibilidad de que la regu
larización del “dinero negro” 
tuviera un cánon del 30 por 
ciento sobre el valor real del 
activo.

Amnistía físcal

Respecto a los que no han 
pagado impuestos a lo largo 
de estos años por tener acti
vos ocultos a los ojos del fisco, 
el presidente de la patronal 
no quiso precisar la postura 
de la patronal. Sí fue más 
explícito con los que han veni
do pagando durante todos 
estos años, a los que dijo 
habría de extender la “am
nistía fiscal”.

“Todos los empresarios

José María Cuevas, presidente ót la CEOE.

que han venido pagando 
durante todos estos años, con 
una actualización' de activos 
que data de 1983, deben de 
pagar fuertes impuestos por 
esa puesta al día de maqui
naria, etc.”, explicó el presi
dente de CEOE.

Competitividad

La competitividad del sis
tema fiscal español no está 
a la altura de la media de 
la CE, en su opinión, razón 
por la que será necesario 
reformar todo el sistema tri
butario, principalmente los 
altos tipos máximos del 56 por 
ciento, y dar una serie de faci
lidades fiscales cuando las 
empresas demuestren que su 
inversión va destinada a una 
actividad productiva.

Según Cuevas, esto afecta 
también a la revisión catastral 
que está realizando en estos 
momentos el Gobierno.

El presidente de la patro
nal dejó entrever en sus afir
maciones que el la revalori
zación catastral , sólo se diri
ge a la que es capaz de recau
dar más impuestos. “El cre
cimiento de la política fiscal 
es un hecho que pienso va 
a producirse con el sistema 
que se está llevando a cabo”.

Escasez de órdenes 
compradoras en la Bolsa
MADRID. (Efe).- El merca

do madrileño de valores trans
currió ayer con ligeros avances 
en las cotizaciones, a pesar de 
la escasez de órdenes compra
doras.

La ligera reacción alcista se 
extendió por los departamentos 
de construcción, que obtuvo 
2,14 puntos de ganancia, mien
tras cartera/inversión, electrici
dad, alimentación, químicas y 
comunicaciones obtuvieron 
mínimas recuperaciones.

El sector bancario bajó 0,55

Salarías 
para 1991

Por otra parte, la 
patronal estudia en 
estos momentos, en fun
ción de las perspectivas 
económicas y de las 
informaciones que faci
litan las propias empre
sas, las recomendacio
nes salariales que desde 
la patronal se harán a 
sus empresas.

No obstante. Cuevas 
explicó que éstas se 
inclinan más por un sis
tema similar al del año 
pasado, que conste de 
una cifra de negociación 
salarial orientativa, con 
una horquilla flexible de 
uno o dos puntos.

“Vamos a recomen
dar este año que se 
mantenga el poder 
adquisitivo de los sala
rios, que hagan partíci
pes a los trabajadores de 
los beneficios obtenidos, 
y que se sujeten a las 
grandes cifras de la eco
nomía española para no 
generar más inflación” 
aseguró Cuevas. 

puntos y los grupos siderome
talúrgicos y varios también per
dieron en pequeña proporción.

La fuerte subida de 583,29 
yenes experimentada por el 
Nikkei, equivalente a un 
aumento del 2,5%, no contagió 
los ánimos en la Bolsa de 
Madrid. Los volúmenes de 
negocio siguen evolucionando 
día a día a la baja y ya se acer
can a los mínimos del año.

El índice general de la sesión 
quedó en 232,21 enteros, contra 
231,91, en alza de 0,30 décimas.

Wolkswagen y 
Ford no 
iftstalarán una 
planta en España 
según Seat

MADRID. (Efe).- El ptó 
dente de Seat, Juan AMonB 
Díaz, confirmó ayer que las 
direcciones de Volkswagen y 
Ford tnanejan la opción de Poí 
tugal como el país candidato 
para instalar una planta (xa. 
junta de fabricación de auto
móviles, con lo que la posibi. 
lidad de ubicaría en España 
pareóe desechada.

El presidente de Seat, empre
sa del grupo Volkswagen, hizo 
esta afirmación en una rueda 
de prensa ofrecida tras fina¿ 
su intervención en el seminario 
“Empresa y Humanismo”, que 
organiza la Universidad de 
Navarra.

Las empresas Ford y Volks
wagen habían barajado la 
opción de instalar esta planta 
en la localidad sevillana de Dos 
Hermanas, para lo que la Junta 
de Andalucía había prometido 
las “máximas subvenciones 
autorizadas por la CE”.

Esta planta, en donde se 
fabricarán vehículos interme
dios entre turismos y furgone
tas, supondrá unas inversiones 
de 285.000 millones de pesetas 
y generará unos 4.000 puestos 
de trabajo.

Aunque la decisión definitiva 
se tomará la próxima primave
ra, las multinacionales automo
vilísticas parecen decididas a 
instalar la nueva fábrica en Lis
boa, dada la situación de la eco
nomía portuguesa y los salarios 
más moderados de este país, 
según declararon en octubre 
directivos de estas empresas.

Sube el precio 
del vino y baja 
el de las 
frutas y 
hortalizas

MADRID. (Efe).- Las fuer
tes subidas en el precio del vino 
y la tendencia a la baja en frutas 
y hortalizas fueron las notas 
más destacadas de la evolución 
de los mercados agrarios en on- 
gen durante la pasada semana, 
informaron fuentes del Minis
terio de Agricultura.

El mercado del vino, con 
bajas pronunciados durante 
anteriores semanas, 
al alza con subidas de 36, 
pesetas/hectógrado para el bl^ 
co y de 51,76 pesetas/hectógrau 
para el tinto, con lo que 
precios medios respectivos 
sitúan en 276,37 y 409,64 pese 
tas/hectógrado. ,

Los mayores descensos en 
mercado de frutas se 
ron en las manzanas, que r 
dieron entre 2,50 y 5 pese ¡ 
lo, y las uvas de mesa, 
censos de entre 5 y 14,50 P i 
tas/kilo, mientras que los 
eos y las peras mantuviere 
cotizaciones estables.

En el mercado de ho^^ 
destacan las fuertes bajan^ 
los precios de los calaba j 
lechugas, tomates, pnoie .^ 
judías verdes, ^*^^^^^Lptü- 
patatas y coliflores se 
vieron firmes.
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Cotizaciones dé la Bolsa de Madrid Indice general (ayer 232’18) (anterior 231*91) ।

NOMBRE VALOR AYTO ANTERIOR NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR

Bancos — Inmobiliaria v Construcción------ Químicas —

Exterior 3365*00 3400*00 (M.C.) Valenciana 10480*00 10500*00 Fosforera_________ 2525*00 2500*00

Central 4630*00 4640*00 (M.C.) Uralita 1720*00 1725*00 (M.C.) Nicas_____________ — 50*00

Banesto 3100*00 3U0*00 (M.C.) Cristaleri 6840*00 6880*00 Tafísa____________ 1470*00 1490*00

Hispano 2775*00 2800*00 (M.C.) Dragados 2420*00 2390*00 (M.C.) Hércules His.______ P 1370*00 P 1370*00 '

B. N. París - 185*00 El Encinar 535*00 540*00 Fénix_____________ 6700*00 6720*00 (M.f^

Popular 8700*00 8710*00 (M.C.) Vallehermo 2105*00 2100*00 (M.C.) Siderometalúreicas
(M.C.) 905*00 (M.C.)Santander 4585*00 4565*00 In. Metrop. — .. .

Valencia 1200*00 U95’00 (M.C.) In. Urbis 1480*00 1490*00 (M.C.) Ponferrada________ 61*00 57*00

ZLaragozano 2900*00 2800*00 Vas. Centra 5050*00 5000*00 (M.C.) Hullas C. Cort. 485*00 495*00

Bilbao Vizcaya 2595*00 2605*00 (M.C.) Zabalburu — 560*00 A. Hornos________ 241*00 240*00 (M,cr

Andalucía 7200*00 7200*00 Urb. Metro __ 2330*00 Aux. FFCC_______ 650*00 660*00

Herrero 3750*00 3750*00 (M.C.) C. P. Lemona U00*00 1100*00 Acerínox__________ 5250*00 5290*00

Pastor 5200*00 5200*00 (M.C.) Cubiertas 13460*00 13400*00 Asturia. Zinc 3805*00 3825*00

Atlántico 2890*00 2900*00 (M.C.) Eurobuildi 145*00
Españ. Zinc 1350*00 1375*00-

475*00
(M.C.) Asland Cat. (Ma) D 280*00

Macosa___________ 484*00 (M.C.) _
Fomento 1410*00 1415*00 —

180*00
Bankinter 7320*00 7320*00 (M.C.) Renta Inm. 1525*00 (M.C.)

N. M. Quiján _ 178*00 (M.C.)——
D. Felguera 1215*00 U95*00 (M.C.)

980*00 (M.C.)
2300*00Comer, Tras (Ba) — 1600*00 Sansón (BA)

Amper 990’00
Comer. Tras. (Ma) D 1330*00 Asland Cat. (Ba) 280*00^— — —

Forjas Ala 97*00
C. Molins (Ba) 1300*00

-- —

Eléctricas —
—

Olarra____________ 51*00
Focsa (Ba) 3065*00

—

Siemens 170*00
(M.C.)

—
Aguas B. (Ba) ’ 2720*00 2755*00 Corp. F. Alba 5800*00 . 5900*00 Tubacex 444*00 450*00 (M.C.)
Cat. Gas. 5250*00 5210*00 (M.C.) Sociedades de inversión — Zard. Otis 10400*00 10320*00 (M.C.)
Viesgo 3100*00 3180*00 (M.C.) U. Cerrj (Bi) __ D 120*00
Fecsa P. 569*00 563*00 (M.C.) General Invers. 1060*00 1090*00 System Af________ 1185*00
Cantábrico 1530*00 1525*00 (M.C.) Cartisa — 1350*00 Tycsa_____________ __ 195*00
Hidruña 376*00 370*00 (M.C.) Finsa 658*75 Ib-Mei 220*00 235*00
Hidrola *420*00 . 416*00 (M.C.) • Mobinter — 180*00 Carburo (Ba) ___ 995*00
Iberduero 629*00 631*00 (M.C.) Ceivasa 1230*00 1230*00 Unid. Hermet. 185*00
Sevillana 481*00 480*00 JMCa_ Cartinbao __ 265*00 Tycsa (Ba) __ 195*00
U. E. Fenosa 501*00 500*00 (M.C.) Invatisa — 1330*00

AutomóvilesEndesa 1260*00 1230*00 (M.C.) Patrisa 1150*00
Gesa 2180*00- 2200*00 ■(M.C^ Fintisa — . 875*00 Bendix Esp. 360*00 350*00

Rentisa — 1260*00 Citroen 6500*00 6500*00
Alimentación Bansaliber 1036*00 1050*00 Tudor 990*00 1000*00 (M.C.) _

Uniasa 1545*00 1540*00 (M.C.) Figranvisa 388*12 Fasa Renault — 349*00

El Aguila 
Azucarera

834*00 - 826*00 Esp. Invers_______ 340*00 L. R. Santan 82*00 85*00

6400*00 6350*00 (M.C.) Cartex 176*00 P 176*00 Motor Iber 375*00 387*00 (M-CL-

Ebro 2280*00 2300*00 (M.C.) Fibansa__________ — 733*00

Ind. Agr. (Ma) 894*00 894*00
Viscofán 1990*00 2005*00 (MC) Papeleras -------- ■■ Telefónica 831*00 830*00 (M. CU

Tabacalera 3730*00 3700*00 (M.C.) Papelera 279*00 281*00 (M.C.) Iberpistas_________ U7*25 U7*50_______ _
734*00 (M. CUKoipe 2900*00 2900*00 (M.C.) P. Navarra 60*00 Acesa____________ 735*00

Bodeg. y Beb. (Ma) D 345*00 340*00 Unipapel — 649*00
U. Cervecera — 52*00 Sarrió 666*00 667*00 (M.C.)
In. Agri. (Ba) 894*00 Torrás (Ba) 1580*00 Ceselsa 710*00_____ -—
Damm. (Ba) 852*00 Tabacos (Ba) 185‘00__^-

Químicas — Seg. Bilbao (Bi) 170*00 ____
Oliu. 101/

Bodeg. y Beb. (Bi)
— lUW vv 

325*00 U. Ibérica (Va) 100*00 _____ -— Ercros 640*00 641*00 (M.C.)
135*00 ______Reunión (Va)_____ __

Comercio — E. I. Aragón_____ 1145*00 U45*00 (M.C.) Vídrala 1800*00 1810*00 (M^CU
Insular Nitro. — 645*00 (M.C.) 710*00 -—-

Finanzauto 354*00 355*00 Repsol__________ 2125*00 2120*00 (M.C.)
j mnpiiPau 1

El Turia (Va) — 200*00 Cepsa___________ 1945*00 1945*00 (M.C.)
--------

Saba (Ba) — 595*00 Petromed 5220*00 5200*00 (M.C.) ^—

T 1 • 1 • • Seda Bama 301*00 300*00 (M.C.) (M. C.) = Mercado Continuo
lumouiiiana y vonsüiruecion —

Sniace 294*00 299*00 (M.C.) D = Dinero

Asland 2995*00 2975*00 (M.C.) Mafre 4135*00 4120*00 (M.C.) P = Papel

Valderrivas 19190*00 19200*00 Oxígeno — 950*00

Información 
facilitada por BANCO URQUIJO

GRUPO MARCH
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M. Thatcher en el momento de su salida de Downing Street con dirección al Palacio de Buckingham, para comunicar su decisión a Isabel II.

La “dama de hierro” su renuncia a Isabel II, una vez elegido el nuevo líder conservador

Margaret Thatcher anuncia su intención 
de renunciar a la jefatura del Gobierno

Los ministros Douglas Hurd y J. Major presentaron su candidatura al liderazgo del partido gobernante

La primera ministra británica, Margaret Thatcher, se 
ríadió ayer ante lo inevitable y anunció que renunciará 
a su puesto en el Gobierno, una vez que se baya elegido 
el próximo martes un nuevo líder del Partido Con
servador.

LONDRES. (Efe).- En una 
reunión con el Gabinete ayer 
por la mañana, Thatcher 
anunció a sus ministros que 
había llegado a la conclusión 
de que la unidad del partido 
y sus perspectivas en las próxi
mas elecciones se verían favo
recidas si renunciaba.

Thatcher, de 65 años, per
manecerá como jefa de 
Gobierno hasta el martes, 
cuando se elija a un nuevo 
líder conservador o, si es nece
saria una tercera vuelta, hasta 
el próximo jueves.

Thatcher se trasladó al 
Palacio de Buckingham para 
entrevistarse con Isabel II a 

El “Gran Beirut”, a un paso de nacer tras 
el acuerdo con la milicia cristiana FL

las 12.45 GMT y abandonó la 
residencia oficial de la familia 
real británica a las 13.10 GMT, 
tras lo que regresó al número 
10 de Downing .Street. Una 
vez elegido el nuevo líder, 
Thatcher presentará oficial
mente su renuncia a la reina 
Isabel II y esta encargará al 
nuevo líder del partido que 
continúe el mandato conser
vador hasta julio de 1992 o 
antes si se adelantan las 
elecciones.

La inesperada decisión de 
Thatcher, aunque no sorpren
dente, se produce pocas horas 
después de que reafirmara que 
tenía intención y determina

ción en seguir luchando hasta 
el final para revalidar su lide
razgo del partido.

Los analistas políticos de la 
televisión británica coinciden 
en que ha sido la intervención 
de los “barones” del partido 
y de algunos ministros de su 
Gabinete, quienes han logrado 
convencería de que no tenía 
posibilidad alguna de ganar la 
elección interna del partido.

El argumento principal de 
éstos es que sólo mediante su 
renuncia otros candidatos 
podrían unir al partido y tratar 
de impedir que Michael 
Heseltine llegue al poder.

La decisión de presentarse 
a una segunda votación, sin 
consultar a su Gabinete, pro
vocó un gran malestar, ya que 
impedía que el ministro de 
Exteriores, Douglas Hurd, o 
el de Economía, John Major, 
pudieran concurrir como can

didatos para no desafiar a la 
primera ministra.

Hurd y Major presentaron 
ayer al mediodía su candida
tura al liderazgo del partido, 
minutos antes de que expirara 
el plazo, y el número de aspi
rantes significa que se tendrá 
que ir a una tercera ronda, 
el jueves próximo.

Geoffrey Howe, el ex vice
primer ministro que precipitó 
esta crisis con su renuncia al 
cargo y con sus fuertes críticas 
a la política europea de That
cher, anunció que 'no se pre
sentaría como candidato.

El líder laborista, Neil Kin- 
nock, dijo que la renuncia era 
“una buena noticia” y reivin
dicó la celebración de elec
ciones generales. Por su parte, 
Heseltine elogió “la notable 
aportación” de Thatcher al 
país durante sus 11 años en 
el Gobierno.

El Reino Unido 
enviará unos 
30.000 soldados 
más al Golfo 
Pérsico

LONDRES. (Efe).- El Reino 
Unido incrementará sus fuerzas 
en el Golfo Pérsico, lo que ele
vará a más de 30.000 el número 
de tropas británicas en la zona, 
anunció ayer en la Cámara de 
los Comunes el ministro de 
Defensa, Tom King.

El aumento de fuerzas bri
tánicas incrementará en 19 
millones de dólares semanales 
el presupuesto militar para el 
Golfo.

La Primera División Acora
zada en el Golfo recibirá un 
refuerzo de 14.000 hombres y 
el Reino Unido enviará además 
dos dragaminas.

“Con el nuevo e importante 
despliegue estadounidense y el 
continuo aumento de efectivos 
de 30 otros países en la fuerza 
multinacional, el aumento de 
fuerzas que he anunciado hoy 
es un claro mensaje a Sadam 
Husein de que existe una 
opción militar creíble y que el 
presidente iraquí debe poner fin 
a la agresión, dejar en libertad 
a los rehenes y abandonar 
Kuwait”, dijo King.

Las nuevas fuerzas británicas 
en el Golfo incluirán una bri
gada de carros de combate 
“Challenger”, un batallón de 
infantería equipado con vehí
culos acorazados “Warrior” y 
fuerzas adicionales de apoyo.

Mientras tanto, el anuncio de 
la dimisión de la primera minis
tra Margaret Thatcher sume en 
la^ incertidumbre el futurp de 
la política británica respecto de 
la crisis del Golfo Pérsico.

Fuentes diplomáticas consul
tadas por medios periodísticos 
indican que la dimisión de 
Thatcher podría ser interpreta
da por el presidente iraquí, 
Sadam Husein, como una inter
vención de Alá en apoyo de 
sus leales.

El ministro británico de 
Defensa, Tom King, ponía de 
relieve la semana pasada la 
necesidad de “unidad y deter
minación” para hacer frente a 
la crisis.

En momentos en que se esti
ma que la solución pacífica del 

r conflicto tiene algunas posibi
lidades de éxito, la crisis en el 
Partido Conservador y el 
Gobierno británicos supone un 
obstáculo para la postura occi
dental, estiman los analistas.

Recuerdan que la actual 
situación en el Reino Unido 
coincide con un descenso del 
apoyo en Estados Unidos a la 
política de George Bush res
pecto del Golfo.

“¡Alá la perdone!”

BEIRUT. (Efe).- El ministro 
^anés de Defensa, Albert 
^3nsur, anunció ayer un acuer- 
° con la milicia cristiana Fuer- 

Libanesas (FL) para que 
®hre sus efectivos del este de 

^^P*Í^*> lo que permitirá la 
'‘niación en las próximas 

eras del “Gran Beirut”.
Las FL habían violado el ulti- 
®^eni gubernamental que 

^^ retirada, antes del 
de este mes, de las mili- 
el área de Nahr el Kalb, 

ene de la capital, y la ciu

dad de Damar, en el Sur, así 
como de la región de Aley, al 
este de Beirut.

El cumplimiento del proyecto 
del “Gran Beirut” “franqueó 
pasos importantes” y el Líbano 
está “ante una nueva fase de 
su historia”, afirmó el presiden
te libanés, Elias Haraui, en un 
discurso a la nación pronuncia
do anteanoche, víspera del 47 
aniversario de la proclamación 
de la independencia.

“El Gran Beirut significa el 
fin de la guerra y responde a 

los deseos de los libaneses y 
a la confianza que depositaron 
en el Estado, y nadie podrá 
impedir su cumplimiento”, 
agregó.

Las FL, apoyadas por el par
tido Kataeb (Falange), pedía 
garantías sobre la composición 
de la tropa que será desplegada 
en los distritos de Achrafieh y 
La Cuarentena, en pleno centro 
de esta capital, que son los últi
mos bastiones que poseen en 
Beirut.

Las FL temen que se pro

duzcan secuestros y vejaciones 
contra sus partidarios en estas 
áreas, como ocurrió en la región 
del Metn, donde las milicias 
cristianas penetraron tras la 
operación militar sirio-libanesa 
que el 13 de octubre desalojó 
al general Michel Aoun del 
palacio presidencial de Baabda.

Las secuelas de quince años 
de crisis sucesivas necesitan más 
preparativos, añadió Haraui, 
quien prometió un Gobierno de 
unidad nacional que reúna a 
todas las facciones.

Por su parte, el ministro ira
quí de Información, Latif Yasif, 
dijo ayer en una conferencia de 
prensa, refiriéndose a la dimi
sión de Margaret Thatcher, que 
“incluso cuando un enemigo 
muere no debemos alegramos, 
sino pedirle a Alá que la per
done”. El ministro se reunió 
con los periodistas poco des
pués de conocer la decisión de 
la señora Tahtcher, a la que 
calificó de ''complicada e ines
table”. Expresó su confianza en 
que sea sucedida “por alguien 
más equlilibrado”.
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EI presidente de EEUU visitó ayer a parte de los 230.000 hombres destacados en el Golfo

Bush arenga a sus soldados para 
enfrentarse a un ‘^dictador brutal”

EI titular de la Casa Blanca alertó del peligro que suponen las armas químicas y nucleares iraquíes

El presidente de Estados 
Unidos, George Bush, 
arengó ayer a los entusias
tas, pero cansados, solda
dos norteamericanos para 
enfrentarse a un “dictador 
brutaP y “bravucón*^ que 
pone en peligro la paz en 
el contexto mundial y el 
“sistema de vida civiliza- 
do^\

DAHRAN. (Efe).- “No 
estamos aquí para hacer ejer
cicios. Esta es una situación 
real, y no nos iremos hasta 
que nuestra misión no se haya 
cumplido, hasta que el invasor 
se haya ido de Kuwait”, afir
mó el presidente.

Bush, vestido con camisa 
azul y pantalón caqui, y su 
esposa Bárbara que lucía una 
guerrera de camuflaje de los 
“marines”, recorrieron en 
helicóptero y “jeep” tres uni
dades del Ejército, una de 
ellas en primera línea a 130 
kilómetros de Kuwait y un 
buque de guerra para el trans
porte dé tropas de desem
barco.

El titular de la Casa Blanca 
aprovechó la ocasión para 
alertar del peligro que supone 
que el presidente iraquí dis
ponga de armas nucleares y 
químicas. '

Al respecto, señaló que esa 
es una razón que induce a 
actuar con “urgencia” y aña-

1

Bush comparte el menú del Día de Acción de Gracias con las tropas.

dió que “no permitiremos que, 
la esperanza de un mundo más 
pacífico esté en manos de este 
dictador brutal” y “vicioso”.

En conjunto, el presidente 
visitó ayer a unos 6.000 de

los 230.000 soldados destaca
dos en el Golfo, con algunos 
de los cuales compartió el 
menú del Día de Acción de 
Gracias que celebraron ayer 
los norteamericanos.

^^Cínica 
manipulación

Bush afirmó que en 
la II Guerra Mundial no 
pudo pararse a tiempo 
la agresión de Adolfo 
Hitler, pero ahora “no 
vamos a cometer de 
nuevo ese error”.

“Estamos aquí para 
proteger nuestra seguri
dad nacional, y la segu
ridad y estabilidad de la 
zona, que es vital para 
todas las naciones”.

El presidente volvió a 
condenar la “cínica 
manipulación” de los 
rehenes en Irak y 
Kuwait y advirtió a 
Husein que no hay 
razón para comenzar a 
liberarlós en Navidad, 
como lo anunció el líder 
iraquí el pasado domin
go, sino “hoy, o vas 
pagar las consecuen
cias”, dijo.

Al término de esta 
corta visita de siete 
horas a las tropas, el 
presidente viajó a El 
Cairo para entrevistarse 
hoy con Mubarak, y, 
posteriormente, se des
plazará a Ginebra para 
reunirse con el presi
dente sirio, Hafez El 
Assad.

Treinta y dos 
muertos en el 
estado indio del 
Punjab por la 
violencia sij

NUEVA DELHI. (Efe).. u„ 
total de treinta y dos personas 
murieron ayer en el estado nor
teño indio de Punjab a con- 
secuencia de la ola de violencia 
desatada por extremistas sijs ¡ 
informó la agencia PTI. ’ Í 
' Una parte de la ciudad de ¡ 
Amritsar se encuentra bajo el ’ 
toque de queda tras los distur- 1 
bios surgidos durante la crema
ción de trece personas, que fue
ron asesinadas el martes por los 
disparos indiscriminados de 
cuatro extremistas.

Según informó la Policía, los 
autores del atentado se encuen- j 
tran entre los once extremistas 
que perdieron ayer la vida en \ 
enfrentamientos con las fuerzas \ 
de seguridad. ]

Por otra parte, extremistas 
asesinaron a cuatro miembros \ 
de una familia en el distrito de | 
Batala y a un miembro de las 1 
fuerzas de seguridad Surat 
Singh, cerca del pueblo de 
Cheema. j

Los cadáveres de dos perso- \ 
ñas, que presentaban impactos j 
de bala fueron encontrados en j 
distintos lugares del estado de 1 
Punjab, donde también perdie- \ 
ron la vida el resto de las víc- 1 
timas en diversos actos vio- \ 
lentos. 1

Unas veinte personas mueren 1 
diariamente en Punjab debido I 
a la ola de violencia desatada | 
por los extremistas que luchan 1 
por la independencia de este 1 
estado, en el que vive gran parte 1 
de la minoría sij, que forma 1 
el dos por ciento de la pobla- I 
ción total de la India. I

Se trata de uno de los 4 '‘homeland” de Suráfrica

Intento de golpe en el 
bantustán de Transkei

Durante la discusión parlamentaria del Presupuesto

Hoy se decide el futuro del 
Gobierno socialista búlgaro

JOHANESBURGO. (Efe).- 
Un grupo de soldados rebeldes 
han intentado derrocar al 
mayor general Bantú Holomisa, 
líder del bantustán autónomo 
sudafricano de Transkei, sin 
que aparentemente hayan teni
do éxito, informaron ayer fuen
tes diplomáticas.

Aunque la situación todavía 
no está clara, Holomisa, hom
bre fuerte de Transkei, Estado 
no reconocido por las Naciones 
Unidas, ha hecho público un 
comunicado en el que asegura 
que se mantiene en el poder 
y afirma que el golpe ha fra
casado.

Según el comunicado, la 
intentona estuvo protagonizada 
por el coronel Caig Duley y una 
media docena de oficiales de 
raza blanca, junto a un grupo 
de soldados negros.

Intentos de tornar edificios 
públicos

Fuentes diplomáticas dijeron 
que los enfrentamientos entre 
tropas leales y rebeldes se pro
dujeron cuando éstos intenta
ron tomar varios edificios públi
cos en la capital, Umtata, aun
que las primeras informaciones 
apuntan a que los soldados 

insurgentes proceden de una 
base militar situada a las afueras 
de la ciudad.

Holomisa tomó el poder por 
las armas en 1987 e instauró 
un Gobierno cercano a las tesis 
del Consejo Nacional Africano 
(ANC), el mayor grupo de opo
sición al Gobierno racista de 
Sudáfrica.

Denuncias de Holomisa

En las últimas semanas, 
Holomisa ha denunciado que el 
Gobierno de Sudáfrica y otros 
elementos intentaban dar un 
golpe de Estado.

Transkei, con cerca de tres 
millones de personas y una 
extensión de 41.000 kilómetros 
cuadrados, es el primero de los 
cuatro bantustanes autónomos 
creados por Johannesburgo con 
la intención de que existan 
Estados exclusivamente para 
negros.

Su constitución no está reco
nocida internacionalmente ya 
que depende totalmente de 
Suráfrica en áreas como Defen
sa, Asuntos Exteriores, Adua
nas e impuestos, aunque si goza 
de cierta autonomía en temas 
exclusivamente económicos y 
agropecuarios.

SOFIA. (Efe).- El Gobierno 
del Partido Socialista Búlgaro 
(ex Partido Comunista), que el 
pasado mes de junio ganó las 
primeras elecciones democráti
cas búlgaras, se enfrentará hoy, 
durante la discusión parlamen
taria de un presupuesto, a las 
presiones de dimisión de la 
oposición.

La popularidad de los ex 
comunistas ha caído muy por 
debajo del 48 por ciento de 
electores que los votó hace seis 
meses a consecuencia de las 
medidas de austeridad que ha 
puesto en práctica un Gobierno 
que había afirmado que nunca 
acataría el monetarismo con
servador.

Los observadores destacan 
que la decisión del sindicato 
anticomunista “Podkrepa” de 
convocar a una huelga general 
para el próximo domingo ha 
sido secundada por la centrista 
alianza opositora Unión de 
Fuerzas Democráticas (UFD).

Los estudiantes universita
rios, que prosiguen su segunda 
semana de ocupación de las 
facultades de Sofía, piden que 
la huelga general se adelante 
y han apelado a la población 
de la capital a que hoy forme 
frente al Parlamento una cade

na humana mientras se discuta 
el Presupuesto del último tri
mestre de este año.

El líder de la UFD, Petar 
Berón, ha pedido a los miem
bros de la oposición que sigan 
por radio la sesión del Parla
mento para que, en caso de que 
el primer ministro, Andrey 
Lukanov, se niegue a dimitir, 
“actuéis como vosotros bien 
sabéis”.

“Estamos ante intentos de 
at.entar contra la gran Asamblea 
Nacional con medios callejeros 
extraparlamentarios”, declaró 
un importante funcionario del 
Partido Socialista Búlgaro.

Ha causado sorpresa que la 
mayor central sindical, la Con
federación de los Sindicatos 
Independientes de Bulgaria 
(prooficial) haya apoyado las 
propuestas opositoras de que 
dimita Lukanov y se constituya 
un Gobierno en el que preva
lezca la UFD.

Esta confederación sindical 
ha llegado a pedirle al presi
dente búlgaro, Selio Seliev, 
antiguo líder de la Unión de 
Fuerzas Democráticas que hoy 
“cohabita” con los ex comunis
tas, que disuelva el Parlamento 
y convoque a nuevas elecciones.

El primer 
ministro danés 
anuncia 
elecciones 
anticipadas

COPENHAGUE. (Efe).- El 
primer ministro danés, Poul 
Schlueter, dijo ayer que anun
ciará hoy ante el Parlamento 
el adelanto de las elecciones 
generales, previstas para mayo 
de 1992, ante la imposibilidad 
de obtener el apoyo.de la opo
sición socialdemócrata a su pro
yecto de reformas económicas.

Schlueter, que gobierna en 
minoría apoyado por tres par
tidos de centro-derecha, ha 
necesitado hasta ahora de los 
votos de los socialdemócratas 
para poder aprobar cualquier 
proyecto en el Parlamento.

Tras una reunión con los hde 
res de la oposición en la q*^^ 
no consiguió apoyos para su 
plan de reformas, el prune 
ministro anuncio que 
mayoría del Parlamento no n 
apoya, tendrá que haber ee 
ciones”, año y medio antes 
lo previsto. -

Schlueter accedió al poder 
1982, aunque el Cióbierno 
coalición entre conservado ’ 
liberales y radicales se to 
en junio de 1988, j^j 
contar con una mayoría de 
escaños en el Parlamento.

D.2022
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§e conmemora el
50 aniversario 
de la publicación 
de “Poeta en 
Nueva York”

NUEVA YORK (Efe).- El 
50 aniversario de la publicación 
de “Poeta en Nueva York”, de 
Federico García Lorca, se con
memorará en esta ciudad en las 
próxinias semanas con una serie 
de actos y simposios sobre la 
obra del escritor español y exhi- 
bi(:iones de sus dibujos y manus
critos.

El alcalde de Nueva York, 
David Dinkins, proclamará el 
próximo 27 de noviembre “Día 
de Federico García Lorca” y 
descubrirá una placa en honor 
del asesinado poeta en la Uni
versidad de Columbia, donde 
vivió durante la mayor parte de 
su estancia en Nueva York 
entre junio de 1929 y febrero 
de 1930.

García Lorca, fusilado por 
fuerzas franquistas al comienzo 
de la guena civil española, cali
ficó en una ocasión su estancia 
en la ciudad de los rascacielos 
como la “experiencia más útil” 
de su vida.

“Poeta en Nueva York”, pro
bablemente la obra del escritor 
más conocida internacional- 
mente, salió por primera vez 
en esta ciudad en 1940, en una 
edición bilingüe, realizada por 
Rolfe Humphries.

Se espera que la hermana del 
poeta, Isabel, que preside la 
Fundación Federico García 
Lorca, asista a la inauguración 
de la placa el día 27, en la 
que participarán los presidentes 
de las Universidades de Nueva 
York y Columbia, dijeron ayer 
fuentes próximas a la organi
zación del acto.

Carmelo Lisón, 
nuevo académico 
de Ciencias 
Morales y 
Políticas

MADRID (Efe). Carmelo 
Lisón Tolosada, catedrático de 
'Antropología Social de la facul
tad de Ciencias Políticas y 
Sociología de la Universidad 
Complutense de Madrid, ha 
sido elegido académico de 
número D de la Real Academia 
de Ciencias Morales y Políticas 

sustitución de Carmelo 
**ñas y Mey, fallecido recien
temente.

El profesor Lisón Tolosada, 
de 61 años, es doctor en antro
pología social por la Univer
sidad de Oxford, y en Historia 
P0f la Universidad Compluten- 

además, ha sido profesor 
^■Sitante de las más prestigiosas 
.mversidades .europeas y ame- 

neanas.

________ Escritor

Autor de diversos libros entre 
Mué se encuentran “Belmon- 

. de los caballeros: a socio- 
en'm* ^^^^^ °^ ^ Spanish town” 
pn c ^’ “Antropología social 
^ España” de 1977, y “ Antro- 
1983^'h ^'^'^’^^^l ^^ Galicia” en 
foso ”^ perito también nume- 

^*culos en revistas espe- 
“^^lizadas.

'‘La viuda del capitán Estrada”, apasionado romance en la España de 1947

José Luis Cuerda termina el 
rodaje de su última película
El fílme levanta un retrato político de la época con connotaciones sociales

José Luis Cuerda ha fína- 
lizado el rodaje de su últi
ma película, “La viuda del 
capitán Estrada”, basada 
en la novela de Pedro Gar
cía Montalvo, “Una his
toria madrileña”. La pelí
cula narra un apasionado 
romance de la viuda de 
un militar español

MADRID (Fax Press).- La 
película narra el apasionado 
romance entre la viuda de un 
militar español y un compa
ñero de armas de su marido. 
La acción se sitúa en el 
Madrid de 1947, en una Espa
ña bioqueda económicamente 
por las potencias vencedoras 
de la Segunda Guerra Mun
dial. Levanta un retrato polí
tico de la época, aderezado 
con complejas connotaciones 
sociales.

La historia gira en tomo 
al persanaje de Luisa Estrada, 
una mujer que procede del 
pueblo y que se casó a través 
de una reladíón laboral. Su 
matrimonio le permitió esca
lar socialmente, por lo que 
vive en un ambiente hostil, 
con la añoranza de su pasado. 
La llegada ^ Madrid de un 
viejo amigo, el capitán Zal
dívar, que siempre estuvo 
enamorado de ella, la sume 
en un mar de dudas. Su rela
ción desemboca pronto en un 
tempestuoso romance amena
zado por la tragedia.

El director que es además 
el guionista, define “La viuda 
del capitán Estrada” como 
“una película de relaciones y

Solicitan que se aborde la homologación musical de España con Europa

Cien mil músicos denuncian la
masificación de los conservatorios

MADRID (Efe).- La “impe
riosa tarea de racionalización” 
de los conservatorios, “tan 
masificados e ineficaces como 
hace quince o veinte años”, es 
una de las denuncias que se 
hace en el “Manifiesto por la 
Música90”, firmado por mas de 
100.000 profesionales y que sera 
leido hoy, día de Santa Cecila, 
patrona de la música.

En este manifiesto se solicita 
“a las autoridades educativas 
que aborden ya, con genero
sidad y rigor, la tantas veces 
frustrada homologación musical 
de España con la Europa de 
finales de siglo”.

Unos 112.000 músicos, entre 
compositores, directores de 
orquesta, ¡nstrumenftstas, can
tantes y profesionales de con
juntos de diversos estilos, fir
man este “Manifiesto por la 
Música90”,

La “imprescindible separa
ción de grados en los conser
vatorios, para garantizar la ade
cuada formación de las futuras 
generaciones de músicos espa
ñoles”, es una de las reivindi-

sentimientos, una historia de 
la que el espectador se tiene 
que enamorar, es decir, que 
tiene que disfrutar y sufrir con 
ella”. En una época hermé
tica, Cuerda se propone con
tar lo que ocurría en las alco
bas, manifestando “el ejerci
cio del poder a través de las 
relaciones sexuales”. El per
sonaje protagonista, Luisa 
Estrada, está interpretado por 
la actriz italiana Anna Galie- 
na, que reparte su experiencia 
entre el teatro, el cine y las 
series de televisión.

Para José Luis Cuerda,! 
“Anna Galiena es una actriz 
de una inteligencia y una sen
sibilidad asombrosas, capaz

Los profesionales exigen respuestas

caciones de este documento, 
que firman, entre otros el can
tante ^ liguel Bosé, el director 
Edmond Colomer, los colecti
vos de las orquestas de Radio- 
televis’ /n Española y Joven 
Orquesta Nacional y las bandas 
de la Comunidades de Valencia 
y de Cataluña”.

Hoy, en el Auditorio Nacio

de emitir al menos siete emo
ciones por segundo. Hasta 
ahora, no me había emocio
nado tanto el trabajo de una 
actriz como el de Anna Galie
na en esta película”. Su per
sonaje, Luisa Estrada, es una 
mujer presionada por sus pro
blemas con los hombres y por 
el medio social y político en 
que vive. Cuerda se decanta 
en sus películas por los per
sonajes femeninos; “las muje
res me han producido una 
tensión que ha hecho que 
mantenga con ellas una rela
ción mucho más problemáti
ca, mucho más dramática y 
mucho más feliz”, comenta el 
director.

nal de Música, la Orquesta Sin
fónica de Madrid ofrecerá un 
concierto, bajo la dirección de 
Luis Antonio García Navarro, 
a precios populares, 500 pesetas 
la localidad-, con obras de 
Weber, Richard Strauss y Ber- 
lioz.

También en ciudades como 
Sántander, Valencia, Bilbao y 
Zaragoza, están previstos diver
sos actos musicales en el día 
de la patrona de la Música.

De Santa Cecilia, patrona de 
la Música, sólo se sabe que era 
ciega y que su efigie se encontró 
en un frasco, cerca de una lira 
- aunque siempre se la haya 
pintado cerca de un órgano-, 
pero ni la iglesia ni los his
toriadores ofrecen un argumen
to fidedigno para conocer por 
qué se la designó patrona.

Sí se sabe que a últimos del 
siglo XV empezó a ser con
siderada la patrona de la Músi
ca por parte de unos musicó
logos - aunque se desconoce la 
razón-, que vivió en tiempos del 
emperador Aureliano en el 700 
y que murió virgen y mártir.

Para el cineasta 
Adrian Lyne, los 
cfspañoles saben 
disfrutar 
del sexo

MADRID (Efe).- El director 
de la película “Nueve semanas 
y media”, Adrian Lyne, dijo 
ayer en Madrid, donde se 
encuentra para promocionar su 
último film “La escalera de 
Jacob”, que “los norteamerica
nos se escandalizan con el sexo, 
mientras que los españoles 
saben disfrutarlo”. Lyne hizo 
esas 'declaraciones a propósito 
de una escena de “La escalera 
de Jacob” en la que se ve el 
pecho desnudo de la protago
nista, escena que “ha obsesio
nado al público estadounidense, 
porque no saben disfrutar del 
sexo como se hace en España 
y Francia, donde es un placer 
más, como la comida o la bebi
da”. Lyne, que dirigió otras 
conqcidas películas como 
“Atracción fatal” y “Flash Dan
ce”, definió su último film como 
un “thriller psicológico”, “en el 
que se describe el proceso de 
muerte de un hombre, que se 
está volviendo loco y quiere 
saber por qué”. El hilo con
ductor de “La escalera de 
Jacob” son las alucinaciones 
padecidas por un soldado a cau
sa de una droga, supuestamente 
utilizada por el ejército nortea
mericano para acentuar la agre
sividad de sus tropas en la 
guerra de Vietman. “El film 
-añadió Lyne- no se entiende 
hasta el final, porque la última 
secuencia descoloca mucho, y 
el espectador tiene que pensar 
sobre todo lo que ha visto para 
discernir entre lo que era real 
y lo que no lo era, y así com
prender el argumento”.

Un reto

El director de cine confesó 
que, cuando leyó el guión, se 
preguntó si la audiencia enten
dería una película con tal cúmu
lo de retrocesos y avances en 
la vida del protagonista, quien 
de repente se ve en Vietnam 
y acto seguido con su mujer 
e hijos en su hogar americano, 
o soñando una historia de amor 
con otra mujer.

“La escalera de Jacob” le 
pareció un reto, así que, para 
poder dirigiría, no le importó 
rechazar “La hoguera de las 
vanidades”, basada en la novela 
del mismo título de Tom Wolfe, 
que le habían propuesto con 
anterioridad.

Justificó el éxito de la pelí
cula en EEUU porque se trata 
de un film un poco terrorífico, 
“y a los norteamericanos les 
encanta que les asusten”.

El guión de “La escalera de 
Jacob”, de Bruce Joel Rubin, 
llevaba escrito diez años y no 
se había llevado a la pantalla 
por lo compleja, que su reali
zación prometía ser.

Lyne señaló que le había 
resultado difícil plasmar cine
matográficamente la paranoia 
del protagonista sin resultar 
cómico, ya que las alucinaciones 
le hacían ver demonios con 
cuernos, “que eran tan bíblicos 
que podían haber provocado la 
risa en vez del horror”.

Lyne mencionó a Pedro 
Amodovar como “uno de los 
talentos más interesantes del 
cine actual”
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Con un arbitraje que no gustó al equipo manchego

El Palamós se impuso al Valdepeñas y le 
apeó de la competición copera

Hubo que recurrír a la prórroga para deshacer el empate

Después del 3 a 1 favorable al Valdepeñas 
en el partido de ida, el Palamós necesitó 
de la prórroga para poder remontar este 
resultado, ya que el conjunto manchego, 
muy bien organizado en defensa, consi
guió al fínalizar los noventa minutos

reglamentarios el resultado de dos a cero, 
y luego, después de un desgaste físico 
muy grande por parte del equipo visitante, 
el Palamós pudo decantar la eliminatoria 
a su favor con el tanto de Melenas a 
los nueve minutos de la prórroga.

LT

3 Palamós: López, Esteban, 
Quique, Juanjo (Moreno, 
minuto 46), Chiri, Costa, Mele
nas, Angel, Sixto (Mir, minuto 
63), Cándido y Corominas.

0 Valdepeñas: Juan Carlos, 
Rosado (Salva, en el minuto 
105), Cedeño, Serafín, Montero, 
Morillas, Morán, Cuesta, Cano 
(Rodero, minuto 88), Díaz y 
Carles.

Arbitro: Miró Pastor, del 
colegio valenciano, muy protes
tado por el Valdepeñas, sobre 
todo por la jugada del penalti 
que supuso el segundo gol del 
Palamós. Amonestó a Rosado, 
Montero, Moreno, Carles, 
Cuesta, Cano y Rodero.

Goles: 1-0, minuto 22: recha
ce corto de la defensa del Val
depeñas, que aprovecha Mele
nas dentro del área’ para batir 
de tiro cruzado a Juan Carlos. 
2-0, minuto 65: Angel al trans
formar un penalti que el árbitro 
había indicado por un dudoso 
derribo de Serafín a Mir. 3-0, 
minuto 99: Melenas se intena 
en el área, después de sortear 

a Morillas conecta un buen tiro 
cruzado y bate por raso al can
cerbero visitante.

Comentario: Se lo puso difí
cil el Valdepeñas al Palamós 
que necesitó de prórroga para 
superar una eliminatoria que 
después del sorteo no pareció 
tan complicada en la Costa Bra
va. Roberto Aivárez, entrena
dor local, tuvo que plantear un 
partido eminentemente ofensi
vo. Con tres puntas. Melenas, 
Sixto y Corominas, para inten
tar marcar lo antes posible. El 
conjunto manchego planteó un 
partido a la defensiva, con 
muchas precauciones e inten
tando mantener al Palamós en 
el centro del campo.

El gol de Melenas, a los 22 
minutos, abrió la puerta de la 
esperanza al conjunto catalán, 
que hasta el momento no había 
tenido ninguna otra ocasión a 
pesar de tener un dominio total.

En la reanudación el entre
nador local aún arriesgó más, 
dejando en la caseta al defen- 
dor Juanjo y sustituyéndolo por 
un hombre eminentemente ata
cante como Moreno.

Hasta llegar al minuto 20 el 
Palamós, que siguió dominan
do, no puso en aprietos al por
tero Juan Carlos, pero Mir, que 
había sustituido a Sixto, se 
internó dentro del área y la 
entrada de Serafín motivó que 
el colegiado Miró Pastor decre
tara la pena máxima que sería 
protestada con insistencia por 
los jugadores manchegos que 
consideraron la decisión total
mente injusta. El penalti fue 
transformado por Angel, en lo 
que sería el 2-0, y el gol que 
igualaba la eliminatoria.

Ese tanto dió aún más tran
quilidad, y al mismo tiempo 
fuerzas, al Palamós, que ani
mado por su público siguió ata
cando y, sobre todo, bombean
do balones sobre la portería 
visitante. Los ataques en la 
mayoría de las ocasiones serían 
infructuosos ya que siguió des
tacando la bien organizada 
defensa y la seguridad del por
tero Juan Carlos.

Un cabezazo de Chiri, a los 
83 minutos que salió desviado 
fue la mejor opción local antes 
de llegar al final del tiempo

El Valdepeñas no tuvo suerte en Palamós

1

Vz

reglamentario.
Con la eliminatoria empata

da a tres tantos, los dos con
juntos empez^on una prórro
ga, ya muy desgastados física- 
mente. El acierto fue para 
Melenas, *en el minuto 9, que 
por una vez se libró del buen 
marcaje de Morillas y conectó 
un magnífico disparo cruzado 
que batió irremisiblemente al 
portero manchego.

A partir de este momento 
el conjunto de Eduardo Caturla 
abrió sus líneas y luchó con 
ahínco, pero ya sería demasiado 

tarde. Al Palamós le bastó con 
controlar y dejar pasar el tiem
po, aunque la emoción siguió 
hasta el pitido final, la veteranía 
del Palamós superó a las ganas 
del Valdepeñas que vió cómo 
se esfumaba la posibilidad de 
pasar a la siguiente ronda.

El penalti que dió el derecho 
al Palamós a jugar la prórroga, 
fue la jugada clave del partido. 
El Valdepeñas protestó esta 
decisión y su entrenador mani
festó al final del partido que 
el colegiado Miró Pastor había 
dado el triunfo al Palamós.

En un pésimo encuentro que acabó en penalties

El Tomelloso eliminado de la
Copa del Rey
LT

0 Sp. Mahonés: Fito, Villa- 
nueva, Márquez, Quintero, 
Adriano, Ogazón, Castreja, 
Vicente, Sanz, Ramón y Tiago. 
Cambios: Gausachs por Tiago, 
m. 46, y Doro por Ogazón, m.

0 Tomelloso: Rey, Gómez, 
Gabi, Geni, Villa, Garrido, 
Ginés, Mañas, Prieto, Blanco y 
Sutil. Cambios: Merino por 
Ginés,' minuto 71 y Rodri por 
Villa, en el 83.

Arbitro: Hervás Torres, del 
colegio Catalán, ha repartido 
errores y anuló un tanto a los 
locales en el minuto 111 de par
tido sin motivo alguno. Mostró 
tarjetas amarillas a Sutil, Geni, 
Garrido, Adriano, Márquez y 
Vicente.

Goles: Tras jugarse, 120 
minutos, y como en el partido 
de ida, el resultado había sido 
de empate a uno, se procedió 
a lanzar penalties, para saber 
cual era el equipo que pasaba 
a la próxima eliminatoria. 
Comenzó lanzando el cuadro 
local por mediación de Vicente, 
gol; Blanco, gol; Doro, para 
Rey; Garrido, gol; Villanueva, 
gol; Sutil, gol; Quintero, gol;

Geni, al poste; Sanz, gol; y 
Villa, para Fito, con lo que el 
cuadro local se ha clasificado.

Comentario: Jesús Ubeda, 
sustituto del cesado José Toth, 
no pudo empezar con buen pie 
su andadura con el Atl. Tome
lloso, que cayó eliminado ante 
el Spórting Mahonés en la tan
da de penaltys, tras terminar los 
120 minutos de juego, con 
empate sin goles.

El choque fue de baja cali
dad, imperando las fuertes mar
cas individuales de los manche
gos que jugaron a defenderse 
en su parcela y buscar algún 
contrataque pero en contadas 
ocasiones, tal y como lo 
demuestra que sólo llegaron en 
dos ocasiones a puerta. Sólp en 
la primera mitad, fue donde se 
vio, unas fases de buen fútbol, 
con dominio territorial local y 
ocasiones para marcar a cargo 
de Adriano, donde se lució y 
Rey y Rafa Sanz, cuyo remate 
lo salvó un defensa bajo los 
patos.

El Tomelloso, marcó al hom
bre y esperaba al rival en su 
parcela, dejando tan sólo al 
peligroso Sutil, en punta que 
trajo en jaque a su par Már
quez.

El Tomelloso aburrió

Tras el descanso, la capaci
dad técnica de ambos equipos 
fue desapareciendo. El Maho
nés perdió la brújula del par
tido, y el Tomelloso continuó 
fiel a la suya, aburriendo al con
trario, y sin dejar ningún hueco 
en su zona defensiva, lo mejor 
de su equipo.

Garrido tuvo al principio de 
esta fase, la única ocasión clara 
para su equipo, y que el meta 
local deshizo, con una buena 
salida.

Despropósitos en unos y 
otros, dominio local y sin ideas, 
con continuas entregas a los 
contrarios, y éstos a su yez agra
deciéndoles el favor, y’hacién
doles lo mismo, por lo que se 
llegó de esta forma al final del 
tiempo reglamentario con el 
mismo resultado con que se 
había comenzado, y como en 
el partido de ida, se había fina
lizado con empate a uno, se 
hizo necesaria una prórroga.

En ella, los locales mejoraron 
su juego, pero se vio cortado, 
una y otra vez por las constantes 
caídas de los jugadores man
chegos, en choques a por el 
balón y que lograron detener

El Tomelloso ha quedado fuera de la Copa del Rey

el ritmo del encuentro, y con 
ello poner más nervioso si cabe 
al conjunto local. En este tiem
po suplementario, el meta Rey, 
realizó dos paradones a tiros 
de Vicente y Doro, para pos
teriormente anular el colegiado, 
sin aparente motivo, un precio
so gol a Vicente. Al final, la 
lotería de los penaltys, que otor
gó la clasificacicón, a quizás, 
el equipo que buscó con más 
fuerza, que no acierto, la vic
toria. En la tanda de penaltys, 
comenzaron lanzando los loca
les, pero en su segundo lan
zamiento, Doro vió como Rey 
le detenía su tiro, y entonces 
se pensó, que la victoria se mar
charía para la Mancha, pero en

los lanzamientos cuarto y q^ 
to. Geni iba a enviar 
y Villa como se lo detenía b 
con lo que el cuadro Ioc3 
clasificaba, ante la alegría^'’ 
ral de un público que había 
dado a los suyos pese a q 
no realizaron un buen pan 
pero la verdad es que tu** 
delante a un equipo, que 
a no jugar y al final perdio^^i 
la lotería de los penalty ■ 
lo visto esta noche, P^P^ 
que el Spórting ^^uhones 
justo vencedor de ^^ta ^ 
natoria, que estarna 
que no pasara a 
sobre todo por el poco 
que han realizado amb 
pos.

2022
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CADA DIA MUEREN 7.000 NINOS
POR DESHIDRATACION

LA CURA ES UN REMEDIO CASERO

ta diarrea es la enfermedad que más muertes 

causa entre niños menores de 5 años en el mundo.

Habitualmente, la diarrea degenera en una deshi

dratación fatal.

Una deshidratación tan fuerte que impide incluso 

la secrección de lágrimas cuando el niño llora.

Pero existe una cura.

Especialistas de todo el mundo afirman que es 

"potencialmente, el hallazgo 

médico más importante de 

esre siglo". Y no es la 

penicilina. Ni ninguna 

vacuna maravillosa.

en casa: azúcar,

Es algo que todos tenemos 

sal y agua. Basta combinarías

correctamente y se obtiene la solución que puede 

salvar a millones de niños.

Este tratamiento, utilizado por UNICEF, se denomi-

na TRO, Terapia de Rehidratación Oral, y 

ha permitido salvar un millón de. niños al

Ib

M

año. Un sobre de TRO, suficiente para salvar a 

niño, cuesta tan sólo 12 ptas.

Pero esto es

niño en los

un

sólo un ejemplo. Salvar la vida de un

países en vías de desarrollo cuesta

muy poco.

Por 17 ptas. podemos dispo

ner de la vacuna que evita su 

muerte de sarampión. 5 ptas. 

cuesta la vacuna contra la

1

tra la difteria, tosferina, tétanos y poliomielitis.

Hasta hoy, los programas de vacunación de 

UNICEF han inmunizado contra estas enfermedades

a tres cuartas partes de la pcjíblación infantil de los 

países en vías de desarrollo. Han salvado así dos 

millones de vidas cada año. Además, UNICEF se ha 

planteado erradicar la polio para el año 2000. Este 

es uno de sus objetivos prioritarios.

Pero esta tarea no termina aquí.

UNICEF invierte sus esfuerzos y fondos en edu

cación, nutrición y en procurar agua potable tanto 

a niños como a adultos.

fundamental de losUna parte

recursos

1 i

de UNICEF proviene de'donaciones voluntarias.

Por favor, contribuya en todo lo que pueda.

Porque la cura para estas terribles enfermedades 

está al alcance.de su mano.

tuberculosis. Y 10 ptas. es todo

lo que suponen las vacunas con

8 Démosle un futuro a los niños.
Para más información, por favor contacte con 
UNICEF ESPAÑA. C/ Mauricio Legendre, 36 

28046 Madrid. Tel. 733 33 36

s

ÜTr2D22



Viernes, 23 de
Noviembre de 1990 DEPORTES La Tribuna

Muchos partidos estuvieron muy igualados.

 ̂#
/ /

 % *6

=1

í 1 I<
Í %

 
í - í 

'̂í4
- ?'

El pasado fin de semana se celebró la sexta jornada

Cambio de líder en el Campeonato 
local de fútbol-sala de Tomelloso

EI equipo del B. Avenida encabeza la clasificación en el primer grupo

La sexta jomada de liga en el campeonato local de 
fútbol-sala de Tomelloso ha tenido relevancia en primera 
categoría ya que los campeones de la temporada anterior 
se han colocado de líderes. En segunda todo está igual 
y pocos cambios ha habido en la clasificación.

Jesús GALLARDO

En Primera Categoría los 
resultados han sido:

Me. Rodrigo 2 - Hie. Tome
lloso 1; C. Cañas 1 Cano Baos 
4; Bolera D. Blanco 12 La Des
pensa 0; Cano Garcia IRincón 
Andaluz 2; D.Llagos 3 
Cisa-Morago 0; C. Jose y R. 
Mari 8 - Salconsa 0; Tacame 
2 - C. Justo-Core 2; Vitonsa 
1 - B. Avenida 3; Galvanizados 
1 - Macotosa 1.

La clasificación, tras la sexta 
jornada, esta así:

B. Avenida, 11 puntos; R. 
Andaluz y Galvanizados, 10;

Comienza el campeonato local 
de fútbol-sala en Daimiel

T. GARCIA CONSUEGRA

Las bases para el décimo 
campeonato de fútbol-sala que 
se celebrará a principios del 
próximo mes de diciembre en 
Daimiel ya están a disposición 
de los equipos manchegos.

En esta nueva convocatoria 
se espera que participen entre 
22 y 24 equipos de la localidad.

El campeonato local ha sido 
organizado por el ayuntamiento 
de Daimiel, y este año celebrará 
su décima edición.

Se espera que participen

Macotosa, 9; C. Justo-Core y 
Cisa-Morago, 8; Bolera D. 
Blanco y D. Llagos, 7; Me. 
Rodrigo, 6; H. Tomelloso y 
Cano García, 5; C. José y R. 
Mari, Vitonsa, Cano Baos y 
Tacame, 4; C. Cañas, 3; La 
Despena, 2; Salconsa, 1.

El Bar Avenida se ha colo
cado tras la sexta jornada en 
la primera posición, puesto que 
ocupó al final de la liga pasada. 
Su victoria por 3-1 frente al 
Vitonsa le aúpa a ese privi
legiado puesto. Galvanizados 
se queda en segunda posición 
después de empatar a un tanto 
con Macotosa en el partido 

unos trescientos cincuenta 
deportistas, que semana tras 
semana tendrán una cita en el 
pabellón municipal.

Como en años anteriores, los 
equipos participantes se dividi
rán en dos categorías, y el cam
peonato se jugará por el sistema 
de doble vuelta.

El plazo de inscripción fina
lizará el próximo dia 25 de 
noviembre.

El fútbol-sala se está convir
tiendo en un deporte cada día 
más popular, por lo que se espe
ra una masiva participación en 

más vibrante de toda la jor
nada.

Fue un partido muy igualado 
y donde el 0-0 estuvo mucho 
tiempo en el marcador. Gal
vanizados se adelantó y cuando 
todo parecía que iba a terminar 
con ese 1-0 llegó una arrancada 
de atrás de Macotosa y el 1-1 
hizo justicia a lo que ocurrió 
en los 50 minutos de juego.

Bolera Doble Blanco golea
ba a La Despensa y se coloca 
arriba. Otro partido interesante 
fue D. Llagos-Cisa-Morago, 
con resultado favorable a los 
primeros y los segundos que 
perdían su imbatibilidad.

En segunda categoría los 
resultados fueron:

Susías y Caro 3 - Hor. La 
Mancha 2; B. Tomás 5 - C. 
Roch 5; C. Jiménez-Raimon 1 
- Dantony 1; F.J. Benito 1 
Rodrigo-Solana 8; B. Faustino 
1 C. Reina Sofía 2; Crismetal

este campeonato local.
Actualmente son muchas 

localidades de Ciudad Real las 
que cuentan con competiciones 
de este deporte, entre ellas cabe 
destacar la que se celebra en 
Tomelloso, Valdepeñas, Torral
ba de Calatrava y en la misma 
capital. La participación en 
todos estos campeonatos esta 
siendo muy alta.

Hasta el momento se han ins
crito ya alrededor de quince 
clubes, pero hasta el próximo 
día 25 no acaba el plazo de 
inscripción.

4 5“ Avenida 4; Alquimán 4 
- D. Santacruz 5; UGT 4 Tap. 
Estilo 11; Copermática 3 Coop. 
San Miguel 4; La Paloma 1 
Auto. Tomelloso 8; Comato 6 
Zapatones 3; Lomas Olmo 0 
B. Domingo 1; Unifrío 1 T.P. 
Caro 8; La Pampa 6 Asaja-To- 
tal 1.

La clasificación está:
D. Santacruz, 12 puntos; T. 

Estilo, 11; B. Domingo y Coma
to, 10; Auto. Tomelloso, Susías 
y Caro, C. Reina Sofía, Dan
tony y Coop. San Miguel, 9; 
H. de la Mancha, Lomas Olmo 
; T.J. Caro, 8; Alquiman y B. 
Tomás, 7; Rodrigo-Solana y La 
Pampa, 6; Zapatones, 5^ Ave
nida y Crismetal, 5; C. Roch 
y C. Jiménez-Raimon, 3; B. 
Faustino, La Paloma, Coper- 
mática y Llnifrío, 2; UGT y 
Asaja-Total, 1; Frutas J. Benito, 
0.

El fútbol-sala, un deporte popular.

El Daimiel C.F.

W
3

Definitivamente 
Juan Gea ha 
sido cesado 
como entrenador 
del Daimiel

LT

Como adelantó ayer LA 
TRIBUNA, el entrenador del 
Daimiel, Juan Gea, ha sido 
cesado por la junta directiva en 
ujna reunión que mantuvieron 
en la noche del miércoles el 
técnico y los directivos del 
equipo.

La directiva daimieleña que
ría jugar al despiste e hizo algu
nas declaraciones manifestando 
que el presidente se iba a des
plazar a Madrid donde hablaría 
con Gea, cuando la realidad era 
todo lo contrario y fué el “mís- 
ter”el que vino a Daimiel, don
de se le dió el cese.

Como también adelantába
mos, será sustituido por el téc
nico Adrián de Miguel que ya 
confirmó a este periódico que 
había mantenido contactos con 
la directiva y que estaba a la 
espera de que se produjese el 
cese del anterior entrenador 
para poder confirmar su alta 
en el equipo.

Presentación y despedida

En la tarde de ayer, según j 
nos informa nuestro correspon
sal en Daimiel, Tomás García 
Consuegra, estaba prevista la 
presentación del nuevo entre
nador y también la despedida 
de Gea de los futbolistas que 
entrenan en Daimiel, ya que- 
en declaraciones a LA TRIBU
NA en la mañana de ayer 
parte de Juan Gea, pensaba lle
gar en la tarde del jueves a 
la hora del entrenamiento con 
el fin de estrechar la ulano e 
sus ex-jugadores puesto qw 
los que entrenan en Maanfl 
haría allí mismo en o 
momento. .

De De Miguel podemos 
lantar que es un técnico y 
conocido en nuestra provine . 
donde entrenó al TorocH^ , 
También ha entrenado al ; 
do, al Parla y a los infa^^ j 
del Real Madrid, entre 
y ahora tratará de sacar a 
miel de la crisis por 
atraviesa '

En próximos dias j 
corresponsal. García y ^^ | 
gra, se entrevistará con el . i 
técnico y traerá a todos 1 
clonados las impresiones y P । 1 
visiones de Adrián de S l 
sobre su nuevo cometí i 
este equipo. |
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EE.UU. 
mantiene su 
ventaja en la 
XXIX Olimpiada 
de ajedrez

]>jOVI SAD (Yugosla- 
via).-Estados Unidos, con 15,5 
puntos, ocupa la primera posi
ción de la XXIX Olimpiada de 
ajedrez al término de la quinta 
jomada de las catorce previstas, 

A un punto de los estadou
nidenses se encuentra Checos
lovaquia, con una partida apla
zada en posición favorable, la 
Unión Soviética y la República 
Federal de Alemania. España, 
con 11,5, está clasificada en el 
puesto 33.

En el primer día de descanso 
de los dos programas por la 
organización, Francisco Sán
chez Guirado, capitán del equi
po, mostraba su esperanza en 
remontar puestos pese a la irre
gularidad de sus jugadores en 
las dos primeras jomadas.

La victoria en la primera ron
da ante Holanda, quinto cabeza 
de serie, quedó deslucida el 
segundo día de competición con 
la denota de Egipto por 2,5-l,5. 
Los nervios de algunos inte
grantes del conjunto, especial
mente de los debutantes Mar
celino Sión y Luis Comas, que 
desperdiciaron posiciones favo
rables, y el exceso de confianza 
fueron la causa del mal resul
tado.

Gaaó España

En la tercera jomada, Espa
ña ganó a las Islas Feroe, 3-1, 
mientras que en la cuarta, fren
te a Islandia, el equipo perdió 
por l,5-2,5, pese a la victoria 
de Miguel Illescas sobre Heigi 
Olaffsson, segundo clasificado 
en el Open de Nueva york de 
1990. Por último, los hispanos 
se impusieron a Túnez, 3-1, gra
cias a los triunfos en los dos 
últimos tableros de Alfonso 
Romero y Luis Comas y las 
tablas de Miguel Illescas y José 
Luis Fernández.

En la lucha por las medallas, 
Estados Unidos, la Unión 
Soviética y Yugoslavia, país 
anfitrión, mantienen una dura 
pugna aunque Inglaterra, duo
décimo clasificado y segundo 
cabeza de serie, todavía tiene 
muchas posibilidades de repetir 
la medalla de plata de Saló- 
mca-88. Los estadounidenses, 
con un conjunto muy homogé
neo, no han necesitado el 
refuerzo de la nueva estrella de 
ajedrez Gata Kamsky, de 16 
años, octavo del mundo, para 
encaramarse en el primer lugar, 
aunque el resultado de la com
petición, a juicio de los espe
cialistas, dependerá en gran 
pedida del enfrentamiento 
eeuu-urss.

En categoría femenina, la 
Unión Soviética y Hungría com
parten la cabeza de la clasifi
cación con 12,5 puntos. La eter
na rivalidad ajedrecística entre 
los dos países, unido al hecho 
’lc que las tres hermanas Polgar 
^1? juzgan con mujeres en la 
Olimpiada, hace que los espec
tadores acudan al recinto en 
^^al manera que en la prueba 
Masculina.
.Si en el encuentro

-Hungría vencieron las 
peoras, las húngaras se han 
jostrado más regulares. Sólo 

cedido otro medio punto.

Logró superar esa cifra con una fácil canasta en el partido Atlanta-Milwaukee

Moses Malone logró su punto 25.000 
en la Liga Profesional de la NBA

En Indianápolis, los Pistons lograron superar con ciertos apuros a los Pacers por 108-100

Moses Malones logró, en 
el partido que enfrentó a 
Atlanta Hawks con Mil- 
waukee Bucks, su punto 
25,000 desde que comenzó 
como profesional en la 
NBA. Malone, que finalizó 
el encuentro con un total 
de 22 puntos, logró supe
rar esa cifra con una fácil 
canasta en el primer cuar
to del encuentro que su 
equipo perdió ante los 
Bucks por 105-93, lo que 
representa la sexta derrota 
consecutiva de los Hawks.

MADRID (Efe).-En India- 
napolis, los Pistons lograron 
superar con ciertos apuros a 
los Pacers por 108-100, lo que 
representa la única victoria 
fuera de casa de un equipo 
en esta jomada, en un partido 
en el que el base visitante, 
Isiah Thomas se convirtió en 
el verdadero protagonista con 
32 puntos en su haber.

Los mismos puntos que 
Thomas los logró Karl Malone 
para Utah Jazz en el partido 
que enfrentó a este esquipo 
con Orlando Magic en Salt 
Lake City y que terminó con 
el resultado de 106-91 favo
rable a los primeros.

Como la jomada de la NBA 
parecía dedicada a fuertes 
anotaciones particulares, el 
alero de los Los Angeles Clip- 
pers. Charles Smith, no quiso 
quedase atrás y marcó 34 pun
tos ante los Nets, que se vie
ron una vez más superados al 
ser vencidos por 99-90.

Los Lakers continúan con 
su racha de victorias al impo
nerse a los Nuggets por 141-121 
en un partido en el que “Ma
gic” Johnson volvió a ser el 
hombre más destacado con 20 
puntos y nada más y nada

El equipo que más veces pasó de los cien'puntos fue el Taugrés de Vitoria

Los equipos de la Liga española, con 
un promedio de 78,95 por partido

BILBAO.-Los equipos de la 
liga ACB de baloncesto han 
promediado, en la primera vuel
ta de la fase inicial de la com
petición, 78,95 puntos, y se ha 
producido la curiosa circunstan
cia de que tantas veces (18) se 
han registrado marcadores infe
riores a 60 puntos como los que 
reflejaron el centenar.

El equipo que más veces pasó 
de los 100 puntos fue el Taugrés 
de Vitoria, que lo hizo en cinco 
ócasiones, en tanto que Mon- 
tigalá Joventut, Real Madrid y 
CAI Zaragoza lo lograron dos 
veces y Caixa Ourense, Juver, 
Barcelona, Gmpo IFA, Caj aca
narias, Estudiantes y Caja San 
Femando, una.

Los trece equipos restantes 
no alcanzaron nunca los tres 
dígitos, con el agravante de que

Los Rockets cayeron en la cancha del Boston Celtics.

menos que 18 asistencias, 
mientras que su compañero 
James Worthy se destapó con 
31 puntos. En Phoenix los 
Suns lograron derrotar a los 
Bulls por un apretado 109-107 
tras una canasta de Kevin 
Johnson prácticamente sobre 
el bocinazo final que dehacía 
el empate logrado por Jordan, 
que marcó 34 puntos, a 11 
segundos para el final.

Kevin McHale fue el encar
gado de amargar la noche a 
los Houston Rockets en Bos
ton con una actuación increi
ble en el segundo periodo, en 
el que consiguió 16 de los 32 
puntos con los que acabó el 
partido.

El pivot de los Celtics fue 
el verdadero impulsor de su 
equipo y logró incluso que 

cinco de ellos, Puleva Granada, 
TDK Manresa, Caja de Ronda, 
DYC Breogán y Caja Bilbao, 
tampoco lo hicieron en toda la 
primera fase de la pasada 
temporada.

En el lado opuesto, Cajaca- 
narias encajó tres veces más de 
cien puntos; Puleva, CAI, Caja 
Bilbao, Atlético Villalba y Caja 
San Fernando los recibieron en 
dos ocasiones, y Caixa Ourense, 
OAR Ferrol, Pamesa, Juver y 
Gmpo IFA, en una.

El mayor registro anotador 
correspondió al CAI Zaragoza, 
que en la primera jomada anotó 
131 puntos ante el Caixa Ouren
se, que a su vez logró 109. Los 
240 puntos que lograron entre 
ambos en este encuentro supo
ne la máxima anotación con
junta hasta ahora.

Akeen Olajuwon volviera a la 
realidad tras la humillación 
que infrigió a Patt Ewing en 
la jomada anterior. El resul
tado, 108-95 para los locales, 
representa la cuarta victoria 
consecutiva para el equipo de 
Larry Bird.

Un tapón de Rick Mahom 
evitó que los Sixers perdieran 
en casa ante los Kings en un 
partido de gran igualdad y que 
se decidió, tras esa jugada a 
favor de los locales por 101-99.

David Robinson sigue 
empeñado en convertirse en 
uno de los mejores pivots de 
la historia de la NBA. Sus 30 
puntos y 10 rebotes fueron 
esenciales para la fácil victoria 
de San Antonio Spurs frente 
a los Timberwolves por 
114-100, triunfo casi tan cómo

La mayor diferencia entre un 
equipo y otro tuvo lugar en la 
primera jomada, con los 47 
puntos (111-64) que separaron 
a Joventut y Puleva.

Entre los equipos que no lle
garon a los 60 puntos, sobresale 
el Caja de Ronda, que no llegó 
a las seis decenas en tres oca
siones; Puleva, Grupo IFA, Val- 
vi y TDK lo hicieron en dos 
ocasiones, y en una, Cajacana
rias, DYC, OAR, Huesca La 
Magia, Fómm Filatélico, Caja 
Bilbao y Pamesa.

El equipo que en más oca
siones impidió que su rival de 
turno no hiciera 60 puntos fue 
el Pamesa, en tres ocasiones; 
Joventut y Real Madrid, dos 
veces, y Fómm, Barcelona, Val- 
vi, CAI, Caja de Ronda, Huesca 
La Magia, Caja San Fernando, 

do como el logrado por los 
Cavaliers.

Resultados de la jomada:
Phoenix Suns, 109 - Chicago 

Bulls, 107
Indiana Pacers, 100 Detroit 

Pistons, 108
Bostons Celtics, 108 - Hous

ton Rockets, 95
Philadelphia 76ers. 101 

Sacramento Kings, 99
Cleveland Cavaliers, 123 

Miami Heat, 109
San Antonio Spurs, 114 

Timberwolves, 100
Milwaukee Bucks, 105 

Atlanta Hawks, 93
Utah Jazz, 106 - Orlando 

Magic, 91
Los Angeles Clippers, 99

New Jersey Nets, 90
Los Angeles Lakers, 141 

Denver Nuggets, 121.

Stanley, una de las atracciones.

Gmpo IFA, Mayoral, Puleva y 
TDK, una .vez.

En el Pamesa figura el alba
ceteño Javi González

Ó
 b
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Femando Mata se reincorporó a su puesto de preparador físico de ¡a plantilla madridista

Alfredo Di Stefano: ‘‘He visto algunos 
jugadores alicaídos, pero resucitarán’’

“¿Luis Aragonés? Lo lógico es fichar a,ün hombre que hable español y no sea polaco, por ejemplo’^

Alfredo .Di Stefano, tras 
dirigir ayer en la Ciudad 
Deportiva su primera 
sesión de entrenaipiento, 
manifestó que había visto 
a dos o tres jógadores 
“anímicamen te id icaídos ”, 
pero aseguró que a partir 
de mañana se encargará de 
eleva ríes la moral.

MADRID (Efe).-Di Stefa
no señaló: “He tenido un reci
bimiento realmente cariñoso 
por parte de la plantilla y a 
pesar de que he encontrado 
a dos o tres hombres con la 
moral más baja, son jóvenes 
y estoy seguro que resucitarán. 
En el fútbol se necesita alegría 
para estar suelto en el terreno 
de juego”.

Él primer entrenamiento 
del Real Madrid consistió en 
la disputa de un “partidillo” 
ante el equipo juvenil sub 19 
que dirige José Antonio 
Camacho y donde el técnico 
mostró el nuevo esquema tác
tico del equipo que consistirá 
en la alineación de cuatro 
defensas, cuatro centrocam
pistas y dos delanteros.

La primera alineación que 
dispuso Di Stefano fue la for
mada por: Buyo; Chendo, 
Solana, Hierro, Sahchís; 
Michel, Hagi, Maqueda, Ara
gón; Butragueño y Losada.

En la segunda mitad salie
ron Spasic, Parra, Aldana, 
Villarroya, Tendillo y Hugo 
Sánchez, éste último no podrá 
jugar el próximo domingo al 
estar sancionado con un 
encuentro por el juez único 
de competición.

Otra de las novedades del 
cuerpo técnico del Real

La velocidad de Spasic sorprendió gratamente a la “saeta rubia''

Luis Aragonés no tendría problemas
federativos por entrenar este año al Madrid

MADRID.-Una de las sor
presas para Di Stefano en el 
primer entrenamiento ha sido 
la labor del yugoslavo Spasic, 
quien según el entrenador debe 
ocupar una posición de mar
cador en la defensa.

”Me ha llamado la atención 
además la velocidad de Spasic, 
un hombre que seguro está 
pasando un período de adap
tación porque a nadie se le pue
de escapar que llegar a España 
o a Italia a jugar en Primera 
división supone una complica
ción”, añadió Di Stefano.

El máximo responsable de la 
dirección técnica del equipo 
madrileño apostilló que mañana 
la plantilla decidirá quién es el 
capitán del equipo, cargo que 
desempeña en la actualidad 
Chendo.

Tanto Michel, como Butra
gueño y Sanchis, tres de los 
jugadores más carismáticos del 
club, manifestaron públicamen-

Di Stefano dialoga con Michel y Sanchis, durante el entrenamiento de ayer.EFE

Madrid fue la vuelta de Fer
nando Mata como preparador 
físico del equipo, quien mani
festó a Efe que tendrá que 
trabajar a partir de ahora 
sobre unos planteamientos 
realizados por John Toshack 
y no como si él hubiera pla
nificado la pretemporada.

Ramón Mendoza, presiden
te del Real Madrid, también 
estuvo presente en el entre
namiento y lo único que mani
festó al término del mismo es 
que Alfredo Di Stefano es “un 
entrenador temporal y no 
definitivo”.

El nuevo entrenador del 
primer equipo madridista 

te su apoyo al nombramiento 
de Chendo como primer capi
tán del equipo.

Por otro lado, Luis Aragonés, 
actual técnico del Español, pue
de entrenar esta temporada al 
Real Madrid ya que la norma 
que prohíbe a un entrenador 
dirigir a dos equipos de la mis
ma categoría en la misma tem
porada no ha sido refrendada 
en Asamblea y es de régimen 
interno, por lo que los clubes 
no tienen conocimiento oficial 
de la misma.

Así lo estima el Real Madrid 
que, desde la destitución del 
galés John Benjamin Toshack 
el pasado lunes, ha sopesado 
la posibilidad de contratar a 
Luís Aragonés esta misma tem
porada.

La reglamentación de régi
men interior de la organización 
de entrenadores, en cuyos artí
culos 28 y 33 se especifica la 
citada prohibición, fue aproba-

subrayó que si bien los juga
dores han estado acostumbra
dos hasta ahora a desarrollar 
un esquema táctico diferente 
con John Toshack, a partir de 
hoy tendrán que asimilar sus 
nuevos métodos.

”E1 equipo lleva año y 
medio jugando con dos defen
sas centrales pero ahora hay 
que ver si este nuevo sistema 
de cuatro-cuatro-dos sale bien. 
Una de los aspectos que más 
interesa es tener un centro del 
campo reforzado donde exista 
presión sobre el contrario”, 
dijo Di Stefano.

A la pregunta de que si Luis 
Aragonés ha sido recomenda

Luis Aragonés.

da por los propios entrenadores 
y la junta directiva de la Fede
ración el pasado 2 de julio, pero 
dado su rango legal, inferior al 

do por él a Ramón Mendoza 
para que fiche por el Real 
Madrid, Alfredo Di Stefano 
señaló que “ésta es una cues
tión del club y venga quien 
venga como técnico, será bien 
recibido”.

Sobre este asunto reiteró: 
“No he recomendado a nin
gún entrenador para que ven
ga al Real Madrid y lo único 
que he manifestado es que lo 
lógico es fichar a un hombre 
que hable español y no sea 
polaco por ejemplo”.

Di Stefano dijo de Spasic 
que debería jugar como mar
cador, aunque ahora se está 
adaptando al fútbol hispano. 

reglamento federativo, en el 
que no se contempla esta limi
tación, podría ser considerada 
como “un pacto”.

Italia: 
Inter-Nápoles y 
Torino-Milán, en 
la próxima 
jornada

ROMA (Efe).-Los partidos 
Inter-Nápoles, Torino-Milán y 
el derby genovés entre Sanip. 
doria y Génova polarizarán la 
atención de la décima jornada 
del campeonato italiano de pn. 
mera división, que se disputará 
el próximo domingo.

Un Nápoles én sus horas más 
bajas de los últimos cinco años 
y que se está planteando ya la 
posibilidad de desprenderse de 
Diego Armando Maradona 
cuando termine la temporada, 
jugará en el Giuseppe Meazza 
frente a un Inter eufórico des
pués de derrotar al Milan en 
la jomada anterior.

La presencia de Maradona en 
San Siro es la principal incóg
nita de este partido, después de 
que el internacional argentino 
se negara a jugar el miércoles 
contra el Florentina en partido 
correspondiente a los octavos 
de final de la Copa de la UEFA.

El Nápoles ha perdido ya casi 
todas sus posibilidades de reva
lidar el título de Liga, ya que 
se encuentra a siete puntos del 
líder Sampdoria, pero una vic
toria ante el potente Inter de 
los alemanes Brehme, Matt- 
haeus y Klinsmann serviría para 
apaciguar ligeramente los áni
mos de una afición que empieza 
a estar saturada de los caprichos 
del hasta ahora idolatrado 
Maradona.

Coo o sin Maradona

Pero con o sin Maradona, el 
Nápoles tendrá que que luchar 
mucho para arrancarle algún 
punto al Inter, que ocupa la 
tercera posición a dos puntos 
del líder.

El Tormo del español Rafael 
Martín Vázquez, que junto al 
Parma. se ha convertido en el 
equipo revelación de la tem
porada, podría arrebatar al 
Milan la cuarta posición de la 
tabla si consigue vencer el 
domingo en el campo turinés, 
ya que los milaneses cuentan 
con un sólo punto de ventaja 
sobre el equipo granate.

El Torino sólo ha cedido un 
punto en su estadio en lo que 
se lleva disputado de campeo
nato, pero el Milan, que ha 
sufrido dos derrotas consecuti
vas a domicilio frente al Sainp* 
doria y al Inter, necesita pun
tuar para evitar que aumente 
su desventaja con respecto al 
líder, diferencia que ahora es 
de tres puntos.

El tercer polo de atención 
será el derby genovés entre e 
Sampdoria y el Génova, en e 
que los primeros tratarán oe 
consolidar el liderato y alen
tar si es posible su ventaja con 
respecto, a los inmediatos per 
seguidores, Juventus, Inter y

El Sampdoria ha recuperaao 
al internacional Gianluca y i 
y cuenta con un 
un estado de forma envidia’’^ 
mientras que el Génova, q 
ocupa la décima plaza con si 
puntos menos que su ete 
rival, ha mejorado su j“®8° . 
la incorporación del 
Branco y podrá contar eu 
partido con otro de sus ext 
’cros, el uruguayo Aguilera-
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Hiy libros para todos los gustos, para todas las capacidades, para todos los bolsillos.

Libros de cocina, un
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MADRID (Efe).- Hubo un 
escritor francés, cuyo nombre 
n soy capaz de recordar ahora, 
que afirmó el siglo pasado, con 
ocasión de un viaje a Bélgica, 
que a falta de buena comida 
tebía que contentarse leyendo 
buenos libros de cocina.

Libros de cocina. Desde el 
‘De Re Coquinaria” del patri
cio romano Apicius, que es el 
tecetario más antiguo que se 
conserva, desgraciadamente 
perdidas las obras de griegos 
»mo Arquestrato, hasta la últi
ma novedad que aparece en la 
cada vez más frecuente sección

Gastronomía” de nuestras

un

‘X)- 
tia 
iti- 
>P- 
in- 
ite 
al 
es

-bierías, no ríos, sino mares de 
bnta se han dedicado a ayudar 
íla humanidad a comer mejor. 

Hay libros para todos los gus- 
para todas las capacidades, 

P^ra todos los bolsillos. Desde 
“bros que más que “de cocina” 

de gastronomía hasta 
fonográficos dedicados a un 
Ptoducto, a un país o región, 

oferta es amplísima. Tan 
Ma, que a veces desconcier- 
Mn poco al posible compra- 
r^i que al final no sabe qué 
po llevarse a casa.
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El más interesante
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Cortamente, estudiosos y 
'511^°^°^ ^P^^^^’ ei libro que más 

oresa al público es, precisa-
^1 Que siempre hemos 

^ado “de cocina”, esto es, 
o recetas.' Suele ser libro 

L de consulta frecuente que 
1 estacionamiento prolongado

^ua atinar en su elección. 
L» ooinprar un libro “de coci- 
ke’ t^^f^^ ^^ ^^^' todo, hay 
pie ^^^^ "^^y claro qué se 
L(q^”' y Qué nivel se tiene, 
hrind ^^^ posibilidades que 
W ? ’^^^'o^udo habitual de 
pd D’ P’^^^bca las enseñan-

Por ello suele ser bastante 
inútil comprarse un magnífico 
libro, perfectamente encuader
nado e ilustrado -es decir, carí
simo-, sobre cocina china, a 
menos que uno sea un apasio
nado de esa culinaria o un 
coleccionista de libros gastro
nómicos, que es otra especie 
abundante. La cocina china, 
miren ustedes, requiere ingre
dientes, técnicas e incluso uten
silios nada frecuentes por estos 
pagos... si se trata de cocina 
china de verdad, no de camelo.

Grades maestros

Igualmente es dinero tirado 
comprar un libro de algún gran 
maestro si el nivel culinario pro
pio es de primeras letras. Quien 
esté empezando a cocinar, 
aprendiendo, no comprenderá 
casi nada de lo que le cuenten 
los Troisgros, Robuchon, Gué- 
rard, Girardet o Bocuse, pese 
a la buscada asequibilidad del 
libro de este último genio de 
la cocina. Y lo poco que com
prenda le costará un mundo 
realizarlo en los fogones de su 
casa.

Hay que tener mucho cui
dado, también, con la avalancha 
actual de pequeños libros dedi
cados a tal o cual producto 
exclusivamente. Dan la impre
sión de estar publicados sola
mente para aprovechar el 
“boom” de la literatura gastro
nómica, que es cosa muy dis
tinta a la mera acumulación de 
recetas, que se dan como dis
tintas para hacer número a base 
de cambiar solamente un ingre
diente secundario. El consejo es 
olvidarse de estos libritos.

Lo mejor es buscar un libro, 
para empezar, un tanto poli
valente y claro. Busque en su 
índice -descártelo si no tiene 
un índice claro y manejableuna 
receta que usted domine bien.

Vaya a ella y léala atentamente. 
Lo más seguro es que no sea 
exactamente igual a la que 
usted lleva años practicando, 
pero eso es lógico; fíjese en que 
las líneas generales sean más 
o menos las mismas.

Vea después si está explicada 
con claridad, con mención de 
cantidades, tiempos, pasos... y 
hasta utensilios necesarios, 
como hacen los franceses. Fíje
se, sobre todo, en que no reco
miende por sistema ingredien
tes exóticos, inencontrables en 
su mercado o en su ciudad. 
Valore igualmente el precio de 
los mismos; un libro que incluye 
productos caros en casi todas 
las recetas no es nada práctico.

Idiomas

Tenga en cuenta también el 
idioma. Debe ser asequible y, 
tanto en el caso de que sea 
un libro español como una tra
ducción, no abusar de los tér
minos extranjeros, por muy 
franceses que sean. Hay una 
serie de términos ya consagra
dos por el uso, no sé, a nadie 
se le ocurre a estas alturas tra
ducir “foie-gras” por “hígado 
graso”, o cosas así. De todos 
modos, un buen vocabulario es 
un dato más a favor del libro 
candidato a irse 
casa.

Lfn buen libro 
muy importante. 

con usted a

de cocina es 
siempre que

no se pretenda que sea la Biblia. 
Una receta, por muy maestro 
que sea su autor, es siempre 
susceptible de modificación, de 
mejora... al menos para usted. 
No es un dogma; es una idea 
que usted deberá desarrollar 
después. Volveremos al ejemplo 
de la música: una partitura es 
igual para todos, pero cada 
director da su versión: en rece
tas de cocina, lo mismo.

Pero busquen un buen libro.

No se conformen con la epi
demia de fascículos, general
mente exponentes de un con
cepto de la cocina francamente 
en declive, cuando no bien 
muerto. Y ojo con las recetas 
“ficha” de las revistas o suple
mentos: hay mucho camelo y, 
salvo que se sea medianamente 
experto, no es fácil separar el 
grano de la paja. Además, ine
vitablemente se pierden, cosa 
que no suele ser demasiado 
importante.

Dietética

Huyan de los libros preten
didamente gastronómico-dieté- 
ticos que les van a ayudar a 
adelgazar. Y un cuerno. Cómo 
adelgazar lo sabemos perfecta
mente ustedes y yo: comiendo 
menos. De todo, pero menos.

Probablemente tengan en 
casa un buen arsenal de esos 
libritos aparentemente de coci
na que vienen con tal o cual 
apar atejo. Usenlos simplemente 
como instrucciones para el 
empleo del cacharro en cues
tión, que a veces -demasiadasno 
sólo no es útil, sino la encar
nación de la anticocina, como 
en el caso del microondas.

Libros de cocina. Los hay 
hasta amenísimos, que se leen 
como una novela. Pero los 
libros de interés histórico, como 
los libros que podríamos llamar 
“de gastronomía”, que son bas
tante más que una compilación 
de recetas, son otro tema.

De momento, quédense con 
la copla: un libro de cocina ha 
de ser, sobre todo, útil a quien 
lo compra. Busquen el adecua
do a ustedes mismos: la oferta 
es amplia. Y ya habrá tiempo 
de irse especializando; no olvi
den que hay que ser bachiller, 
y después licenciado, para llegar 
a doctorarse.

Ciertamente, 
estudiosos y curiosos 
aparte, el libro que 
más interesa y el más 
consultado por el 
público en general es, 
precisamente, el que 
siempre hemos 
llamado “de cocina”, 
esto es, el de recetas

Un buen libro de 
cocina es muy 
importante, siempre 
que no se pretenda 
que sea la Biblia. 
Una receta, por muy 
maestro que sea su 
autor, es siempre 
susceptible de 
modificación

Busquen un buen 
libro. No se 
conformen con los 
fascículos, 
generalmente 
exponentes de un 
concepto de la cocina 
francamente en 
declive, cuando no 
bien muerto
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Salidas de Ciudad Real a:

37.

09,30 horas: Sta Mana del Prado.-S. Juan
de Avila.-San Pablo.

reysa.

11,30 horas: Santa Mana del Prado.-San
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto

12,30 horas: Santa Mana del Prado.-S. Juan
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

Tardes
06,00 horas: San Pablo.

Tomas.
08,00 horas: Catedral-San Pedro.

006
006

22 33 22
54 58 07
48 3125
8013 36
6115 16
4216 71
53 14 29
5134 09
32 02 61

Presión, 706,9 mm.
Estado del cielo, nuboso.

ventolina.

21,00.-

las 8 de la tarde

08,00 horas: Catedral-San Pedro.

05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen-
teno.

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
()7,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomas.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral-San Pedro.

Mañanas
08,00 horas: Catedral-San Pedro.
08,30 horas: Carmehtas.-Siervas de María.

cos.Ouinta Asunción.

“SHIRLEY VALENTINE”

PUERTOLLANO

La hora

20,30: Informático local-regio
nal

gunta
18,00.- Viva la gente que empie

za

musica

cero

Protección Civil
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real

Alcázar
Almodovar
Malagón
Manzanares
Puertollano
Socuéllamos
Tomelloso
Valdepenas

CS

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepenas 091

Días laborables
Mañanas

08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co-
reysa.

08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.
Adoratrices.-Oumta Asunción.

Jose.
10,30 horas; Catedral
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta Mana del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.

Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen-

teno.

Rato
07,00.- Radio reloj
08,00.- Objetivo Castilla.!.

Mancha

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera 

hora.

LA SOLANA

VALDEPENAS

MANZANARES
DEL 16 AL 23: SEBASTIAN RODRIGUEZ DE MATEO,

Empedrada, 28.
PUERTOLLANO

SOCUELLAMOS

ALMADEN

DAIMIEL

CRUZ, Mártires, 2.

ALCAZAR DE SAN JUAN
PARA HOY: DON TOMAS-E.GARCIA ESCRIBANO, Avda

10.

CIUDAD REAL

Mayor, 22.

2.

PARA HOY: DON ROGELIO BURGOS, Calatrava, 47.
PARA MANANA; DON GENARO CALATAYUD, Plaza CINE CASTILLO: Hoy, a las 5‘45 “FANTASIA” A

partir de las 8, sesión continua
Pases: 8 y 10 45 “UNO DE LOS NUESTROS”

de Quero, 2.
PARA MANANA; DON JOAQUIN DOMINGUEZ, Castelar,

DEL 19 AL 25, DON GREGORIO QUINTANA, Mayor, 50.

PARA HOY Y MANANA: DON JOSE MARIA E ISABEL

PARA HOY: DONA PILAR PEREZ, Aduana, 38.
PARA MANANA; DONA ROSALIA LINARES, Jaén, 4.

DEL 17 AL 24: DESAMPARADOS IRNAL, General Aguilera,

DEL 16 AL 23, DON JOAQUIN ANTEQUERA, Plaza Cana
lejas, 1.

PARA HOY: DONA PILAR RUBIO, Santa Rita, 37.
PARA MANANA: DONA TERESA MENCHEN, Concordia,

PARA HOY: DONA MARINA CARRASCO, Seis de Junio,

PARA MANANA: DON GABRIEL MENCHEN, José Antonio,

Teléfonos de urgencia

Agudo
Albaladejo

Horcajo
Malagón

07,00 horas: Hospital

CINE CORDOBA: Pases: 7 y 9 tarde

VALDEPENAS

CINE PARQUE: Teatro: Patrocinado por Cultura, a

EI tiempo

El tiempo ea la capital

El tiempo en la capital
Datos faciutados por el Observatorio Meteorológico a

as diecinueve horas;

Dirección y velocidad del viento, oeste noroeste y

Maxima, 7,4 grados.
Minima, 2,4 grados.
Humedad, 71 por ciento.

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
221100 Puertollano 092
22U40 Socuéllamos 53 0013

Subsector de Tráfico 2210 81 Tomelloso 51 01 74
2219 85 Valdepeñas 092

Policía Muaicipal
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

36 00 43

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 5415 83
Almagro 86 00 33 Almadén 710180
Campio de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 6108 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 421100

18,15 horas
Malagon-Cnsto............
Pedro Muñoz...............

........ 13,30
....... 9,30

99

99
Socuéllamos..........................
Tomelloso.............................

14,00 ”
13,00 ”

13,00 ” 9» ........ 14,00 99 99 14,00 ”
17,00 ” Piedrabuena................. ........ 11,00 99 99 17,00 ”
13,30 ” >9 ........ 13,00 99 Torrenueva............................ 14,00 ”
19,00 ” 99 ........ 15,30 99 Saceruela................................ 18,15 ”
7,00 ” 99 ........ 18,15 99 99 17,00 ”
9,30 ” ......... 19,15 99 99 19,00 ”

11,00 ” Porzuna........................ ........ 13,00 99 Villarta................................... 14,00 ”
14,00 ” 99 ........ 15,30 99 99 18,30 ”
17,00 ” 99 .........19,15 99 Valdepeñas........................... 7,00 ”
18,30 ” Puertollano................... ....... 8,30 99 99 13,00 ”
19,30 ” 99 ......... 11,00 99 Villarrubia............................ 9,30 ”
12,00 ” 99 ........ 13,30 99 99 11,00 ”
U,00 ” 99 ........ 16,45 99 99 14,00 ”
14,00 ” 99 19,30 99 99 19,00 ”
18,30 ” Pllano.-Vald.................. ....... 7,30 99 Vald.-Cozar........................... 12,00 ”
19,00 ” ........ 14,00 99 Navalpino.............................. 15,30 ”
15,30 ” Vald.-Pllano.................. ....... 8,30 99 Salidas hacia Madrid:
13,00 ” 99 ........ 16,00 99 7, 9,30,11,14 y 16;30 horas.

07,30 horas: Sta Mana del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto
07,45 horas: Residencia Sanitaria. Tardes, sabados y vísperas Tomas.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co-

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto

09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las

Tomas.-San Juan de Avila.

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dommicas.-Los Reme

Tomas.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de
Matnmonios.-San Jose.

12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.

06,00 horas; MM. Concepcionistas.
06,30 horas; Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomas.

Domingos y festivos
13,30 horas. San Pablo.

06,30 horas: Santiago.-El Pilar.

5 
49 
r

 
h (Q

08,15.- Objetivo Ciudad Rp,i
08,30.- Anís con leche
09,30.- Hoy en la radio
13,30.- Objetivo Castilla.^

Mancha
14,00.- Histona de un día
S^' 7“‘Í“^P°" (Nadomii
14,30.- Todoesport (Local)
15,00.- Con solera
17,00.- Lourdes a las 5
19,00.- Hoy efi la radio
20,00.- Histona de un día
20,15.- Objetivo Ciudad Real
20,30.- Todoesport (Local)
21,00.- Sorteo de la ONCE
21jO5.- Supermusicales 
22,00.- Todoesport (Nacional!
23,30.- Historia de un día
00,00.- A escondidas
04,00.- Supermusicales
05,30.- Todoesport (Nacional)

09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda,

ción Local-Regional.
14,30: Informativo

cadena Cope.
15,00: La Rotonda

ción Local-Regional,
16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias

de la tarde.

21,00: En versión deporte-local
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00; Informativo un día en

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antenad
06,00.- El primero de la manana

(Edición nacional)
08,30.- El pnmero de la manana

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la

tertulia
17,00.- Viva la gente de pre

18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la

20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo qw

importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la ñora

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueno
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocM
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
U,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territonai
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco

cinco

09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange
les.-S.Ignacio.-Asilo. Adoratrices.Domini-

07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto

17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.-Entre dos luces .^
19,30.- Informativo ten

Loca
20,00.-

delante
Con la ve rdad P

-2
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Horóscopo Crucigrama ^^^^^^^^^^n

ARIES
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Si desea que su negocio 
prospere, trate de ser realista
AMÓR.- Sea sincero con la persona 
amada y no le oculte nada

LIBRA
SALUD.- Igual que en días pasados 

'***—TRABAJO.- Su entusiasmo será con- 
A A tagioso y logrará que la gente apoye

sus ideas
AMOR.- No sea tan voluble en cues- 
tiones de amor

TAURO ESCORPION
SALUD.- Riesgo de infección 
TRABAJO.- No sea tan agresivo y 
respete los derechos de la gente 
AMRO.- Las confidencias de cierto 
amigo le llenarán de inquietud

SALUD.- Muy buena
A.4I^¿m TRABAJO.- Demuestre iniciativa y 

entusiasmo
AMOR.- Mida bien sus palabras y 

^¿y no diga nada de lo que más tarde
pudiera arrepentirse

GEMINIS SAGITARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- No se desanime si las 
palabras de ese superior, lejos de alen
tarle, le hacen ver lo poco que ha 
progresado hasta ahora
AMOR.- Domine su genio

■ 1 SALUD.- Excelente
^.»X/^ J TRABAJO.- Déjese guiar de su intui- 

J ción y centre su atención en los pro-
yectos a largo plazo
AMOR.- No actúe de forma impulsiva

CANCER CAPRICORNIO
SALUD.- No fume tanto
TRABAJO.- Su tenacidad y su fuerza 
de voluntad le ayudarán a alcanzar 
esa difícil meta
AMOR.- Mejoría de la situación

SALUD.- Buena 
i>J ( /_ TRABAJO.- Posiblidad de expansión

para su negocio
iAMOR.- Cambio radical en su vida 
sentimental

LEO ACUARIO
SALUD.- Evite los contagios 
TRABAJO.- Sus problemas económi
cos parecerán menos graves que en 
días pasados *
AMÓR.- Bueno

SALUD.- Excelente
n TRABAJO.- No mezcle su vida pri-

vada con sus asuntos profesionales; 
^a mezcla sería explosiva
AMOR.- Su influencia sobre cierta 
persona le hará crearse enemigos

VIRGO PISCIS
4o 

I^L
SALUD.- Perfecta
TRABAJO,- No haga la competencia 
a esa persona; sería indigno de usted 
AMOR.- No sea tan frívolo

SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Trate de adoptar una 
postura más realista
AMOR.- Confíe plenamente en el ser 
amado

| LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán enérgicos, voluntariosos y bastante dominantes. Apasionados y posesivos, 
| ejercerán un fuerte influjo en quienes les rodeen.

8

HORIZONTALES: 1: Pensa
dor y político francés que vivió 
de 1689 a 1755, autor de obras 
tales como “Cartas Persas” o “El 
Espíritu de las Leyes”. 2: Al 
revés, roban los soldados lo que 
hallan en un lugar. 3: Entrega. 
Nota musical. 4: Del verbo ir. 
Letra del alfabeto griego (Pl). Al 
revés, sonido que produce el aire 
cuando al salir de los pulmones 
hace vibrar las cuerdas de la 
laringe. 5: Símbolo químico. 
Número (Pl). Nombre de letra. 
5: Despedida. Tocar ligeramente 
una cosa. 7: Nota musical. Punto 
de la esfera celeste diametral
mente opuesto al cénit. Al revés, 
nota musical. 8: Al revés, mar
chite. Iglesia catedralicia. Reza. 
9; Símbolo químico del molib- 
deno. Artículo. 10: Al revés, lago

de América del Norte. 11: Resol
vieras un asunto difícil.

VERTICALES: 1: Pensaremos. 
2: Bacalao. 3: Consonante repe
tida. Al revés, artículo. 4: Seme
jante. Dádiva. Al revés, despre- 

* ciable. 5: Vocal repetida. Cada 
una de ciertas cavidades en el 
cuerpo humano (Pl). Nota musi
cal. 6: Hundís. Meseta de la 
India. 7: Consonante repetida. 
Grave. Consonante repetida. 8: 
Al revés, letra del alfabeto grie
go. Religiosa. Nombre de mujer. 
9: Al revés, nota musical. Al 
revés, letra del alfabeto griego. 
10: Abrigo o defensa que ofrece 
una cosa en su lado opuesto a 
aquél de donde sopla el viento. 
U: En Lógica, lo que por su natu
raleza es apto para ser predicado 
de muchos (Pl).

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 
1: Intercambio. 2: Atracar. 3: Ta. Li. 4: Eva. Oía. Tic. 5: Li. Trabo. 
Ni. 6: Islam. Rinda. 7: Ga. Nubia. El. 8: Era. Zas. Orí. 9: Na. oD. 
10: América. 11: Estabilidad.

VERTICALES: 1: Inteligente. 2: Avisará. 3: Ta. At. 4: Eta. Tan. 
Ama. 5: RR. Ormuz. eB. 6: Caria. Barrí. 7: aC. Abrís. iL. 8: Más. 
Oía. ocl. 9: Br. aD. 10: Lindero. 11: Oficialidad.

^H Guía cultural

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la : .-.ución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
■Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que pueden 
valerse por si mismos.

...Colabore con Intennón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cófno hacer efectivo su donativo.

ALMAGRO

GALERIA FUCARES: Exposición de fotografías de Carlos 
Canet, José Manuel Castro, Chema Madoz y Javier Esteban, 
hasta el día 1 de diciembre.

MUSEO DEL TEATRO: Exposición de Sastrería y fotografías 5 
del grupo Comedians.

CIUDAD REAL

MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición “Obispo Esténaga 
y su época“ hasta el día 24.

GALERIA ARCHELLES: Exposición de Obras gráficas de 
Jatar T. kaki.

GALERIA ARJANA: Exposición de óleos de Fidel María 
Puebla, hasta el día 23.

CASA DE CULTURA: Exposición dedicada al “V Concurso 
de diseño aplicado de artesanía de Castilla-La Mancha”hasta 
el día 30.

Anuncios por palabras
• BOLSAS de cotillón-a
dornos Navidad. Artículos 
de broma y Carnaval. Yolan
da en Ciudad Real. Alarcos, 
13. 21 24 73

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO 
M.P.

Fw®BÓ 

nmuijnu

INFORMAMOS DE LA VENTA, 
ALQUILER, TRASPASO... 

DE LOCALES Y PISOS
en construcción y llave en mano 

C/ Reyes, 2 - CIUDAD REAL 
Teléfonos: 25 42 00/04

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús
ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
A.S.

INTERWAY
Abierto curso 
académico en

EE.UU./IRLANDA
Huertas, 3, 3°. A
13004 CIUDAD REAL

TELE: 22 08 03
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Su estatura y su legendaria sonrisa, le convirtieron en el prototipo del aventurero-seductor

Burt Lancaster prefiere morir antes de 
convertirse en un rutinario anciano

^Mis byos llegan a ^pasar^^ de mi, ahora cuando realmente les necesito, ni siquiera les veo

Desde su primera película 
en L946, ^Los for^jidos^, 
Burt Lancaster ha realiza
do película tras película, 
se ha ido afíanzando como 
uno de los actores más 
seguros. Su estatura y su 
legendaria sonrisa, le con
virtieron en el prototipo 
del aventurero-seductor.

LOS ANGELES (Fax 
Press).- Su estatura y su 
legendaria sonrisa, le convir
tieron en el prototipo del 
aventurero-seductor, pero su 
registro dramático ha sido lo 
suficientemente amplio para 
permitirle interpretar papales 
mucho más complejos: “Furia 
en el Desierto”, “Alcatraz”, 
“Apache”, “Vencedores o. 
Vencidos”, “El Gatopardo”, 
“Los profesionales”, etc, le 
han servido para afianzarse 
con un merecido prestigio 
como actor, a este ex-acrobata 
cirquense.

Ñimca ha resultado fácil 
entrevistar a Burt Lancaster, 
y las dificultades se han acre
centado, señalando* que va 
camino de convertirse en un 
actor jubilado, que su vida ya 
no es noticiable, pues dada su 
apacibilidad, no interesa a 
nadie.

Al margen de su impecable 
trayectoria como actor, poseé 
cualidades a destacar, incluso 
su fama de agresivo: “ Esa 
agresividad se ha ido con el 
paso del tiempo, ahora soy un

Bort Lancaster, en su época dorada

pacifista convencido, que no 
molesto a nadie a cambio de 
que me dejen tranquilo”. Este 
mes cumple 77 años, ¿Mu
chos?: “Cuando se llevan bien, 
no son pocos ni muchos, úni
camente los justos. Pero si lo 
que usted desea decir, es que 
ya soy un anciano, puede pen
sar lo que mejor le convenga.”

Como muy bien dice el 
veterano actor, yo puedo pen
sar lo que me venga en gana, 
pero lo cierto es que a Burt, 
observar como pasan los años 
y como cada día se encuenta

con una salud más deteriora-
da, le disgusta, aunque trate 
de ocuJtarlo. Pese a ello, dice: 
“ Si llego a convertirme en 
un rutinario anciano, prefiero 
mil veces la muerte”.

En ocasiones, al escucharle 
decir cosas como esas, se pue
de apreciar la amargura que 
lleva adentro. “Sí, en ocasio
nes recuerdo mis desencatos 
y mis frustraciones.”

Creo que hay muchísimas 
personas, que tienen sobrados 
motivos para sentirse decep
cionados, no Burt, que tuvo

la fortuna de triunfar en el 
trabajo que eligió, ser famoso 
y respetado, el éxito le ha son
reído con mayor frecuencia 
que la desgracia, aunque para 
él los éxitos quedan centrados 
en sus actividades como actor. 
“Sí, mis auténticos triunfos, 
proceden de aquellas películas 
que no deseaba hacer”. ¿ Y 
los fracasos?. “Estos se cen
tran en mis papeles como 
padre y esposo, dos activida
des en las que no he tenido 
excesiva fortuna, y lo siento, 
sobre todo el comprobar que 
mis hijos llegan a “pasar” de 
mi, ahora cuando realmente 
les necesito, no les veo. Posi
blemente me estén pagando 
con la misma moneda, pues 
cuando ellos necesitaban que 
su padre estuviera a su lado, 
yo estaba centrado exclusiva- 
mente en mi trabajo.”

Ante una fotografía de sus 
cinco hijos. James, William, 
Susan, Joan y Sigble, el actor 
refleja en su rostro la decep
ción. “Formo parte del club 
de padres estúpidos, que creen 
que cumplen perfectamente 
con sus obligaciones hacia sus 
hijos, facilitándoles a estos 
todo aquello que material
mente demanden, olvidándose 
de lo que es fundamental, es 
el afecto y el estar cerca de , 
ellos para que se sientan pro
tegidos. He llegado a sacrificar 
el cariño de mis hijos, por mi 
carrera artística, y a la vista 
está que hoy lo estoy pagan
do.”

Citas

Margaret Thatcher .

MARGARET THATCHER 
(primera ministra británica); 
“Lucharé, para vencer”.

GEROGE BUSH (presidenn 
te EEUU): “Hussein se va a 
enterar pronto de que debe 
dejar Kuwait”.

FELIPE GONZALEZ (presi 
dente del Gobierno): “No quie
ro abrir el melón sucesorio”.

Rey JUAN CARLOS : “El 
Estado, debe colaborar siu 
paternalismo ni tacañería con 
Extremadura”.

ALFREDO DI STEFAN0(ex 
futbolista): “El Real Madrid 
siempre saca pecho”.

MARIO VARGAS LLOSA 
(escritor): “Tirant Lo blanc es 
una novela ambiciosa y total”.

GIANPAOLO RÜGARU (es
critor): “No me importa ensu
ciarme las manos con la poli- 
tica”. ADRIAN LYNNE(direc- 
tor de cine): “El ejercito USA 
experimentó con drogas en los 
soldados que fueron a Viet- 
nam”.JOHAN CRUIFF (entre
nador) “En abril, sin duda, seré 
más caro”.

Cumpleaños

Manuel Fraga Iribarne.

‘Martes y trece'' serán los encargados, una vez más, de conducir un programa especial por TVE-1

Las televisiones privadas preparan la
ofensiva final para la noche vieja

Hoy, día 23, cumplen años 
MANUEL FRAGA IRIBARNE, 
Presidente de la Xunta de Gali- ! 
cia, 68 I

JOAN FUSTER,escritor, 68 l
FRANCO NERO, actor, 48 I

FERNANDO DO SANTOS, 
torero, 50

GARY HART, político esta
dounidense, 54

KRAYSZTAF PENDEREC-
KI, compositor polaco 57

FABIO PARRA, ciclista, 31
GUNILLA VON BIS- ¡ 

MARK,aristócrata alemana 41. !

MADRID (Fax Press).- La 
próxima batalla de las televi
siones es quién se va a llevar 
el “pastel” de la audiencia el 
próximo día 31 de diciembre. 
TVE, prepara dos programas, 
el primero de ellos lo guiarán 
“Martes y Trece” que serán los 
encargados, una vez más, de 
que los españoles no se atra
ganten y contarán entre sus 
invitados con la presencia de 
Lina Morgan .

El segundo programa se está 
grabando en Barcelona, llevará 
por título “Telepasión españo
la” y será conducido por Julia 
Otero.

TVE, quiere que sea una fies
ta de los presentadores de la 
“Casa” y participarán Pedro 
Piqueras, Joaquín Prat, Cons
tantino Romero, Joaquín Aro
zamena, María Teresa Campos, 
Elena Sánchez, Mercedes Milá, 
Ana Castell, Concha Velasco, 
Angel Casas y también el popu- 
larísimo protagonista de “Cris
tal”, Carlos Mata, que aportará 
una dosis de humor con un 
pequeño “sketch” junto a Julia 
Otero. El programa pretende 
ser un resumen de las mejores

imágenes del año y se estruc
turará en ocho apartados dife
rentes que atienden a los dis
tintos géneros de TV. Tele 5 
, por su parte, prepara un pro
grama de tres horas de duración 
y las campanadas las dará desde 
la Puerta del Sol, la presenta
ción la harán todos los que 
están trabajando en dicha cade
na, y casi con seguridad Laura 
Valenzuela será la encargada de 
dar los “toques cruciales” para 
el cambio de año. Las cadenas 
autonómicas preparan un “es
pecial” magazine, que se está 
grabando en San Sebastian, que 
contará con música, actuacio
nes, humor, etc. TV3 se des
marcará, una vez más, con su 
propio espacio. Por otro lado, 
otro “plato fuerte” de estos días 
son las películas. Hasta el 
momento, sólo Tele 5 ha ofre
cido su programación, proyec
tarán “Lazos de sangre” , “Sue
ños de un seductor” , “Él Ala
mo”, “La historia intermina
ble”, “Tiburón “, “Willow”.

Telecosas

Todas o casi todas las “pe-

‘‘Martes y trece” en una de sus divertidas imitaciones.

entonces-, ^

I o

gas” críticas que, siempre de 
buena fe, hacemos a TVE se 
desvanecen ante la crítica uná
nime, el elogio absoluto que, 
en cada hogar encuentra la pro
gramación cinematográfica. En 
marcha tenemos ahora un Ciclo 
Eisenstein, el realizador sovié
tico Serguei Mijailovich, a quien 
se considera una de las cumbres

del cine -mudo 
cuyo nivel alcanzan, a lo su ’ 
otros cuatro o cinco ®®’? -Q 
de todos los tiempos. Un e og 
pues, a quienes han P^ 
brindamos reunidas por P^” 
ra vez en pantalla casera o 
como “La huelga”, “Alejanf 
Nevski”, “Iván el Terri, 
“El acorazado Potemkin •
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f^s obras que forman la base de la producción televisiva, son la culminación literaria de su autor 

Comienza la serie ‘‘El obispo leproso”, 
basada en dos novelas de Gabriel Miró
£n TVE-2, “Kagemusha^\ una de las grandes obras maestras del genial director de cine Akira Kurosawa

El prínaer canal de TVE ofrece hoy el primer capítulo 
de los seis que componen la serie “El Obispo Leproso^\ 
basada en las novelas de Gabriel Miró “Nuestro Padre 
Saa Daniel” y “El Obispo Leproso”. Dirigida por José 
María Gutiérrez, autor de largometrajes como “Pan
taleón y las visitadoras” y “Arriba Azaña”, los prin-

cipales papeles de la serie están interpretados por Phi
lippe Leroy, José Manuel Cervino, Silvia Munt y Mer
cedes Sampietro. Las dos novelas que forman la base 
de la serie televisiva están consideradas como la cul
minación literaria de su autor. En “Nuestro Padre San 
Daniel” Miró describe la ciudad levantina de Oleza

j.L, FERNANDEZ CHECHA

Publicada en 1921, en 
“Nuestro Padres San Daniel” 
Miró describe la ciudad levan
tina de Oleza y sus principales 
habitantes en 1878. Mientras 
que en la segunda, continua
ción de la anterior y publicada 
en 1926, el autor sitúa los 
hechos veinte años después en 
la misma ciudad.

En la producción de TVE 
se ha elegido el título de la 
segunda novela porque el 
avance de las llagas en la piel 
del Prelado se corresponde 
con la intensificación y des
velamiento de las lacras que 
corrompen la ciudad.

La serie arranca con la lle
gada a Oleza del nuevo Obis
po, y su inmediato enfrenta
miento con un sector de la 
población que mantiene ideas 
caducas en lo religioso y lo 
político.

Encabezado por don Alvaro 
y su séquito de clérigos y eru
ditos a la violeta y las más 
zotes y beatas de las mujeres, 
este sector se enfrenta al nue
vo Obispo y a todos aquellos 
que le apoyan, especialmente 
los aristócratas liberales.

Según sus promotores, la 
serie ha tratado de reflejar el 
estilo literario de Miró, con 
toda su fuerza dramática, el 
puntillismo de su mirada, su 
relación con la naturales y la 
repetición emblemática de las 
emociones.

El segundo canal de TVE 
ofrece hoy a partir de las 22.20 
horas la película “Kagemus- 
ha”, una de las grandes obras 
maestras del genial director de 
cine Akira Kurosawa.

Esta película, una epopeya 
al mismo tiempo que una pro
funda reflexión sobre la inden
tidad de las personas, fue 
financiada por la compañía 
norteamericana Fox a instan
cias de Francis Ford Coppola, 
uno de los más rendidos admi
radores del director japonés.

A pesar de su éxito inter
nacional, desde su presencia 
en el Festival de Cine de 
Venecia de 1952 con “Rahs- 
mon”, Kurosawa ha tenido 
siempre múltiples problemas 
para conseguir el dinero nece
sario para sus películas.

En concreto, durante veinte 
años las productoras japone
sas se han negado a financiar 
sus películas y solo reciente-

Philippe Leroy, el obispo, durante el rodaje de la serie.

fe

mente, tras su éxito en “Sue
ños”, han puesto su dinero 
para realizar su última obra 
hasta el momento, “Rapsodia 
en Agosto”.

La acción de “Kagemusha”, 
realizada en 1980, está cen
trada en 1572, fecha en la que 
comenzó el periodo de la his
toria de Japón conocido como 
“Sengoku Jidai”, la época de 
las guerras.

Narra la historia del señor 
más poderoso del Japón feu
dal, Shingen Takeda, que 
según la leyenda utilizada un 
doble para confundir a sus 
enemigos. Al principio cum
plía este papel su hermano 
menor, pero con el tiempo 
tuvo que buscar un hombre 
que le sustituyera.

El espacio 
“Minicine” 
emite el filme 
“El general del 
ejército muerto”

Por la segunda cadena a las 
16.30 horas, sa proyectará la 
película de nacionalidad nortea- 
mericapa titulada “Tiempos 
felices” de Richard Fleischer y 
Charles Boyer, Louis Jordan, 
Bobby Driscell y Marsha Hunt 
en el reparto.

Es la historia de Eiby, un 
adolescente que vive feliz con 
sus padres y abuelos; junto a 
su casa está la de su tío , que 
, aunque todo el día está 
bebiendo vino, es un buen 
hombre.

El día de su cumpleaños, 
Biby acude con su padre al tea
tro y regresan con la hermosa 
señorita Millonet, por quién 
Biby se siente atraído. Pero un 
día en que llega a casa tío Des- 
mont, joven, divertido y muje
riego, y se enamora de la seño
rita Millonet.

A la 1 de la madrugada se 
proyectará el filme “El general 
del ejército muerto” de nacio
nalidad italo-francesa cuyo 
director es Luciano Tovoli y los 
intérpretes Marcello Mastroian
ni, Michael Piccoli, Gerard 
Klein y Daniele Dublino. La 
trama se situa muchos años des
pués de finalizar la Segunda 
Guerra Mundial. El gobierno 
italiano decide enviar una expe
dición a Albania para repratiar 
los cadáveres de los soldados 
que aún permanecen enterrados 
allí. Al mando del grupo va un 
general asistido por el capellán 
que combatió en aquellas mon
tañas. La principal dificultad 
será localizar los restos del 
Batallón Azul y de su coro
nel-jefe, cuya viuda tiene un 
especial interés en el rescate.

■ Programación ‘:;'-^ ■‘-^ -■ ^y- -

PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
0739.- APERTURA
08,00.- BUENOS DIAS 
0945.- EN BUENA HORA 
10.00.- LA ISLA
10.45.- TELEDIARIO
U.40.- TELEDIARIO
11.45.- SANTA BARBARA 
12.55.- TELEDIARIO
13.00.- MAGAZINES 

TERRITORIALES
1349.- CONEXION CON LA 
ROGRAMACION NACIO

NAL
¡330.- TELECOMEDIA
U FAMILIA DEL ZOO” 

1500.- INFORMATIVOS 
TERRITORIALES

CONEXION CON LA 
‘ROGRAMACION NACIO
NAL
Jí^- NO TE RIAS QUE ES

¡5.00.- TELEDIARIO - 1 
^35.- LA EXTRAÑA DAMA 
¡30.- ESTA ES SU CASA 
'45.- TELEDIARIO

®^JAQUE 
¿OBÓ ^^ DUENDE DEL

WAKU WAKU

Tl2¿®- INFORMATIVOS 
iJ^TORlALES

Pllnr CONEXION CON LA 
flAL^*^^^^*^’^N NACIO- 

1935.- JOVENES JINETES 
2030.- TELEDIARIO - 2 
21,00.- AQUELLOS MARA

VILLOSOS AÑOS
“SOLO ENTRE TU Y YO... 

Y MIRK, PAUL, CARLA Y 
BECKY”

2L35.- PERO...¿ESTO QUE 
ES?

23,00.- EL OBISPO LEPRO
SO (NUEVA SERIE)

24,00.- DIARIO NOCHE 
0030.- QUERIDO CABARET

MADRUGADA

01,30.- JAZZ ENTRE AMI
GOS

“NIÑOS PRODIGIO”: 
EMILY HADDAD Y M. 
PETRESCU.

0230.- DEPORTE NOCHE 
PELOTA. Campeonato del 

Mundo, desde Cuba. Finales 
GOLF. Copa del Mundo, 

desde Orlando
BILLAR ARTISTICO. Resu

men.

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08.00.- DIBUJA - 2 
09,00.- TV. EDUCATIVA 
11,00.- LA HORA DE...
12,00.- GALERIA DE MUSI

CA
0,00.- KLIP
1330.- BARRIO SESAMO

13,55.- DIBUJA - 2
14,25.- NOTICIAS
14,30.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
15,30.- EL NUEVO ESPEC

TADOR
16,25.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA SESION 
“TIEMPOS FELICES” -1952 

90
DIRECCION: RICHARD 

FLEISCHER
NORTEAMERICANA
DIRECTOR: RICHARD 

FLEISCHER
INTERPRETES: CHARLES 

BOYER, LOUIS JOURDAN, 
BOBBY DRISCOLL, MARS
HA HUNT.

Biby es un adolescente que 
vive feliz con sus padres y abue
lo, junto a su casa está la de 
su tío Luí que, aunque todo el 
día esta bebiendo vino, es un 
buen hombre.

18,05.- NOTICIAS
18,10.- PLASTIC
18,35.- VIDEOMIX
19,00.- ESTADIO - 2
GOLF
Copa del Mundo desde 

Orlando
20.00.- NOTICIAS 
MONOGRAFICOS
VELA, GOLF, MOTOR
21,00.- TVE-2 NOTICIAS
21,15.- TRIBUNAL POPU

LAR
22,20.- LA PELICULA DEL 

VIERNES

“KAGEMUSHA” - 1980 152 
DIRECCION: AKIRA 

KUROSAWA
JAPONESA
INTERPRETES: TATSURA 

NAKADAI, TSUTOMU 
YAMAZAKI, KENICHI 
HAGIWA4RA

Japón siglo XVI. El país está 
dividido y tres poderosos seño
res de la guerra combaten entre 
sí por el dominio de la capital 
Kyotto. El más fuerte de ellos 
cae herido durante el asedio a 
una fortaleza y muere después.

01,00.- MINICINE
“EL GENERAL DEL EJER

CITO MUERTO” - 1982 82 
DIRECCION: LUCIANO 

TOVOLI
ITALO-FRANCESA

“Aquellos maravillosos años”.

4*
.

INTERPRETES: MARCE
LO MASTROIANNI, ANOUK 
AIMEE, MICHAEL PICCOLI.

Muchos años después de fina
lizar la segunda guerra mundial, 
el gobierno italiano decide 
enviar una expedición a Albania 
para repatriar los cadáveres de 
los soldados que aún permane
cen enterrados allí.

02,30.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

Canal Ciudad Real

1330 horas: Dibujos anima
dos.

1430 horas: Cine en la sobre
mesa.

I63O horas: Telenovela “Dul
ce desafío”

1730 horas: Té o café.
17,45 horas: Programación 

infantil.
1845 horas: Cine para todos. 

“El palacio de los espíritus”
20,00 horas: Telenovela. “An

geles Blancos“:
21,00 horas: Telesemana. 

Flash deportivo.
21,45 horas: Garapullos: Pro

grama taurino.
2230 horas: Cine de noche. 

“Días felices”
0045 horas: Ultima sesión. 

“El alma se serena”
0240 horas: Conexión con 

programación via satélite las 24 
horas del día ininterrumpida
mente
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Mariano Aguayo 
expone pinturas 
sobre la caza en 
la Casa de 
Cultura

LT

Ayer se inauguró la exposi
ción de pinturas cinegéticas de 
Mariano Aguayo con motivo de 
la celebración de la I semana 
de caza. Este artista cordobés, 
pintor y escritor ha expuesto 
colectivamente en numerosas 
exposiciones en varias ciudades 
de España, Europa y América, 
entre ellas cabe destacar la que 
presentó en San Diego, Cali
fornia sobre la pintura española 
actual. Las exposiciones perso
nales han sido también muy 
numerosas.

Su afíción a la caza le ha 
llevado a destacamos en sus pin
turas distintos aspectos relacio
nados con la montería. Natu
ralezas muertas, perros, caballos 
y perdices, son motivos conti
nuos en sus pinturas así como 
todo lo relacionado con el mun
do cinegético.

Otra faceta de Mariano 
Aguayo es la de escritor, en 1985, 
decide narrar sus vivien cias . 
como cazador y escribe un con
junto de relatos.

El Ayuntamiento 
convoca un 
concurso de 
carteles de 
Navidad

LT

Dentro de las actividades de 
Navidad programadas por la 
Consejería de Juventud e Infan
cia de Ciudad Real, que ges
tiona Rosa María Moreno, se 
convoca ahora, como en años 
anteriores, el concurso de car
teles para la Navidad, cuya obra 
ganadora servirá como cartel 
anunciador de las fiestas navi
deñas este año.

Podrán participar jóvenes en 
edades comprendidas entre los 
14 y los 30 años, la técnica será 
libre, fotografía, dibujo, pintura 
o collage, empleándose como 
máximo tres tintas planas.

La dimensión del trabajo será 
libre, no pudiendo presentar 
más de dos obras por partici
pante. Los trabajos se presen
tarán con un lema al dorso en 
el Centro Municipal de Infor
mación a la Juventud, adjun
tando en sobre aparte los datos 
personales del autor de la obra.

i;

Los carteros de Ciudad 
Real andan estos días un 
poco desconcertados con los 
cambios de numeración de 
algunos portales. Muchos 
inmuebles fueron cambiados 
de número hace un mes y 
vueltos a cambiar por el ante
rior en un plazo de .quince 
días, ¿quién lo entiende?

- ♦ ♦ *

La Unión Fenosa sigue 
haciéndonos pasar buenos 
ratos a oscuras. Ayer la avería 
dejó sin luz la zona de la 
capital en la que se encuentra 
este periódico. Los que hace
mos LA TRIBUNA pensa
mos que no íbamos a salir 
hoy a la calle. Y es que, ¡no 
ganamos para sustos!. 

♦ * ♦

El próximo 11 de diciembre 
se manifiestan en Almadén 
a favor de la reindustrializa
ción de la comarca, convocan 
UGT, PSOE y MAYASA. 
Algo nos huele a mercurio 
ligeramente chamuscado. 
Diríase que se trata de res
ponder a aquellos otros que 
se manifestaron en contra de 
los residuos y a favor del 
desarrollo agroalimentario de 
la zona. Estos eran unos

irresponsables, los de ahora 
saben lo que se traen entre 
manos.

* * ♦

Nos han dicho que “la cré- 
me de la créme”se reunió 
ayer en Toledo para la inau
guración de la Exposición de 
Villaseñor, aunque no esta
ban todos, faltó Bono.

López Villaseñor 
inauguró 
anoche, en
Toledo, su 1 
antológica

Con el todo Castilla-La Man
cha reunido en tomo a su obra ' 
anoche inauguró, en Toledo, su 1 
exposición antológica el pintor i 
ciudarrealeño Manuel López ! 
Villaseñor, que ha reunido ' 
setenta y tres obras de su dila- ' 
tada vida creativa. La mayoría | 
de las obras pertenecen a la ! 
colección del propio pintor y : 
el resto a colecciones particu- j 
lares de importancia. •

La exposición antológica de : 
Manolo L. Villaseñor ha sido 
posible gracias a la Consejería ; 
de Cultura de Castilla-La Man- Í 
cha y va a recorrer las capitales í 
de las cinco provincias, perma- j 
nociendo itinerante hasta marzo ? 
de 1991. Esa inauguración tuvo í 
lugar en el palacio de Santa Í 
Cruz y a la misma asistieron, 
entre otras personalidades, el : 
vicepresidente de la región, ? 
José María Barreda.

Cartas a Don Quijote ^■

Quesos
MANUEL LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
Fíjate el “pelapollos”que 

han organizado los queseros 
de Castilla-León porque 
quieren hacer allí queso man
chego. Yo creo que lo que 
afirmaba ayer, en LA TRI
BUNA, el presidente del 
Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen 
Queso Manchego, Loreto 
García, es de una lógica 
aplastante; el queso Manche
go sólo se hace y se hará 
en La Mancha.

De siempre se ha hecho 
un magnífico queso en Cas
tilla la Vieja y León y así 
ha sido reconocido por todos, 
pero cuando ellos mismos le 
colocaban en la etiqueta la
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palabra Manchego sería por 
algo. Nunca los manchegos 
hicimos lo contrarío. Lo que 
sí se hacía, y se ha seguido 
haciendo, viejo amigo, ha 
sido lo contrarío: vender, 
como manchego el queso 
hecho en Zamora, Burgos o 
VaUadolid.

En el fondo, defensor de 
causas perdidas, todo esto no 
es sino una lucha de intereses 
entre fabricantes y, sobre 
todo, un problema de falta 
de información por parte del 
consumidor. Gástese la Junta 
de Castilla-La Mancha unos 
cientos de millones en infor
mar a todos los españoles de 
las características y requisitos 
del queso manchego.

Terminaciones y premios

Num. Ptas.

9.113 50.000

113 5.000

13 500

3 100
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